
"JORNALISMO" ADIADO'
o professor José Carlos Rocha, da USP, substituirá
o seu colega, professor José Máríõ Wilches Maldo
nado, ministrando a primeira aula do "Curso de
J\.tualização em Jornalismo" -r-- Fundamentos Cien
tíficos da Comunicação - somente no próximo dia
21, ficando transferido o início do curso para esse
dia. Impossibilitado de viajar. para Florianópolis, o
professor Maldonado comunicou ontem ao Depar
tamento de Extensão Cultural da UFSC a impossi
bilidade de sua vinda, havendo em vista disso um

remanejamento em toda a programação.

Inscrições ao Colégio Naval
- Estão prorrogadas até o dia 18 do corrente, as

'inscrições para o Colégio Naval. Os interessados de
verão possuir o 10. Grau completo ou estar cursan

do a 8a. série e tenham idade inferior a 19 anos até
o dia 30 de junho de 1975. Maiores informações
poderão ser obtidas no Comando do 50. Distrito

Naval, Capitania dos Portos, Delegacias e' Agências
da Capitania nos Estados do Paraná, Santa Catarina
e Rio Grande do Sul.
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Os nOVOS preços dos
•

CIgarros
Pági,,,a 10.

Assembléia vota a licença de Colombo
,

,

Página :J�
\

Os peixes morrem:
-

poluição
I Página 9:

Adailton •
• um craque "a venda

Enquanto Adailton descansava em casa junto da família, a diretoria do clube definia a sua situação: rescisão de eõntrato e seu passe -colocado a venda.

o difícil caminho da paz'no 'Oriente'Médio

, "

Por 200 mil dólares (Cr$ 1 milhão e 400 mil)'o Botafogo acertou a venda de Jairzinho para oMarseille, onde a vedete é Paulo César.
. ,/

.

"

Negócio fechado:
Jairzinho é

do MarseilIe
Pági,,," II.

f,'r '

!l

Todas as homenagens lhes silo. poucas. O pape/dos
-

professores na sociedade não encontra rectproca nos baixos salários que percebem.

Ao mestre

'com carinho
no seu dia
Pá"i"a Ui.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



;
o ESTADO - 15 de outubro de 1974 - Página 2

Sadat e Kissinger: garantias de apóio dos dirigentes árabes aos planos de paz.

O, secretário de Estado Henry Kissinger
declarou ter obtido. 40 presidente e�ípcioAnwar Sadat garantias de que tentara con-

seguir apoio de outros dirigentes árabes pa
ra realizar acordos provisórios com Israel.

No final de sua entrevista com Sadat,'
Kissinger dísse que "há indícios positivos
de que "conseguímos progressos na procura'
de uma paz justa para a região" .; frase
usada por ele com rnuíta frequência,

.... -Ó.

buladas com exito entre Jordânia e Israel".
,

Este ponto requer também o apoiá da con

.ferência de cúpula árabe, marcada para 26
, de outubro, em Marrocos. Após essa confe

rência, possivelmente em princípio de no-'

vembro, Kissinger ret ornará ao Oriente.
Médio.'

'

Entretanto, apesar do otimismo geral,
observadores norte-americanos qualificam
de tensa a" 'Situação diplomática e acreseen

tam 'que está próximo (> momento cre�d'eei
sões fundamentais pelo� dirigentes' da re

gião.
Ao anoitecer de ontem, Kissinger Fetor�

nou a Damasco, na Síria,orlae se ehtrevistou
com' o presidente Hafez Assad, antes de se-

�

guir viagem para a Argélia, regressando de-
.

pois �os Estados Unidos.

\

.' ,_,' .'...,
f

O secretário informou também já ter

obtido acordos com os israelenses sobre

"princípios e procedimentos para 'a nOVa

etapa das negociações de paz", além do

apoio do rei Paieal, da Arápia SAudita e

t Hussein"da Jordânia. '

'

":'�, Disse que "as negoci ações sobre a ,mar-
I

gem ocidental do Jordão podem ser enta�

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS. DO ESTADO DE SANTA CA1ARIN·"
- FIESC -

, SERViÇO, NACIONAL DE APRENDIZAGEM mDUSTRIAl
- SENAI,-

. EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 1/74
\

O Serviço Nacional de Aprelidi�agem Il1du�trial -. SENAI - Departamento'
Regional de S,anta Catarina, com sede na cidade de Flórianópol'Ís, à rua Felipe
Sc�midt no. 67 -/ 30. andar, comuníca q!Je se' encontram à disposição dos

; interessados no endereçQ acima mencionado, os elementos d� Tomada de Preços no.
1/74, para a construção do Centro de Treinamento do �,ENAI de Caçador, com uma

área de 1.100m2.
As propostas deverão ser entregues no endereço acima citado, até �s 10 horas do

dia 18 de novembro do ano em curso, Sél'!do abertas às 10 horas do dia 21 do
mesmo mês.
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'
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Tratar com Marangoni, à r�a Rui Barbosa, 57 - AgronÔm_ica.
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Dayan contra

a�,volução
da margem

ocidental

Fanfani formará

o novo governo
da uau«

o presidente Giovanni Leone
pediu ontem a Amintore Fanfa
ni, ex-primeiro-ministro e atual
secretário-geral do Partido De
mocrata Cristão, que forme um
governo na Itália.' A divulgação
do pedido, contudo, não' faz

- qualquer referência à coalizão
, de centro-esquerda, dissolvida
no, último dia três, quando ode
m ocrata-eristâo Mariano Rumor
renunciou �_ chefia do governo.

O convite parece .igníficar que
Fanfani, um anti-comunista' ra
dicaI, recebeu carta-branca para
escolher seus aliados na forma
ção do governo, estejam na di
.reita ou na esquerda do Partido
Católico. "

Além disso; em .seu esforço
para formar Um novo governo;
os d emoeratas-crístãos. aparen·
temente dão prioridade à fórmu-,
la \centro-e�querda, uma aliança
de democratas-cristãos e socialis
tas. Mas 'estão disnostos a Íetor-·
nar ao sistema de coalizão centrís-
ta, se não conseguirem um acor

do com os socialistas de linha
marxista.
Fanfani, ,de 66 anos, foi o

primeiro-ministro em quatro
ocasiões; a última, delas em,

1962/63" quando seu govemó
centrista recebeu o apoio 'dos
s ocialistas-rnarxistas e",abriu C�

minho para ,onze anos de coali
zão entre católicos e socialistas.

,

. Entretanto; chocou-se repeti
das vezes com os socialis tas, em

, .anos recentes, por 'causa de sua

firme negativa em que se desse
aos comunistas participação no

governo central.
,

SEM COMUNISTAS
.Qe fato e

,
o Partido Çomunis-.

"ta - apesar de c ontar com 2$
. por cento dos votos .dos italia-

.' '/

Os dois jornalistas, Pedro L. Barraza, 36 anos, e Carlos
Lahan, de 21, vinham militando nas fileiras peronistas, mas
não são conhecidos possíveis v;ínculos com a esquerda.
Lahan é praticamente desconhecido. Seu prontuário policial
revela que se identificou recentemente con o jornalista e

q ue no ano passado foi detido por posse .de maconha.

Barraga foi interventor governamental na Rádio do PO\/,O de
Buenos Aires e assessor do Conselho, Federal de
Radiodifusão.

Em La Piata morreu Juan Carlos Leiva, de 24 anos, em

consequência- dos feriments sofridos anteontem com

outros esquerdistas que foram atacados a tiros por
nos, - fez parte do governo so t-, manifestantes direitistas.
mente num curto período - de
1944 a 1947 -, no gabinete do
chamado governo de unidade,
nacional. Depois disso, tem se

mantido na oposição.
E agora, com a nomeação de

Fanfani para o cargo de primei-
. ro-ministro, parece excluir - pe"
lo me rios duráft.te os próximos
anos - a possibilidade dos co

munisjas participarem do gover
no dtl>,;coalizão. Isto. po rque,
Fanfani se caracteriza como um

anti-comunista ferrenho e mõ se

predispõe a 'encontrar uma fór
mula de coaJ.izayão em,que entrem
elementos comunistas.

, 'Apesar de tudo, o primeiro
ministro já iniciou uma série de,

�onsll:ltas com seus principais
Opositores" os comunistas e os

fascistas, Mas'poucos-observado
res se ach arn incapazes de pre
ver quanto tempo levará pa r a
formar 'um novo governo.

'

, Fanfani: pela �uinta vez

/

.Eleíções na Bolívia

outra vez ameaçadas

o 'Quênia (África) elegeu',
ontem, 'pãra ó terceiro mandato
de .cinco- anos (sem oposiçã o), o

caram paraumareunião.YosÍ presiclel)te Jono Kenvata.

Sarid, ,adversárío de Dayan primeiro e únjco mllildatátio dó

dentro do pa rtido, exigiu 'O país.' 1 que saju de _uma ptisão
coloniàl britânica como urr

debate, pois "não existe pré- revolucionário. para liderar o

cedente p'ara que os men'l- Quênia durante uma década de

b r'Os de um grupo assinem prosperidade estável.
Uma petição {\o principal Alpm de Kenyata, que deve

partido da oposição, cujos ter mais de, 80 anos, o

princípios estão 'em todal vice"presidente D�niel Arap Moi

f e três outros ministros do gabi-contradição com a po ítica nete foram'eleitos, sem opOSição.
do governo e a plataforma 'Contudo, mais da metade dos
partidária". ,Dayan disse' atuais l58 meI?bros eleitos da

apenas que assinou o. docu�
mento, porque é "aceitável",
ou seja, contrário ao "dqmí
nio estrangeiro" na margem
ocidental, que o Likud con
�idera "terra 'pr'Ometida na

, bíblia".
Anteontem à noite,

quando Dayan assinou a pe-
i ição, o sécretárJo Henr�
KissiIiger discutia com 'O go
verno,um acordo com a Jor
dânia que permitisse a deso-

'

, cupação, pelo menos par-
'cial, do territóriojordaniano
ocupado durante a guerra de

67. Para os direitistas, a de
;yolução da margem, ociden- :
tal sem um acordo defini
ti vo de paz é uma "galo
,pante deterioração" da polí-
tica israelense.

'

A crise mundial de pejréleo, pela segunda vez em

Os broietos de institucionali- do frequentes nas últimas serna- mnos de dois meses fez-se sentir no Chile quando o
_

zação daBolívia, preconizados nas.I;)iversosdirigentespolíticos governo 'anunciou ontem novos aumentos nos
, pelo' general Hugo Banzer e ali-

' (não se sabe quantos) foram pre- " _combustíveis e nas' tarifas ue transporte público. De
mentades há muito tempo pela sos, juntamente com líderes sin- acordo com a _n�va tabela, o preço da gasohna no Chile
oposição, parecem agora mais 'dicais. sofreu um, aerescimo de 34 por cento, passando de 350

.. do que nunca, ameaçados de fi- O governo afirma ter provas escudos (2,,22 cruzeiros), parà 470 (2,99 cru,zeíros), o
car engavetados por tempo inde- de q.ue a extrema esquerda orga- -

terminado. Embora o', governo nizou um vastoplano terrorista litro de melhor. qualidade e de 240 escudos (1,53
tenha anunciado há menos de para "criar o 'caos e obstruir as cruzeiros) para 310 (l ,97 cruzeiros) a comum.

-

uma, semana a convocaçã o de eleições", as primeiras·a serem . O gás de uso doméstico subiu cerca de 50 _.

eleiç&s para maio ou junho de r�alizadas na Bolívia. d�l?oisde por cento: Quase
s ,

..., todas as casas consomem gás
197\5, as últimas ocorrências na quase dez anos., E o mmlstr? do para cozinhar, nos chuveiros e no sistema de calefação,
área político-social, por certo, Interiorv: c9r0l1:e� Juan Pered.a tendo em vista ser mais barato que a energia elétrica. .

,
, levarão- Banzer a adiar a execu- Asbun, ja admitiu que as elei- F t d M'

. ,.

da Ecor
..

f
O ex-ministro da Defesa ' ção de �e_u arroiado' projeto. .

c ções anunciadas pelo overno, .l. J ,

on �s O ínístérío a conorma I!J- ormaral? CJ.ue
.

I M h' D
' .-Órs Ós poa�rj�m' ser. é ,)é':, ,.,as alt,��Jl!ntamet.!te,.�pm,ias de �)Utr'Os a�tIgos.de pnm.elIa

" ...israe ense, os e ayan pro-, -

- Ms atitoriclad;s' -d�'"Coch a - ,-pêr$l�frr: o�FI�:. '

. :(;lf�;�;; �;lJX'c�e��l,�;a��;� c_om2._lo.;;:t�go; fannhas� pao, leite, �eIte e
,,,I
voêou' Óíit�í.!:l iíma "{ôrrfienl:ã" "bàm õ'� i wtlAcÜíra"m, agora a

. Uma, das u tlmas manIfesta- .,agua' potavel,c ammCIaoas ha dlUiS ,s_emanas, farao, com

_política ao assinar uina peÚ-
.

�xistêndi'de'''urn"plano su�ver- ções de "tal clima, de vJ91�nCia': que":() índice inf)aciol1árfo deste mês de 'Outubro alcance

ção contrária à. entrega da ��:�oddirj;i�:sd�a;;!n��e�S}� ao qual se .refere o,governo, fOi a· cifra 'de 246,6 por cento, o que parece fazer cair por

,região ocupada da JordânÍli, ram presos, sob a acusação de �an�fJl�smaa�����t��â� õU:::f- -�errta as esperan�as
I
do, �overdo 251)manter a oin�a�ão

que estâ s�ndo est�dada pe-" pr�tenderem agitar as massas ru" nistro da Indústria e Comércio, .

es e, �mo, � um mve m�Imo e' por cento. mdice

los líderes israelenses e o se- rals :ont�a.o governo. Segundo a coronel Miguel Ayoroa" de que
mflaclOnano de 19,7� f':lI de 50.8,1 por cento, apontad.o

, versao ofiCial, os camponeses <je- teria a mesma so rte do falecido pelo funqo monetano mternacl0nal como, um dos maIS

cretário de Estad(} norte- tidos· .pefténce� � A�ançà Es- 'general chileno Carlos Prats, se altos do ,mund'O. .

'

americà'ÍlO Henry Kissinger. querdlsta de Llb�rtaçao NaClo•. ,não abandonasse o pais antes do ,ENERGIA NUCLEAR
Essa ,peti�--:-ao foi feita nal. - AELN -, lIderada �o ex- dia2 de novembro. Dias antes, O anúncio do aumento dos combustíveis, ontem,

:p�lo partido direitist� .da,
,tenor p�lo deposto preSIdente algum desconhecidos invadiram coincidiu com o acionamento da primeira unidade de

,

oposi�ão, Likud; e a decisão Jua� J�el'Forres. � d'
, . z. casa dc Ayoroa e a�ed.iram energianucleaF controlado por reação em cadeia com um

.J D b 'do 'gOarv'e' ren'aomseanntz,ee-r em IcSoPnOvSolçcaaOr sua empreg�d!l' A p0.l,ltciat at�rr- reator atômicó, e segundo um porta-voz do 1J0verno,
(Oe, �av a, re a perspectiva ,

.. _ .

' ,mou que rOI uma en alva .

toA' t' f
. Q

'al
d.e, que rompa com o Partido e�elçoes pa ra 197�, as d,enun- frustrada, de sequestro do fiiho es aS eXp'enencIas encon ram-se em ,ase ImCI no

Trabalhista, situacionista: Clãs de subversaovem se tornan- 'menor do coroHel". '

momento.
,

A comi,ssão chilena de energia nuclear informou
Os observadores afirmam ontem que '''depois de mais de cem horas contínua's de
que sB-ele lévar consigo seuS, K'enyata: mais ,trabalho conseguiu-se obter, pela primeira vez, energia
seis seguidores incondicio- nuclear controlada por reaçã o em cadeia". '

. nais n'O Pa F lamento, todos' O �aís obtém atualmente sua en..erWa mediante uma

trabalhistas, este seria redu- uma vez linha ongitudinal de usinas termo-eletricas de norte a

zido a 44 cadeiras e O Lik'Úd sul, através dó pettó�eo re!.1nlido. Setenta por cento

teria então mai'Oria com46.' .deste petróleó provém do .Oriente Médio, Bolívia,

A d p,residente Equador e Venezuela. Os trinta' por cento restantes são
atitu e de Dayan cau-_ retirados de poços existentes no extremo sul do país ..

sou }2rofunda preocupação
(

noS' meios políticos traba- ,do Quênia'
lhistas, cujos dirigen.tes '..:..

entre o.s' quais o premier
Yitzhak Rabin - o cOIivo-

\

Eleitóre.s votando, em Nairobi ,

assem bléia nacional poderão
. perder seus lugares se os 4,5 mi
hões de eleitores seguirem o

costume do país de demitir os

ineficien teso

Índia realizará_novas

explosões nucleares
o gJverno indiano Íl\lfor·

mou ontem que pretende
realizar outras explosÕes nu
cleares pesar da co ntn)
vér.sia causada pela primei,ra
experiência. _O minIstro da
Energia da India, K.C. Pant
disse a uma comissão ,do
Parlamento que o.s cientistas
nucleares precisam realizar

,

outras expfosões .para conti�
nuar suas �esquisas sobre os

usos pacIÍícos da energia
atômica.

A IÍldia realizou uma pri
meira explosão nuclear sub
,terrâhea, com uma potência
de 10 a 15 quilotons, a 18

de maio, A experiencia ge
'rO.u protestos do Paquistão,
qUe alegou que o equilíbrio
militar do subcontinente ti
nha sido alterado e dos paf
ses que fornecem ajuda em

alimentos, que critiearam os

gastos da India em pesquisa
nuclear. �

, Apesar das declarações
da primeiro-minist{o jndira
Gandhi de que a Indla pr.e
tende usar a energia atômica
apenas para fins pacíficos,
acredita-se que, seU governo
pode ser conSIderado pelo
menos como uma provável
potência nuclear.

/

Segurança argentina
quer saber _/q-uem matou

os dois jornalistas
A segurança argentina realiza investigações para saber se

houve motivos políticos no assassinato de dois jornalistas
cujos corp os foram encontrados, anteontem; crivados de
balas, num depósito de lixo de Buenos Aires. Entretanto, a
maneira como foi praticado o assassínio parece indicar,
mais uma 'vez, a Alianç� Anticomunista Argentina - AAA

-, orgaíiização terrorista da ultra-direita, que apregoa ter

assassinado aproximadamente 18 peronistas de 1squerda.

INVASÃO DO BRP ,

Po-r 'outro lado,' um comando do Exército
�

Revolucionário do Povo - ERP -, trotzkysta, invadiu, uma
fábrica em Florêncio Varela, 30 quilômetros' ao sul da
capi tal, e reuniu todos os operários, falando-lhes e

entregando-lhes material de propaganda.
,

Essa organização' é o alvo principal da policia, que
deteve ontem quatro de. seus integrantes, em Córddba .e San
Salvador de 'JuiuY. ,Em Córdoba foi descoberto um

presumível �'cárcere do povo", cuja entrada estava

dísf'árçada atrás de, um grande .espelho, numa casa

suburbana. A polícia arrecadou farto material de

propaganda, armas, explosivos, medicamentos e plantas de

eparticções oficiais e militares, Nas imediações da casa foi

preso o padre católico Luis Bayon, de 28 anos, que anotava
osnúmeros das placas dos carros oficiais.

,

Crise se ,acentua com
nova alta de preços

,

,

Jornalista americano
.

-

proibido de entrar no país
;fi. polícia chilena, sem qualquer éxplicação, proibiu ontem a

entrada no pais do correspondente do 'Fhe New York TimeS
Jonathan Kandell, O jl')tnalis,ta norte,americano chegou Js
IOh30m de Buenos Aires em vôo da empresa colombiana
Avianca, mas as autoridades dI') aeroporto lhe disseram que não'

po dia permaliecer ho CHile. Dessa maneira, Kandtd seguiu elitão

viagem para Lima,' no mesmo avião.
O gOl! erilo não deu a conhecer as caus as da medida contra

Kandell. Consultado pela The, Associated Press, o ministro
secret4rio do GoveMo, coronel Pedro Ewing, disse que nãl')

cO/jhúia antecedentes do fato. Contudo, ele acredita que fontes
governa,mentais demonstraram, particularmente, sua

contrariedade por algumas noticias enviadas por Kandell a seu

jornal. Contrariedade igual causaram as notícias de outro

cortespondente norte-americano, JOseph Nóvitski, do

Washington Posto
'

Q correspondente do New York Times está 'no Chile há dois
anos; residindo num pequeno apartamento em um bairro

suburba no. Ele e NoviiSkidividem o seu tempo entre o Chill; e a
Argentina, de onde enviam matér:ias para seus, jornais sobre
diversos paises da América, do ,Sul.

Novitski esteve, sob prisão domiciliar durane várias horas há
'algumas semanas. A polícia informou então que havia uma

ordem de expulsão contra ele. Esta ordem foi relaxada depois
que a embaixada ,dos Estados Unidos demonstro ii interesse pelb
caso.

, A proibição a Kandell de reingres�ar no Chile é a primeira que
,atinge �m jornalista do Time�, de'sde 1970, quando Malcolm
Brown foi preso fiO aeroporto e lhe ordenaram que seguisse
viagem' A ordem contra Brown foi dadl! pelo governo do entãó
presidente Eduardo Frei.

'

Àléin disso, desde que as forças' armadas assfAmiram o poder,
em setembro do ano' passado, elas se mostraram contrariadas
com as informações transmitidas para 'o exter;or quando
desfavoráveis li junta militar. Funcionários do governo têm

afirmado, repetidamente, que "o marxismo, internacional"
desenvolve' uma campanha mundial de propaganda contra o

Chile.

'CLUB,E RECREATIVO VI DE JANEIRO - ESTR.EITO
,
'.

, ,

'

E O SUCESSO ·CONTINUA - DIA 19 DE OUTUBRO AGNALDO RAVO-L
(Baile das Debutantes)

\
,

,�__� �
__�--------�--------��----2_3_H_o_r�as---_T_ra�j��:�"R_,i-go_r__�

�\

� IJ
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,

Assembléia' vai ser convocada
,para votar',li�enca.deColombo

,

,

A Superintendência kegionaL I 'd
.

ho' , o levantamento dos recursos dís- "este número só será aumentado
do INPS está 'dando a conhe�r , npsmu a ra.rLO poníveis em cada município, se revelar-se insuficiente apôs es-

aos seus segurados e benefioiá- o· .', segundo acordo estabelecido gotadas as possibilidades de 're-
rios o. novo horário de �ntrega·ele atendimento para com ,a Secretaria de Saúde; eh- cursos através convênios, etc.
de fichas para atendimento

.
. ,

tendimentos para celebração de HOSPITAL
àmbulatorial, considerando a bar

,

.

f °z convênio com o Governo esta- I'nforma igualmente o Supe-
medida .como o primeito_passo aea ar eom L as dual e

\,

prefeituras municipais' rintendente Regional que o ex-

para evitar a aglomeraçao de . .

para utiliZação comum dos re- Hospital Sagrada Famflia, agora
pesSO;tS para utilização de bene- A medida decorre da implantação do cursos, tanto de. postos de saúde Hospital de Florianópolis, den-
fício médico. Plano' dePronta �ção, lançado como ambulatórios, .

tro de 45 dias começará a ser

Segundo o Superintendente pelo Mi nistérlo da Previdência. PARA TODOS totalmente reformado, a fím de

Regional em exercício, .Sr, Ney -- Complementando a modífíca- servir COOtO Pronto Socorro já
Hubner, a modificação-no horã- OUtras se seguirão. ção dos horários de entrega das partir de março de 75. Para tan-
rio refere-se somente a entrega Pede também o Instituto que o Ação vem para tentar evitar tais fichas, o INPS estabeleceu tam- to, brevemente será aberta' con
de fichas para consulta médica e próprid segurado e necessitado problemas ou 'pelo menos mi-: bém para a agência de Florianó- corrêncía pública para a efetua
dentária e tem em vista princi- procure" o setviço e não o faça nímízã-los, Assim, temos em vis- polis o aumento de número de . ção das' obras, visando adaptar o :

palmente evitar a aglomeração através de terceiros, 'a fim de ta a ampliação de atendimentos guichês e o início dentro 'de Hospital para oferecimento de
no período noturno. Assim, fica que não haja abusos da entrega através de convênios a serem algum tempo de treinamento ou 140 leitos' e internação de pa-
determinado para, no setor mé- das fichas.

_

realizados com. empresas, síndí- ; reciclagem' para o pessoal que cientes até o prazo de 7 dias,
dica, a entrega de fichas entre as PRONTA AÇAO catos, Prefeituras, ao proeedi- serve nos setores de atendimen- . ap6s o qual a pessoa será trans-
18 e 22 horas com referência a Diz o Superintendente Régio- mento da universalização dos 'to ao público. ferida para outro hospital.
consultas desejadas no período nal em exercício que em 1967. atendimentos, recebendo tanto De infcío, afirma o Superin- Segundo também 38 novas

da manhã .do outro dia, contí- existiam cadastrados em Floria- a benefícíãríos como não benefi- tendente em 'exercício, o determinações do Ministério da
nuando a partir das 7 horas a n6polis 126 mil beneficiários e ciários em situações 'de urgência, número de médicos não será p'revidência SOcial e da pre

.

dê _

distribuição de fichas para utili- havia 60 médicos trabalhando e de internações.. aumentado, pois este ·ato deverá cia do INPS, o atendImer:io e�o
zação neste mesmo dia. .

I
sendo que 'em outubro de 1974 E cita o Sr. Ney Hubner os ser decorrente da necessidade pronto SOCOIFO será para todos,

Na áre.a de atendimento den- o número de beneficiários é de fatos' referentes aos ítens àb�r- ainda comprovada da falta de tanto segurados como não segu
tãrío, fica estipulada para entre 320 mil e 66 o de médicos em dados que já se encontram em rnêdícos apôs o estabelecimento rados, não sendo portanto ne

as 14 e '18 horas de todos os trabalho. Admite que "é riatural vias de concretização: um' convê- de convênios e atendimentos cessãría a apresentação imediata
dias,menos sábados e domingos, ,que em decorrência deste qua- nío a 'ser feito com a Cia. Catari- paralelos em. outros. locais. da carteira 'porém, em caso de
a entrega de fichas para o dia dro apresentado as restrições .nense de Refrigerantes para Assim, embora em Floriànópolis ela existir, deverá ser, províden
seguinte, e a partir das} horas precisam existir". 'atendimento de seus funcíonã- ainda haja capacidade física para ciada posteriormente, a fim de
para utilização no mesmo dia. Porém o Plano de Pronta rios' e operários; a .afetuaçâo de uso de mais 33 médicos por dia, que se assegure o benefício.

Encontro

nacional das

financeiras
. inicia amanhã

ções, sem prejuízos à ação administrativa, a
Mesa já decidiu em comum acordo com as

lideranças que este período até IS de no

vembro' será considerado recesso autoriza
do, ,011 "missão autorizada" pará que os

deputados' participem .da campanha eleito
ral.

o Sr. Atilio Fontana 4ev��
assumir o Governo do dia 15 de novembro,

permanecendo cerca de 15 dias no

cargo, período da ausência do Governador.

VIAGEM /

A Assembléia Legislativa deverá inter
romper o atual "recesso branco" para exa

minar, possivelmente na próxima semana, o
pedido de lícençá do-GovernadorColombo
Salles, que viajará para a Alemanha no dia
16 de novembro. Segundo se apurou 'extra-

.

oficialmente ontem, 0 pedido de Íícença
deverá ser encaminhado ao Legislativo esta
dual 'até o dia 22, data em que a Assem
bléia será convocada para apreciá-lo.

Entendimentos prévios para a convoca

ção j á teriam sido mantidos entre o Depu
tado Zany Gonzaga e o Governador Coiom
bo Salles, faltando apenas a remessa do pe
'dido para que o presidente .·da Assembléia
autorize a comunicação aos deputados;
marcando as da tas para as reuniões. Zany
Gonzaga está em Porto União, mas já colo
cou de sobreaviso a sua assessoria e as lide- '

�ças de bancada para a possibilidade de a

convocação sair até o dia 22.

. Se ocorrer a convocação, esta será pelo
tempo necessário apenas à votação da licen
ça, o que poderã ocorrer até em uma única
sessão. Corno as matérias em tramitação no

____________________""""' ..
" Legislativo podem ser votadas após as elei-

o Governador Colombo' Salles, junta
mente com o Secretário da Saúde, Prisco

· Paraíso, tem seu embarque para a Alema
nha previsto para após as eleições, no dia
�6 de novembro. Na República Federal da
Alemanha, o Chefe do Executivo assinará o

termo de um "Projeto de Desenvolvimento
Integrado no Setor Saúde", no valor de 14
milhões de marcos. O convênio já está acer

tado entre as duas partes, faltando apenas a

solenidade de sua assinatura, para a qual o
Governador e o Secretário da Saúde foram
convidados a comparecer à Alemanha.

Com a ausência do Governador Colom
bo Salles de Santa Catarina - cerca de IS
dias - o Vice-Governador Attilio Fontana
assumirá o posto, o que deverá ocorrer no
dia IS de novembro.

Começam hoje as"

comemorações de mais uma

Semana da Asa
. \

Com um coquetel em homenagem à
imprensa; serão" inícíadas às -15 horas de
hoje as comemorações da Semana da Asa, a
serem desenvolvidas,' em 'sua maioria, na

Base Aérea de Florianópolis.. ".
A programação se estenderá até o dia 23

.e está assim elaborada:
.

Dia 16 - às 9 horas: vôo de formatura
'idos aviões SÀ-16 do 20. Esquadrão do
'100. Grupo de Aviação; io horas: palestra
no Colégio Catarinense; 11h3Om: hastea
mente da insígnia de Alberto Santos
Dumont (Base Aérea); 12 horas: coquetel e
entrega de diplomas e medalhões Santos
Dumont (Base Aérea); 19h45m: lanamen
to de para-quedas Iumínosos (proxímidades
do Instituto de Educaão); 20 horas -

abertura da exposição aeronáutica (Institu
;to de Educação).

Dia 17 - Das 9 As 11 e das 13h3Om. As
15h3Om: visita de escolares � Base Aérea;
lO horas: palestra no IEE; 13h3Om: torneio
de futebol de campo; 20 horas: projeção de
slídes (Praça 15).

.

Dia 18 - Das 9 As II e das 13h30m. às
.15h3Om: Visita de colegiais A Base Aérea;
10 horas: palestra na Escola Técnica Fede-

.

ral de Santa Catarina; 12 horas: almoço de
confraternização da família aviatória (Base
Aérea); 14 horas: torneio de futebol de
salão'

'.

e Dia 19 - Às 9 horas: demonstração de
aeromodelismo (Aero Clube de Santa Ca
tarina); 16 horas: demonstração deinçamen
to realizada por helicópteros e avião

SA-16 (Baía Norte); 17 horas: demonstra
ção 'aérea com aviões e jato T-37 perten-

·

cente 1\ Esquadrilha Coringa, da Academia
da Força Aérea (BaíaNorte); 19h30m: lan
çamento de pára-quedas luminosos (próxi
mo ao estádio Saul Oliveira); 20 horas: jogo
de basquete entre as equipes de cadetes da
Polícia Militar de Santa Catarina e alunos

·

da Escola Preparatória de Cadetes do Ar,
de- Barbacena _(estádio Saul Oliveira).

Dia 20 - Às IOhoras: demonstração de
hidroaviação e inçamento�por helicópteros
(Lagoa do Peri);.16 horas: salto de paraque
distas do Aero Clube de Santa Catarina
(aterro),

.

Dia'21 - Das 9 ãs 11 e das 13h30m As
15h30m: visita de' colegiais, � Base Aérea;
10 horas: palestra no Ginãsio Aderbal
Ramos da Silva; 10 horas: corrida de fundo
"Santos Dumont", com a participação de
representantes da Marinha" Exército,
Aeronáutica e Polícia Militar (Base Aérea);
14 horas: jogo de voleibol (Base Aérea); 20
horas: projeção de slides (praça 15).

Dia 22 - Das 9 ãs 11 e das 13h30m. às
15h30m: visita de colegiais à Base Aérea;
9h3Om: entrega de prêmios a, colegiais
(Base Aérea); 10 horas: palestra na Escola
Daysi Werner Salles; 14li3Om: torneio de
futebol de campo (Base Aérea).

I' �
.

Dia 23 � às 9 horas: missa em homena
gem póstuma aos militares da Força Aérea
Brasileira (Base Aérea); 10. horas: cerimônia
militar (Base Aérea).

CGC No. 83 897 233
SOCIEDÀDE DE CAPITAL AUTORIZADO·

ENTREGA DE AÇOES ,

Convidados os possuidores de CARNÊS integralizados até 30 de junho de 1974,
participantes do Plano Diretor e constantes da relação abaixo, a comparecerem à Praça
Getúlio Vargas, 15 - 10. andar, a partir dá presente data, no horário das 09,00. �s 11,30"
hóras e das 14,00 �s 17,30 horas, onde serão atendidos.

A entrega será feita ao titular ou representante, devidamente credenciado, mediante a

apresentação dos CARNÊS, das fichas de 'inscrição e exibição da carteira de identidade, CPE
ou çGC. . _

Chamamos' atenção das PESSOAS JURIDICAS a respeito das procurações (por instrumen
to público ou particular em papel ·timbrado da empresa), com poderes especlficos, onde
conste a ídentlfjcaçâo da entidade (doIs) s6cio{s),' diretor{es) e 'dols] procurador les)
constltuidolsl, contrato social, atas, estatutos, identidade e carnês quitados.

Abelardo Santos da Silva, Adélia Cherem Amin, A. Gonzaga S/A., Almir Monteiro Guites,
Aluizio Monteiro Jacorne, Arroz Elpo Ltda., Banco Brasileira de Descontos S/A.; Banco do
'Estado de Santa Catarina S/A., Banco Real S/A.; Bleti'a Vieira Otiveira, Besc Financeira,
Caixa Econômica Estadual de Santa Catarlna, Caixa Econômica Federal de Santa Catarina,
Casas Santa Maria, Carlos Hoepcke S/A, Cel'estin.o Tambosi, Centrais Elétricas de Santa'
Catarina S/A., Centrais Elétricas Sul Brasileira, Cesar Orlando ,Valente, Cia. Madeireira Santo
Amaro Ind. e Com., Cia. Brasileíra de Serviços. Fiduciários, Com. e Ind. German0 Stein S/A.,
Conselho Estadual de Educação, Conselho Regional de Engenharia e Arq. - 1 Da. Região,
Construtora Muricy & Cia. Ltda., .Dalton Heros Malucelli, Delegacia Regional do Trabalho -

17a., Departaniento Autônomo de Edi.ficações, Qepartamento Autônomo de' Turismo,
Departamento Nacional de Estradas de Rodagem, Departamento Nacional de Obras e

Saneamento, Edison L. Lajoia Silveira, Eliezer Dalil Mansur, Emedaux & Cia. Ltda., Emilia
Loleit, Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos, Empresa ·Editora Jornal de Santa
Catarina, Ernani Bom da 5,ilva, Escola Técnica Federal de Santa Catarina, Estabelecimentos
"A Modelar", Eugênio Raulino 1Ç0erich & Cia., Federação Trabalhadores Agric. Est. Sta.
Catarina, Fernando Boing, Francelino Cordeiro, Frederico Henrique Rabe, Fundação Assist:
Trabalhador .Rura!', Governo da União - M. Agric. - Dir. Regional Sta. Catarina Grafos
Indústria Gráfica Ltda., Hamil.ton Ary de Souza, Henr.igue Arruda Ramos, Hermes' Empre
imd. Com .. Servo Ltda., Herminio Bertho Silveira, Heraldó Ribeiro Silva Vale, Houston
Marshall Flourncy, ,Instituto Aposentadoria e Pensões Sta. Catarina, Instituto Brasileiro
Assist. Gerencial,- Instituto Nacional de Previdênçra Social, Instituto Previd. Assist; Servidores
E,stado Sta. Catarina, Instituto Previdência Estado de Santa Catarina, Instituto São José
Ipalesc, Ito Schmidt, João Gabriel Macari, João Santos da Silva, José de Souza, José Marci�
M<jrques Vieira, Judith Honorina da C. Faria, Laboratório Unidos Ltda., Lytlmar Machado de
Souza, Luiz Fernando Capela, Mafalda N. Springmann, Manoel Alaor Borges, Manoel Carlos
Cardoso, Maria Figueiredo Monteirõ, Ministér.io da Aeronáutica - Base Aérea de Fpolis
Mitra Metropolitana de Florianópoli�, Missão Catarir'lense da Igreja Alventista, Moacir de'
'Oliveira, Nelso Brasil, Neri Brasiliano Martins, Octacilio Schuler Sobrinho Odilon Bartolomeu
Vieira, ps,!aldo CamilH, Otilia Anna M. Goettmann, Padaria Foguinho' Ltda'. PanificadGra

.

Araújo .Lt�a., �aulo Wanderl.inde, Phillipe & Cia., Phillipe Sport Ltda., Prefeit�ra Municipal
d� FI,onanopolls, �rocur�dorla .Geral do Esta�o, Íi!uinto Oavide Baldessar, Ramon Carlos da
SlllI,a, Raul Juventtno Silva, Ricarda Procoplack Saporiti Rubens Tavares dà' Cunha Melo'
Sasse - C!a. Nacional. de Seg�ros Geri;lis, Secretaria do D�nvolvimento Econômico, Sérgi�
Rubens Cldady, Serviço SOCial da Indústria, Sirio Patricio Lima, Soc·iedade Promocional
Me.nor Trabalhador, Souza I & Cia. Representações, Sul América Terrestre, Mar(timos e
ACidentes, Thomé Antunes Teixeira, Transportes Coletivos Limoense -Ltda. Tribunal de
Cotitas do Estado de Santa Catarina, Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina ("'Valeci'
Manoel Nunes, Valério Gomes Com. e Representações Ltda., Victor Hugo Teixei;a, Zélio
Rosa de Andrade.

A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Marcflío Medeiros, filho'

Cartas
ÔNIBUS

A Prefeitura Municipal' já
anunciou por diversas vezes a
execução' de um 'plano para
disciplinar as linhas de 'ônibus
na Capital, mas até agora nada,
se' viu, em termos de melhora
mento. As empresas conti
nuam atuando de maneira in
conveniente ao usuário. Além
de não cumprirem um horário
de funcionamento e de conti
nuarem a alimentar à triste
novela de fal ta de troco, as em
presas de ônibus possuem ôni
bus que não proporcionaram a

mínima segurança a seus pas
sageiros. Portas que se abrem,
falta de vidros e âs vezes au
sência, de freios. Está na hora
de a Prefeitura tomar provi
dências. Liuii B. .Cantipta,
Florianópolis.
POSSE
O Clube Atlético Marechal

Guilherme comunica a V.8a:
que em assembléia Geral.ordi
nária realizada no dia 29 de
setembro deste ano, foi eleito
o novo Conselho Deliberativo,
Diretoria e Conselho "Fiscal, e
que ficaram assim constitufda ;

CONSELHO ,DELIBERATI
VO - Alcides Alexandre; Alci-'
dio Vieira, Ayrton Braz da

Cruz, Centll Aires Martins,
Heinz. Theilacker, 'José Neves
Antunes, Joselir Antônio
Guerra, Juventino '-Rodriges
Rita, Nílco, Nilo dos Santos,
Pedro Verfssimo da Silveira,
Procópio José da Silva, Ro'dri-
go Machado e Rudi Schuck,
DIRETORIA ADMINISTRA
TIVA - Presidente, Romeu
Pi tz; Vice-Presidente, Raul
Dias da Silva Júnior; 'o.' Secre
tário, Nelson Luzardo Miran-

da; 20. Secretário, Nilson dos
Santos; lo. Tesoureiro, Juarez
de Oliveira Nunes; 20. Tesou
reiro, Osmar Luiz Becher; Se
cretário de Patrimônio, Décio
Raul Piazera; Diretor do De

partamento de Assistência So- .

dai, Osni Cesta; Diretor do

Departamen to Desportivo, Gil
son Luiz Chrestani; Diretor
Social, Arnaldo Plínio pereira,
e Relações Públicas: Elia:s pê�';
reira, CONSELMQ FIS<;:AL.-- ,

IAlamiro Ma�0etêle� OÍiveiÍ'ii';'
,

Edgar Adão dos Santos, Fran- ,

cisco Xavier Temes, Newton
Kramer dos, Santos e Valdir
Paulo, da Luz.

Informamos, outrossim,
que os, novos dirigentes cio
Clube Atlético Marechal Gui
lherme, tomou posse no .día 12
deste mês na sede do Clube, ,

em solenidade que teve início
às 21 horas. Rudi Schuek,
presidente - Florianópolis.
AGRADECIMENTO
Em nome da Sociedade

Musical Filarmônica Comer
cial, vimos pelo presente agra
decer a ,reportagem que esse

conceituado jornal realizou ·so- \
bre a passagem do centenário
da fundação desta entidade. :
Na ocasião, tivemos a ventura

de receber' em nossa sede so

cial jornalista ,'" -fotógrafo que
colheram farta informação pa
ra b em, assim colocar nossa

sociedade no lugar que mere-
,

ce.

Nesta "oportunidade, apre
sentamos a V.Sa, nossos pro
testos de es tima e considera
ção. Oswaldo Hipólito da Sil
va, presidente da .S.M. F. Co

mercial, Florianópolis.
CONVITE

A Comissão O;ntrªl Orga
nizadora tem o praZer de con
vidar V.Sa. para flssjstir às sole
nidades de abertura dá III Fe
braci 'e V F"cisc, que terão

,

lugar em Bltimenau �s 15 ho
ras do dia 24 de outubro no

Pavilhão A, da PIoeb.

Empresa EditoÇl O ESTApo
Ltda.
Admjni.:�tra\ã4, Redação e Ofiei·'
nas: Rua Felipe' Schmidt, 116 -

Caixa Postal 139 - CEP 88.000,
Endereço Telegráfico: ESTADO -

Telefones: '3022 e 4139 - Floria
nópolis, SlTURSAIS: B/umenau
-, Rua

�

15 de Novembro - Edifl-'
,l'io AI bor _. 50. andar - Lages -

Rua ('t)rreia' Pintq;' 15 - sala 3 -

Rio do Sul - Rua Tuiutí - Edifí
cio Osvaldo Oaudino - 50. andar
- Joirrvil/e' - Rua 15 de Novem
bro, 799 - Tubarão - ,Rua São

Manoel, 210 - Criciúma - Aveni
aa Getúlio Vir�, 312 - Ita/a( �

Rua Brusque, ,68, REPRESEN
TANTES) Rio de Janeiro - A.S.
Lua Ltda. - Avenida ft..!jnrrante
Barroso, 63 - Conjunto 1910 -

São Paulo - A.S. Lara Ltda. -

Avenida São João, I �33 - 40.
andar - COnjunto 44 - 'Porto
A/egr,e - Propa! Propapnda Ltda.
- Rua Coronel Vicente, 456 -

20. 'andar - Curitiba - Fernando
Castro Venevides - Praça Osório,
368 - 20. andar '- Recife - Re
prenaes - Rua Aurora, 1071 -

,30_ andar - Be/á Horizon te - Ro-

�,��t�essa1; ���i�/v��l:z�n:e�
,

prenaes - Avenida Sete de Setem

bro, 2J - Conjunto 505/506'

?��:�i�alt�:-1���d� ��d�80,�
semanal Cr $ 100,00. O ESTADO nio

aceita para plll:5licaçõcs çolabofações �m
fonna de artiJOs assinados que .n.�o ft>
rem solicitados_!. não se responsabihzando
pelos originais enviados à Redação.

.

Os noticiários njÍlcional e internacional
são de re�'Ponsabílid.ade das Agênciãs
AlE e Associated Press, respectivamente.
Radiofotos AP. Diretor - José Matusa·
lém Comelli

.

Editor Olefe - More(ljo Medeiros Filh�

Dirigindo com ódio

Conviria fO$sem mais frequentes as

promoções como essa da direção do

Colégio Cíd Gonzaga, de�Perto União,
que proporcionou aOf{ estudantes e ao

público uma excelente conferência do

deputado Zany GQnzaga, sobre a parti
cipação polUica dos jovens e aspectos
das atividade·s partidárias no Brasil.

Além de .contribuir para a formá
ção da consciéncia politica das gera
ções novas, essa iniciativa �erá a virtu
de de' re[(ticar impressões deformadas .

sobre o interesse' que anima o homem
ao exerdci6 ,das/prerrogativas cOl1Juns
da cidadania, çorrigindo ao rrzesrn.o
tempo viciosas tendências e, restauran
do a realidade do espírito democrático
do voto, conscienciosamente aplicado.

.

.

Na' verdade, a explanação feita pelo
Présidente ,da Assembléia Legislativa
do Estado no coneeituado educandário
de Porto União cQnstituiu esplêndida
aula de política, visando a çoncitar as

,moços a uma vigorosa atuação ,na vida
histórica do Pa(s e no aprimoramento
dos processos de in te;ferJncia popular
noS destinos nacionais. O reconhecido

espírito público do nobre Chefe' do
Legislatlvo Catarinense de$cortinou,
aos olhos dos que o. escutavam, às

melhores e mais belas perspecti}ias do
sistema democrático na prosperidade
da gente brasileira e no desenvolVimen
to nacionaL Com base na qoa, prática
dos partidos e no esclarecido senso do

eleitoraçlo, se haverá de acelerar e

o último fim de semana mar

.
cou .de maneira sangrenta o tráfe

.

go na Grande Florianópolis, le-:
vando à morte nada.menos de 10

pessoas
-

e .deixando em estado
grave 4 outras. O primeiro desses
acidentes ocorreu no já triste
mente 'famoso Mon:\o dos Cava

los, quando dois veículos de pas
seio chocaram-se de frente, viti
marido fatalmente todos, os seus

ocupantes. Já o segundo teve lu

gar em pleno perímetro urbano,
na Avenida Ivo Silveira, registran
do mais três mortos � três feridos

.

com gravidade.

Tais desgraças devem, levar a

conclusões que se encontram íon
ge do 'consenso quê cerca os aci
dentes autornobi] (stices no Bra
sil. Há pouco menos de um mês,
uma altaautoridade em medicina.
alertava para o massacre que se
produz a cada dia nas' estradas
brasileiras, circunstân�ia que con

fere -ao país um nada' invejável
vice-campeonato mundial na es

pecialidade. No desenvolvimento
do tema, assinalava-se, com intei-

\

ra propriedade, as causas de tal 11 mortos em menos de um mês
posicionamento: ausência de fis- - se devam exclusivamente à im

'callzaçâo, estradas com superdi- prudência dos motoristas. Só o

mensionamento de tráfego, ou detalhe de que os dois veículos se

sem condições técnicas para chocaram frontalmente com per
s.u portá-lo, precária assistência da total de 'vidas é suficiente para
médica.

!

\

indicar que a velocidade desen-
Esses dados são, contudo, OS VOlvida estaria muito acima da

dados clássicos. Os acidentes do adequada.
último fim de semana fogem à /

�

O acidente da Ivo Silveira indi
qualquer regra e estão a indicar ca coisa pior, pais navérdade não
que o problema' não reside so- existe nenhuma explicação racio
mente nos ítens 'citados - muito' nal para um abalroamento em via

pelo contrário. de duas pistas, dentro da cidade,
com tamanha dose de violência.

Num e noutro caso, a irrespon
sabilidade ao volante presidiu o

terr ível desenlace. Isto, não
obstante as continuadas campa
nhas das autoridades, uma delas,
de grande envergadura, que exor

ta a "dirigir sem ódio".
O . último fim. de, semana. infe

lizmente, está a demonstrar que
os apelos estão caindo no vázio.
Torna-se necessária;urgentemen

.

te, uma legislação repressiva do
t ada ,do maior rigor. É preciso
n ão deixar na impunidade os

assassinos do volante.
'

A proibição do tráfego pesado
,no trecho catarinense da Br-10t
transformou esta via, desde abril
do .ano corrente,' num verdadeiro
boulevard, isento dos caminhões
gigantes,cos que são o calvário de
todos os usuários. Por outro la
do" as condições técnicas do tre
cho

'

Florianópolis-Paulo .Lopes,
onde se, encontra o Morro dos
Cavalos, são as. melhores possí-

, veis - o leito -é relativamente no

vo, os acostamentos são de boa
I.qualidade. 'Assim, é de se supor
que os acidentes al i ocorridos

, A dificil paz

,'-

-A Político e o Juventude
.

/' . '

aperfeiçoar a evolução social, econômi- I

ed ,e espiritual da 'Colet,ividade, de
modo a assegurar" no mundo que se

renova, ãposição_ que cabe a um povo
cuja formação inclui as Ornais elevadas_
'convicções de fraternidade como ideal
.de feli.cidade do homem. de,amanhã.

De resto, o conferencista, com a

autoridade não só d_e um alto posto
conquistado na sua carreira polItica,
mas também de uma �vida púlbica
ilibada c exemplar, anteVê o que deve
rá ser, na continuidade do processo

,

histórico da polz'tiça de Santa Catarina,
a par-ticipação da juventude hodierna,
concitando-a a assumir, perante os

próprios 'deveres da cidadania, 'o lugar
que cumpre à sucessã_o das gerações no
curso do progresso brasileiro.

Acentuando o 'papel de relevância

que; fias O'rganizações democráticas, é
atribidd6 à representação política do

povo presente no Poder ,L.egislativo, o

,deputado 'La-ny Gonzaga lembrou, entre
outras competências dos legislqdores,. a
eleição do Presidente e, do, Vice-Prefii-,
dente q República, bem como, no

âmbito constitucional dos Estados da

Federação, a do Gove..rnador e Vice

Governador, sem esquecer as responsa-
'

bilidades de acompanhar harmonica-'
mente as atividades executivas.

Mas a apreciável dissertação do
nobre Presidente da, Assembléia Legis
lativa de Santa Catarina deu ênfase à

'esperada contribuição dos jovens no

objetivo de fortalecimento da opiniãO'
, politica do povo l.10s assuntos da vida
pública. Preconizando-a não em decoro'
rência das condições escolares, '!las em

fUl'!ção do pensàmento partidário e

deiúro dos programas e princípios dos

partidos, encareçe-a como fator de

permanente comunicação, e r:enovaçãd
dos valores tradicionais, face à influên- ,

,

cia do idealismo novo que impulsiona
, a áção e revitaliza o civiSmo do pensa-
mento politiéo. ,

Sem dúvida, a égide dos velhos

padrões de dignidade do procedimento
partidário, os novos encontram bem
·assinaladas as pd_utas de comportamen-
to disciplinado em atitudes delidelida
de às fontes de inspiração do evolver
social, poUtico e espiritual do Brasil -

e tanto basta' para nobilitar as 'gerações'
que se revezam, através das etapas de

evoll).ção his,tórica, no esfqrço de todos
os tempos para o ininterrupto Cresci
mento integral do Paú.

O ,depu tado Zany Gonzaga, pois,
soube corresponder patritica e magnifi
camente à intenção louvável dos pro
moto�es da conferência realizada no

salão nobre dÇJ Colégio Cid Gonzaga,
em Porto União.

'

G'..stav().�Veves

Um primeiro

Há razões para crer que' o Sr. Jorge Bornhausen, atual presidente dr Direcorio
Regional da Arena, será o coordenador da execução do projeto, politico do futuro'
Governo, independentemente das funções executivasque certamente.deverá ocupar,
durante a administração do Sr Antônio Carlos Konder Reis, O Sr. Jorge
Bornhausen, desde que sucedeu na presidência do Diretorio o Sr. Renato Ramos da
Silva, enfrentou um dos penedos mais dificeis e conturbados da Arena catarinense,
,assumindo o Partido numa fase aguda 'da crise permanente vivida pela agremiação
no Estado. Apesar disto, porém" conseguiu obter surpreendente .tpara as

circunstâncias) unanimidade e� sua eleição; que seria o inicio de uma série de
decisões unânimes da Arena catarinense na votação oficial de importantes decisões
Politicas: .Se em: muitos casos essa unanimidade não revelava a diversidade das
tendências partidárias, onde não rara, se opunham restrições à §IÍa propria posição
politica, em todos os episodios acabou-se por revelar a inegável capacidade de

articulação do presidente regional da Arena no encaminhamento das questões
partidárias. É dele, ainda que em parte, o mérito pelo desfecho dado ao processo
sucessório, incidindo a escolha na mais expressiva" opção apresentada pelas

-r lideranças estaduais do Partido que, na defesa de uma solução politica, tinham
como alternativas, d par do nome do Governador eleito, o do ex-Depu tado Joaquim
Ramos, ;btendo ambos a esmagadora maioria dás opiniões aqui colhidas pelo
Senador Petrõnio Portela na, curso da sú'a missão. A votação obtida na oportunidade
pelos Srs. Konder Reis e Joaquim Ramos veio significar não apenas o consenso

indiscutível das lideranças arenistas éomo também a atuação equilibrada do

presidente do Partido na condução da delicada questão junto aos lideres estaduais
da agremiação. E certamente terá sido isto. que lhe valeu; inclusive, 'd.cogitaçãa do y

seu próprio nome para a sucessão estadual, no centro nacional de decisões, segundo
indicam as'melhores fontes de.Brasilia.

Hoje, o Sr. Jorge Bornhalisen se coloca naturalmente à frente da coordenação da

campanha arenista para as eleições de novembro, exercendo uma autoridade que o
Governador eleito foi o primeiro a reconhecer, como o fez publicamente no

discurso que proferiu- após a homologação do-seu nome pelo Diretório Regional, no
dia 14 d€! agosto. Essa demonstração de apreço com que o Senador Konder Reis
distinguiu o presidente regional da Arena tem sido seguida de outras inequívocas /

afirmações de prestígio aõ Sr. Jorge Bornhausen que, na medida do seu desempenho
à frente do Partido, vem sabendo corresponder à expectativa do Governador eleito e

dos demais lideres partidários, sem distinções de origem politica. As afirmações
reiteradas que o Sr. Jorge Bornhausen vem recebendo em favor do comando

político que exerce na presidência da Arena pouco apouco_ são por ele incorporadas
à. sua atividade pessoal, o que' por certo acabará por tornar-se indissociável da sua

pessoa mesmo que venha ele mais tarde a deixar a direção do Partido em razão da
sua convocação para integrar a equipe do futuro Givemo. Embora tenha deixado
claro que não abrirá mão da sua liderança, nem delegará seu comando politico a

terceiros, deve-se 'crer que o SenadorKonder Reis teria dito com isto que a decisão
é dele, mas não-significa que, não conte na execução, dÇJ,seu projeto politico com a

colaboração estreita de pessoa da sua inteira confiança, no caso, mais que ninguém,
o presidente da Arena, da mesma forma que atribuirá ao Vice-Govêrnador Marcos
Buechler a coordenação administrativa do Governo.

.

A prova de que ao -Sr. Jorge Bornhausen estão reservadas missões da maior

impo, tãncia durante o Governo doSenadorAntônio CarlosKonderReis está no fato
de que já começa, ele a tomar as providências para fixar residência permanente em

Florianopolis a partir do início do prôxímo ano. Deverá ser ele um ele,m"&zto..ativo
da

. equipe adminis trativa do Governo; mas ao mesmo: tempo espera o fu'tur'o
Governador contar com a sua experiência e com sua florescente liderança [Jartz-,
confiar-lhe atribuições da mais alta responsabilidade no setor politico.

I ?

Informação Geral

PAULO AGUIAR
t.

Para quem estranhou' a presença do Sr. Pau
lo Aguiar nas inaugurações de sábado, em
Porto Belo, uma explicação se faz necessá
ria. Na verdade, o Sr. Paulo Aguiar perma
nece àfrente da Secretaria de Serviços Públi
cos, tendo apenas passado ao Sr. Ernani San
ta Rita a Pasta dos Transportes.

PANTALEÃO
_.

Já está na pra9,a, pintando p ara "best
selíer", o livro "Pantaleão ,e as visitadoras"
do, peruanoEmílio Vargas Llosa, Utilizando
se 'de um estilo ,que é um meio-termo entre

Jorge Amado e Gabriel Garcia Marques, o
autor co'nstrói uma obra-prima 'de bom hu
mor, ao me'smo tempo em que dá, uma geral
na "problemática" latino:-americana., Vale a

pena dar uma espiada, nesta é,poca de raros

liVros.
'

NOMEAÇÔES

Na semana passada, demos aqui a notícia de
qu_e o nome ,40 primeiro assessor do futuro
governo já era conhecido. Tratava-se do j0-
'vem (11 anos) Paulo Barrtlto Bornháusen;
filho do presidente da Arenll' que está encar
regado de fazer as apostas da Loteca para o

Sr. Antônio Carlos Konder Reis. �Pois foi .ba
seado ne,sti singeleza que um eandidato do
MDB achou inspiração, diante das�câmeras
de TV, para vituperar as oligarquias, numa
exp'!anação em que o argumento central era
o seguinte: "Já começaram a 'nomear os pa
rentes". Já dizia o general pe Gaulle que o

Brasil não é um país "serieux".
'

"

COCHILO DE CASA

Nem só dos eochilos alheios se álimenta esta
coluna. Na edição de ontem de O ESTAPO,
graças a uma má interpretação na seleção do
corpo dos títulos, H!!nry Kissinger acabou
preso em Joinville e ,um gaúcho quase tem

- sua reputação arranhadà Ne primeiro caso,
estamos certos de que, um telefonema do
presidente Gerald Ford ao Sr. Nilson Wilson'
'Bender resolveria o pIoblema, mas no segun
do as coisas começariam a ficar difíceis.

PC DEMOCRÃTlCO

O chanceler português �ário Soat�s ou quis
fazer uma blague ou esta :com, o cerebro po
voado por más intenções. As agências .inter
nacionais distribuíram declarações suas, fei
tas no último domingo, se�ndo as quais "O

.avanço 'do Partido Comunista português não
, me impressiona muito, porque acho natural
que um partido dem crático, com larga tra

diçã o como o PC, possa desenvolver-se na

sociedade portuguesa."
Naturalmente, o mo delo de PC democráiiao
ri Chanceler colheu ,na T�hecoslováquia. Ou

na Polônia, talvez. Ou em Cuba, pau dar um
exemplo latino.

PECULIAR
,

A propósito, a revolução portuguesa conti
nua cada vez mais peculiar. O Chefe dó
Copcon;que ao que tudo indica é o sucedâ
neo "progressista" da famigerada Pide, Bri
gadeir_o Otelo Saraiva de Carvalho, desmen
tiu declarações concedidas a um jornalista
brasileiro em que afirmava que o "MFA ti
nha por objetivo evitar que o Poder caísse

.

nas 'mãos de fascistas e comunistas". Eis a·

corrigenda do Brigadeiro: "Eu não disse isso;
eu disse que as Forças Armadas se propu
nham a impedir que o Poder caísse nas mãos
de extremistas". ,Como se depara i observa
ção mais superficial, as duás a(1rmações são
totalmente distintas...

.

VlÚVAS DE MARJDO'S--VIVOS
, v

Sef mulher de um Kennedy talvez se constj
tua em sonho secreto da� maioria das ameri'
canas. Mas, a julgar pelo relat� da. revista
'�Time" de 7 de outubro, o,privilégio resulta

pesado - e Ilinguém melhor do que' Joan
Kennedy -para, dar o testemunho 4e sua ex-'

periêncià. De acordo com a matéria, "ela é,
vulnerável a dinâmica do clã, que rtunca a

,ace,itlilu inteiramente'''. Para a Irmã Hargro
ve,

.

que foi sua professora, Joan "projetou
ria tela de sua imaginação o modelo' daquelas
míticas lJ1ulheres dos Kennedy. Ela não per
cebeu que conseguiria projetar uma imagem
de si mesma coino uma mulher de 'muita
força". De uma maneiia, ou de' outra, diz o

Time, "Ted não a. auxilia muito, com suas

ausências freqUentes e a, sua atração po r
mulheres. Ela quase nunca se vê a sós com

ele, diz um amigo da falllília, apesar ,de. elà
estar sem pre esperançosa. Há sempre 10 as-

,

sessores em torno dele, 84 péssoas no iate, e
cunhadas e crianças por toda a parte. Ted
nã'O ignora deliberadamente, ma s raramente
a trata como uma igual. Ele a levou em sua

úl,tima viagem à Rússia e apresentou-a a

Leonid Brejnev, mas proibiu:a de fazer per-
'-

guntas". O 'resultado, de' acordo com o

Time. é que "Joan refugia"se cada vez mais
no álcool". Estes tópicos, por sinal, estão
inseridos numa reportagem de capa sobre as

viúvas de maridos vivos -,ou seja, as,mulhe
res de I'0Hticos.

/

, TINA NIARCHOS

Se a exp�riência de mulher de pelítico não é
invejável, muito menos atrativa deve ,ser a de
mulher de bilhardário. A primeira mulher de
Stavros Niarchos, por exemplo, suicidou-se .

A segunda, que era irmã da primeira, aparen
temente teve o mesmo fim, na semana passa
da em Paris. E tratav.a-se, provavelmente, da
maiO"r herdeira da história, pois seu primeiro
marido é ninguém diferente de Aristóteles
Onassis.
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INPS vai

pagar
•

mais aos

hospitais
Está marcada para esta sema

na a decisão do Conselho Inter
ministerial de Preços sobre o

reajustamento das diárias pagas

pelo INPS a rede Hospitalar para
atendimento, sob convênio de
seus segurados. O último convê
nio, que fixava em Cr$ 36,00 a

diária máxima e em Cr$ 14,00 a

mínima, terminou em 30 de ju
nho último.

Técnicos do Ministério da

previdência social realizaram es

tudos, nos quais ficou provada a

existência de uma defasagem de
cerca de 70% entre os aumentos
concedidos nos últimos anos e o

encarecimento dos custos hospi
talares, o que vem provocando a

descapitalização do setor e com

prometendo o próprio atendi
mento.

Agora estão, sendo' exami
nados os aumentos dos compo
nentes das diárias hospitalares
em 1973, para uma decisão so

bre o percentual a ser aplicado.
O INPS deverá conceder cer

ca de 150 mil salários-materni
dade nos termos do projeto de

lei proposto pelo Ministro Nasci
mento é Silva, da Previdência e

Assistência Social, que inclui es
te salário entre as prestações da
Previdência,

A inf�rmação foi dada on

tem pelo Secretário Executivo
da Secretaria de Seguros Sociais
do INPS, Sr. João Nepomuceno
.de Menezes Autran, acrescentan
do que a estimativa se baseia no

fato de que em.1973, a Folha de
salários de contribuição alcan

çou um total de , . ,. . . ; .. : ..

83,269.371.329,94. Assim, a re

ceita para custeio do salário
maternidade, â razão de 0,3% do
total acima, dará aproximada
mente Cr$ 249.000.000,00.

Disse ainda João Nepomu
c eno que recente estatística
mostrou que a relação de mulhe-

r es em exercício de atividades
entre 15 e 49 anos (faixa de fe
cundidade) corresponderá apro
ximadamente a 18% a força to

tal de trabalho no país. Segundo
ele, o salário médio das mu

lheres será de Cr$ 361,00 e, de
acordo com esta nova política
assistencial, as restrições ao in

gresso da mulher nornercado de
trabalho serão eliminadas.

Meningite: Vital vai
testar -efeito da vacina

° Instituto Vital Brasil realizará amanhã ratório com uma verba de 50 mil dólares li
o exame de sangue nos 30 voluntários que se' berado pelo Ministério da Saúde. Esta unida
apresentaram ao laboratório, que testará a de é a primeira instalada na região Guanaba
potência da vacina contra a meningite, tipo ra-Estado do Río-MínasGerais-Espírito San
C verificando o índice de anticorpos criados to e serve para transformar a vaciria líquida'
pelo produto imunizante. em pó, que facilita o processo de estocagern.

Até o final da semana estarão prontas, já Segundo o diretor-presidente do IVB,
liofilizadas, as vacinas do tipo A de duplo professor Jorge Mauro, a fase de industrial i
efeito (A e C que serão.enviadas, em forma zação da vacina contra a meningite depen
d.e �ó, ao Ministério da Saúde para os testes derá da palavra final do Ministério e com a

finaís e sua aprovação. Depois dos resultados fabricação deste produto o Brasil se coloca
do exame é que a Secretaria da Saúde poderá em segundo lugar neste tipo de produção, já
informar a percentagem de imunização da que' os

. Estados Unidos são os pioneiros.
vacina fabricada no IVB. Acredita, ainda, que dentro de um mês ela já
° Instituto adquiriu o aparelho de liofili- poderá ser utilizada em programas de vacina

zação "L-50 Fie", com capácidade para liofi- ção em massa, através do contatos que estão
lizar 50 kg de produtos bruto por dia, com- serido mantidos com a comissão nacional de
prado na Argentina por um técnico do labo- controle da meningite.

As novas invenções para
•

•

• •

economIzar energIa
Dois geradores de luz de emergência auto-recar- não exista como no campo, em praias.

regáveis e â base de simples baterias de automóveis Já registrados no Instituto Nacional de Produ
- com utilidade tanto em residência como em gran- ção Industrial, órgão do· Ministério da Indústria e

des ambientes - são as mais recentes invenções sur- Comércio',' os aparelhos têm preços fixados em Cr$
gidas ultimamente no Brasil em função. da crise' 3.455,00 (com equipamento de luz fluorescente
mundial de energia, e entre as quais se alinham sobe a Cr$ 5.560,00) o Geraluz é Cr$ 7.986,00
motores de combustão a gás, ,a vapor dágua, econo- (incluído o LP.L) o Transmaq. O segredo das in
mizadores de gasolina, aquecedor solar de água e venções está no reator quantidade de transistores,
muitos outros engenhos. , que retifica a corrente através de dois quantidade

Os inventores do Geraluz e do Transmaq - capa- de transistores, que retifica a corrente através de
zes de funcionar de dez a doze horas com uma dos diodos, possuindo ainda um relê "liga-desliga"

. bateria de 12 volts - são dois ex-estudantes da Uni- adaptado pelos inventores.
'

versidade de Brasília, que já iniciaram a produção As vantagens são muitas para quem possui qual
industrial e chegaram a vender mais de 100 apare- quer dos dois aparelhos - explicam os inventores·
lhos inclusive um deles ao próprio Ministro da 'In- pois' além do fornecimento de energia a qualquer
dústria e.Comércio, que instalou um Geraluz em hora e lugar eles funcionam sem poluição sonora

sua casa. sem combustível e sem atrito. O princípio é mais
"Como procedem a maioria dos inventores na ou menos simples, com exceção do sistema de tran

época atual", conforme .eles mesmos justificam, o sistores (18 no Geraluz e 26 no Transmaq), e a

engenheiro eletrônico Antônio Vilarinho Neto e o única preocupação do proprietário nos três anos

químico Delmar Teles, desde que estão formados que podem durar a bateria é recarregá-la com água
se empenham em descobrir fórmulas e aparelhos de mês em mês. Para recarregar o aparelho basta

,

que possibilite economia de consumo de energia. Já ligá-lo por duas horas na rede elétrica e depois po
inventaram um controlador de gasolina no carbu- de-se usá-lo até doze horas.
rador de automóveis, um iluminador para campines Outro invento bem sucedido da dupla - que
ligado simplesmente no isqueiro de painél de veícu- mantém sua oficina de trabalho na rua Desembar
los e agora se dedicam a descobrir um meio de gador lzidro, 49, na Tijuca - é o Utiluz, também
gerar energia elétrica a-partir de moinhos de ventos, patenteado no INPI e comercializado a Cr$ 278,00
instalados até mesmo em terraços de edifícios. ligado na corrente do isqueiro de automóveis ele

De todos os seus inventos· que vão desde equi- não gasta mais do que 0,5 ampere/hora quando em

pamentos de sigilo telefônico até prensas de separa- funcionamento. Além de realizar suas idéias,os dois
ção de sólidos e líquidos' vegetais em moendas de inventores acompanham também todos os inventos
cana-de-açúcar - o que alcançou maior sucessoé o surgidos com propósitos de reduzir consumo de
Geraluz, que já é produzido em linha de montagem energia e combustíveis, pois acham esta -tendência
na base de seis por dia, em Brasília. O Transmaq é a irreversível.
versão mais ampliada do Geraluz, e pode ser empre-
gado com sucesso em supermercados, sala de opera-
ções ou qualquer ambiente que se ressinta de luz

instantânea, especialmente quando ocorrem inter,

Npç'ões no fornecimento da rede elétrica. O Gera-
luz é um conjunto formado por um acumulador de
corrente com uma bateria de 12 volts (capacidade
de 40 vatts) que acende automaticamente tanto

lâmpadas incandescentes como fluorescentes, tão

logo haja interrupção de energia. Permiteeconomia
quando é utilizado em substituição a energia de

rua, pois basta que esta seja desligada ou mesmo

Só vocêsabequanto custou economizar.
.

Na horadeaplicar não esqueça'�isso.
12 bllllCil,S em recursos. 3 milhões
de cIIc;l'ltr�s o \1111,1 extensa rede

de aqências em todo o

territórro nacional.

Aplique com
segurança.
Aplique em
Letras
Bradesco.com mais de

BRABESCO
, , I � " 'li :"

Varejistas
contra venda

de remédio em

supermercados
Nas farmácias não se pode

vender carne seca, lombo ou ba- .'

tata.icomo vai se permitir que os

supermercados passem a vender
medicamentos? A questão é le
vantada pelo Presidente do Sino
dicato do Comércio Varejista de
Produtos Farmacêuticos, Geral
do Esteves Areal, que alega ser

este um comércio especializado.

Ele explica que nos super
mercados a venda é mais por im
pulso e poderá surgir o proble
ma do controle de medicarnen
tos somente, vendidos sob tecei
ta médica e afirma que no últí- .

mo congresso nacional da classe,
realizado há cerca de três meses

em Fortaleza, todos os represen
tan tes estad uais foram con trá
rios à medida.

As declarações foram dadas
após o Presidente do Sindicato
ter tomado conhecimento pelos
jornais - "não sei nada oficial
mente" - do parecer do Tribunal
de Recursos de São Paulo, per
mitindo que os supermercados
iniciem a venda de produtos far
.macêuticos,

- Antigamente as farmácias
vendiam bijouterias, mas fomos
proibidos pelo Serviço de Medi
cina,'a quem vamos pedir um es

clarecimento e um pronuncia
mento contra esta medida, que
além do mais vai prejudicar as

farmácias, que prestam valiosos
serviços ao público, e ao próprio
governo, com uma margem pe
quena e controlada de lucro,
afirma.

Somente na Guanabara são
.

cerca de 1200 farmácias e droga
rias, que "vivem lutando para
sobreviver, tentando evitar as

concordatas e falências com pro
blemas .de manter estoque com

pouca venda, imobilizando capi
tal, para ter a obrigação de fazer
plantão, para termos também de
concorrer com os supermerca
dos, que querem açambarcar to
das as formas de comércio".

Geraldo Esteves Areal está
enviando ofício aos sindicatos
dos outros estados e ao serviço
de medicina e ao conselho regio
nal de í'armàcia ("que tenho cer

teza é contrário") para estudar
as providências que serão toma

das, "para não fecharmos as por
tas e termos o direito de bem

.

servir ao público".

Está sendo programado um debate, em estabelecer um confronto de idéias, a pro
Minas, entre candidatos da Arena e do MDB porcionar a discussão dos ternas nacionais da
a Câmara dos Deputados, uma vez que o Pre- atualidade".
sidente Nacional da Arena, Senador Petrônio Declarou que o programa com Tancredo
Portela, desaconselhou debate apenas entre Neves, nome de maior expressão eleitoral do
candidatos da Arena e do MDB ao senado. MDB mineiro, "será um diálogo franco entre

A' iniciativa partiu do candidato da Arena candidatos que procuram esclarecer o povo".
a Câmara Federal advogado Orlando Vaz Fi- Assinalou ainda que a data do debate está
lho, que acertou com o ex-primeiro ministro sendo estudada, devendo ocorrer na próxima
Tancredo Neves, candidato à reeleição, SU2 semana, após os entendimentos que vem sen

participação num programa de uma hora, na do feitos com o TRE e as lideranças partidá
"televísão, para debater os principais temas de rias.

interesse nacional.
-

Desejamos 'que este debate possa ocorrer

Orlando Vaz Filho explicou ontem que o em todas as áreas e .todos os níveis, pois
debate entre candidatos da Arena e do MDB a ssim poderemos, inclusive, sensibilizar' o'
"é uma iniciativa que visa principalmente a povo para os gràndes temas nacionais.

CfE estuda implantação da
�ducação sexu'al na escola
° professor Tarcísio Padilha, membro do Sobre a implantação de programas de

Conselho Federal de Educação, que atual- saúde nas escolas, explica o conselheiro que
mente examina o problema da educação se- "não é intenção dos €ducadores de substituir
xual nas escolas, antecipou seu voto favorá- os médicos, aos sanitaristas em suas tarefas
vel a que ela seja oficializada e dosada con- específicas; nosso objetivo é colocar a rede
forme a idade do aluno, sem deturpações. . de escolas também a serviço da saúde das
Presidente da Sociedade Brasileira de populações, dando-lhes os conhecimentos

Filósofos Católicos, o professor Tarcício Pa- básicos que' evitem a proliferação de
.dilha explicou que "não h?i nenhum conflito doenças, que vêm reduzindo a capacidade
n tr e a institucionalização da educação produtiva de grandes camadas dá popula
sexual nas escolas e a moral religiosa", pon- ção".
derou, "mas entendo que tudo depende é EDUCAÇÃO DOSADA
claro, da seriedade como a escola encarar a Para o professor Padilha, deve-se respeitar
educação sexual: se esta for ministrada de a evolução da criança e do jovem, dosando a

modo cínico, sem revelar a grandeza e a ele- educação sexual, em função da idade de cada
vada finalidade do sexo, então sim, haverá um. "Além disso, a educação sexual não se

conflit� e _profund?�'., .

resume em. simples conhecimento que se
Na última reun:ao conjunta do Conselho transmite. E antes de tudo matéria que diz

Federal de Educaçao com os Conselhos Esta- respeito à formação do caráter, reservando-se
duais, ao fazer a conselheira Edília Coelho lugar ao aconselhamento, que na escola cabe

. Garcia breve referência à edu,Çação sexual, precipuamente ao orientador educacional".
em seu �studo �obre pro�ramas de saúd�, ,o Contudo, é a família, reconhece o profes
conselheiro Padilha enfatizou que a matena sor, a quem cabe o papel primordial na edu
deveria merecer "um tratamento especial, cação sexual das crianças e dos jovens, prin
dada a sua manifesta complexidade", com o oipalmente que concerne. ao aconselhamen
que todos concordaram, e ela ficou para ser to, em virtude dos laços mais profundos que
examinada em outra ocasião. unem pais e filhos",
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Delegado analisa atuacõc
, .

dos policiais em Itajaí

Áfirm0u que: o Secretario da Segu
rança e Informações, Coronel Paulo
Mello Mendes de Carvalh� garantiu
que Itajaí receberia uma atenção espe-

Médico acusa

I,

Honduras êIe'

reter comida

Superados 0S problemas
mais graves sobre a tragédia
que atngiu .o País, proyo
cada pelo furacão "'Fifi",
outras' circunstâncias come
çam a ertvoÍver as autorida
des de Honduras que estão
sendo acusac!as p0r um mé
dico americano pelo. fato de

que 'uma minoria "vem con

servando para si os melhor,es'
alimentos,' roupas e medi
camentos enviados- para
auxiliaF as vítimas da catás
trofe", Ao anun_çiar formal
mente sl!a acusação, o médi
co Edward Austin assinalo,u
qu-e "vimos como foram en
viadas

-

toneladas de 'alimen
tos ao comandante local,
porém _nunca \Vimos o desa

�rigado receber senão feijão
e arro�", As' declaraç,ões fo

ram prestadas. ontem, na

Flórida: dép,;;i� :qu�' C;). Dr.:
Edward Austin regressou de
uma missão de duas semanas

no povoado dê Çuyamel,
próximô t- ftouteira com a,

Guatemala.'
'

A DENÚNCIA
-' O poy,ó �ecebia roupa

já escolhida -, àenunciou o

médico, acrescentando que
"vimos funcionários" do
'Governo de"Honduras e gi::n
.

te de clas§e alta véstida Ç0Ill
roupas novas e o que sobra�
va,' os farrapos, er'am, entIe-

1 ,

gues ao povo". ,

Suas d�clarações foram

confirm�das peía esposa;
Sara Austin, que,' paseada,
em informações de seus pa
cientes, as�egurou 'que a

comida era confisçada pelas
autoridades ,locais e pelos
professores de escolas ,que
entregavam depois' a cada
famI1ia necessitada. Para as'

au t o.ri-d à d es, acrescen1tou,
não importava o número de

,

pessoas de cada fanu1ia, sen
do que.' a cota era 'idêntica

pata todos: meio quilo "de
arroz, 200 gramas de 'fçijão
e meio quilO de toucÍllho
como alimento para duas
semanas.

Segundo o Dr, Edward
Austifl, os'n,meionários do.
Governo de HonduráS ven'- .

diam ps produtós no merca-_
do ílegro� afirmando que
não .possuíam informações
mais detalhadas "porque
não era permitid� acesso aos

setores mjlitares".
'

-, Nossos intéipn�tes '
acrescentou' - se queix,avam
que as autoridades' se apode
ravam dos alirrteI).tos e quan
do chega,va o momento
crítico; os vendiam a preço
de ouro., Edwafd e, Sara
Austin fizeram parte d� uma

equipe de assistêflcia envia
da pela Igreja Episcopal de
San Marcos, Cocoa, Flóri(la, '

que mantém igrejas em Hon·,
duras., Em Washington" a

porta-voz da Cruz' Verme�
lha, Dorothy Taafê", infor
mou ter conversado com um
dos cinco lespecialist�s n'or
'te-amerieanos em assistên-,
cia, na sexta-feira, e que·'
'estão recebendo tode> o

auxílio que lhés enviamos".
"Creio· que'é boáto. Não

acreditamos
.

nisso'�, decla
rou ré ferindo-se às acusa

ções dos Austin.·

Centràl se diz, inocente

dos inCidentes de domingo

"A,Secretltria de Obras éontinuará ,permi- A C'enÚal do Brasil, acusada de teI,ap�nas
"tindo a realização de .festas. populáres na'um guichê de, venda de passagens fup.cionan
'O\Iinta da BQa Vista, porqtIC, é ;ü único �ocal d� na estação àe São Cri'stóvão, o que teria

'_ap�opri,�do para isto. O incidente que, no úl- provoéadó e tumulto que matou quatro pes
time> d'omingo matou quatro pessoas. não soas e feÍiu 23, defeilde�se] alegando que
.altera esta , posiçãO', porque o fato - que flavia mais guíchês em operação. Além disso
lamentamos muito - flão OCOH�U dentFo <Ja afirma que na estação havia policiais da f>olí
Quinta e sim na estação de Sãe>, CTistóvão, cia Ferroviária; que 'não foram suficientes
'não havendo; portanto motivos para ilnpe- para o controle da multidão. Afi�a também
dimertto de novas realizações". " ,que os patro�inadores da festa em ,comemo-

Estas 'foram as declarações do Secretário ração 'ao "Dia da' Criança': n'ão solicitaram '

de OBras:; engenhei_F.o Emt1io Ibrahim,' que nenhum esquema especial e o que foi adota
exphcou' que só a Qu'lnta pode comportar do - maior número de trens, inclusive sain�

. Uma graI1de concentraçã.e> populai;calculada do vazios da estação � coube à própriaini.
em 500·mil pessoas" ,como a que foi ao local ciativa da Central do Brasil. Acreseenta ainda

.

no domingo. A mUltidão·que transformou a que o tumUlto maior ocorreu na passarela,
O\Iinta num lugar instransitável, deixou suas onde não'l}avia policiamento parà 'a orienta
marcas nos canteiros dlmificados, plantas ÇãO' e discipliI1a da grande massa humãna.

,
\ -."

Polícia caça _,

Lázaro por
golp-es em se

Volks placas YH -026 7, 'de propriedade de

Joaquim Flores/e dirigido por Carlos Alber
to C. da Silva, residente no Caminho Novo,

,
Palhoça, capotou? dando várias voltas, 'e
ferindo .seus ocupantes. Além do motorista,
ficaram :feridos;Marinho Verlich, residente
na Ponte Baixa, São José; Elidy Tasca, re
sidente na Fazenda Santo Antônio e Paulo
Ivo Cunha, residente no ponto Final de Pa�
lhoça, Os ocupantes do "fusca'; sofreram
escoriações diversas e foram medicados no

-.Hospital de Caridade.
"

Não venderíamos c�rros usados
\

,i,. qu.�causas�em·. ,

'

, '.
·prOblemas para voce e para nós.

\ .

"

I

Carro usado é �egócio muito sério' E. por isso mesmo. levamos esse

negócio com\muita seriedade,
'.

I,Quando vier comprar lJm carro ,usado em nossa 10Jéil. você levara
um Garro testado e revisado, Você levará também. ,um certificado de' garàntia. que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro ,usado

.

. Depols. você contará' com assistência técnica e serviçÇls autorizÇld,?s de
um Concesslon,ano d!3 Quaildqde Chevrolet '

,

'

\

.

.

Se você está proCLjrándo um be>m Célrro usado. \ven�a ,até a nossa lOJa,
Is,so nunca vai' pesar no seu bolso. nem na nossa consciência,

,

'

"

�,I"i.l�!'

So"reviventes,de sábado ·na
Ivo Silveira i� estão'bem

AlIROPELAMENTO

Itajai (Sucursal) - Em, entrevista cial do Governo. Esta promessa, aoen- ram autuados, além de terem sido

coletiva concedida 11 imprensa. de tuou, realmente está sendo cumprida expedidos 106 alvarás para compra de

Itajaé, obacharel Lênio Fortkamp, De- porque a cada vez que se formam no- produtos controlados.
legado .Regional de Polícia disse que a vos policiais. pela' Escola de Polícia. 2.975 atestados para diversos fins

polícia civil e a PM estão trabalhando Ci vil, Itajaí 'é beneficiado com a ne foram 'também expedidos pela Regío
juntas no sentido de educar, prevenir e meação de novos elementos par� traba. nal de-Itajaí e emitidos 3.981 carteiras

reprimir a delinquência na região. Mos- Ihar pela segurança da população.
'

.

de identidade para diversos municípios
trando-se surpreso com JJerfeito entro- ESTATÍSTICAS

'

da região, sendo que 'a maioria são pro-
saroento existente e os' resultados

,

. cessadas e entregues em 24 horas no

advindos' desta União, disse o Sr. Lênio .
'O bacharem Lênio Fortkamp infor- mãximo, Sobre a descentralização dos

Fortkamp que a polícia civil não alcan- mou também que no período de janei-
'

serviços declarou o Sr. Lênio For

çuo ainda (> Número ideal. de funcioná- 'r? a agosto do corrente ano, a Delega- tkamp que' a medida veio beneficiar,
rios em Itajaí, mas que tem sido sufi- cia Regional teve o seguinte movimen- grandemente a micro-região, pois seus'

ciente para "o atendírrrento
"

atual. to: Setor de trânsito: Foram concedi- 'moradores não precísamse deslocar a.
Admitiu, contudo, que em 'virtude do

' dos 4.067 registros de veículos, sendo -Florianópolis para fazer sua carteira de

crescimento .da região haverá natural- 407 novos, 134 de outros Estadose identidade, vindo somente a Itâjaí e in
mente necessidade de nomear mai�" 290 do município. O setor de Jogos e clusive em alguns casos levando no

agentes, comissários e escrivães. Di, versões expediu 1.022 alvarãs e Ii-: mesmo dia o "documento. Durante o

cenças diversas. ,
, . período de janeiro 'a agosto deste ano a

Efetuaram-se n? mesmo período Delegacia Regional de Polícia de Itajaí
187 registros de armas de diversas mar- arrecadou para os cofres estaduais a

.oas, 205 portes de arma de caça foram importância de Cr$ 554581,4'5, résul
expedidos € :350' outros proóessos fo-'

,

tado de seus diversos serviços.

Itajaí (Sucursal) - Está Continuam internados no Hospital Celsosendo procurado pela polí-
cia de Santa Catarina o in- Ramos, mas já fora de perigo, Alfredo

·

divíduo Lázaro Anastácio
Adolfo Riegel e João, I:.rancisco Zimer

de Paula, natural do Rio mann, bem como internada no Hospital In
Grande do Sul, de 22 anos, fantíl, e também fora de

.

perigo, a menina'

estatura' média, moreno ela- Gi lian Riegel, sobreviventes todos do aci
ro e de cabelos encaracola- 'dente de trânsito ocorrido na noite de sába
dos, responsável por -vulto- do, quando 0 Volkswagen e o Opala, em
SOs golpes aplicados em vá- que viajavam em companhia de outras pes
r.i as ci'dades catarinenses. soas, colidiram na Avenida Ivo Silveira,
Em Itajaí, onde, residia na próximo ao Ginásio de Esportes de Capoei
rua Lauro Müller, 740, ele

raso João Batista Branco de Assis, que tam-
se int i tul av a engenheiro bém ficara internado no Hospital Celsoagrônomo; fez grandes ami-

zades, abriu .conta bancária Ramos, já obteve alta.
'

e aplicou golpes cujo total' Nesse acidente três pessoas perderam a'

vai além dos cinco mil cru- vida: o casal Noraldino Andrade e Sra. va.
zeir os. emitindo cheques da Silveira Andrade e a Sra. Carmem Rie

sem fundos e efetuando gel, esposa do Sr. Alfredo Adolfo' Riegel e
·

compras em diversos crediá- mãe da men';)f Gilian Riegel. \ .I

rios. O estelionatário, que CAPOTAGEM
· tem prisão preventiva decre- Trafegando' pelo Rio Vermelho, na noite
tad a em Florianópolis,' de ontem, �s'23 horas, quando passava nas

, sumiu viajando em um auto- proximidades da venda de Aldaír Segais, omóvel Dodge Dart, placas
PP-I034, de Vacaria, Rio.
Grande do Sul, de proprie
dade �da firma "Jo Auto

Aluguel" e do qual conse

guiu se' apoderar. A Delega-.
,
cia de Polícia de Itajaí está
solicitando informações que
possibilitem localizá-lo, para Uma diligência da Delegacia de' Furtos,

_A Central do Brasil desmentiu ontem que arrancadas, vidros quebrados e lixo que que seja preso e responda
. Roubos e. Defraudações. pôs fim, na tarde

tenha tido culpa do acidente ocorrido, do- cobriu todos os gramados. processo por golpes aplica- de ontem, à fuga cheia de peripécias de

mingo na saída da testa em homenagem ao .'
A limpeza dos lagos, gramados e ruas' da dos em Itajaí, Joínvílle, Biu· mais um foragido gaúcho em território ca

"Diada Criança", na Quinta da Boa Vista e' QUÍl!ta da Boa Vista começou a . ser feita menau, Florianópolis, Cam- tarinense. Trata-se de Roque Alduíno Fi-
informou que vai encaminhar carta aos jor- desde as primeiras horas da manhã de ontem, . pos Novos e Lages. lho; 31 anos, condenado, em Porto Alegre,
nais nesse sentido. Esclareceu que o fato por 89 hornêns da Céres; companhia parti-

MENDIGO MORTO
.

por furto de automóveis; com duas penas-a.
c d d dê I

'

id d
' Foi encontrado por no; 'cumpdr no Presídio Central daquele Esta-

ocorreu tora as suas epen ências e que das cu ar que cm a a conservação da Quinta da .t: d'
.

h d' B V'
'

O .. pulares, na localidade de () e procurado em Florianópolis, com in-
O1tO oras a manhã até, as nove e meia, da oa ista. s eleitos da pre�ença da grande "t

.

t d DFRD
.

1 I 'd .. 1 E,scal,vadm'hos, .em Navegan-
-

quen o ms aura o perante a , por
nOite co ocou em circulação 232 trens .corri JllU Íl ão popwar também foram sentidos no .

'

d t li t t' d
.

I t€S,' e encaminhado ao Ne- onrne., e es e Olp o, pra ica· o por ocasião
paradas na estação de' São Cristóvão, para Jardim Zoológico e, segundo o administra- - de uma sua fuga anterior. Em companhia
facilitar o escoamento e' a afluência das pes- ,dor, local, Sr. PacíficQ Soa'Ies, levará mais de, crotério do CerÍlitério Muni- de Roque Alduino Filh� foi preso o àrtesão,
soas que iam para a festa. ,Desses trens 155 uin mês 'O conserto �os ·canteiros désse Par- cipal de ltajaí, um cadáver "hippie" German<r Martinelli-, .que cdm ele

faziam a linha De?d9ro-Japeri-Santa Cruz que, pois o Zoo só conta com dois jardinei-
'

que de início não pôde ser se dirigia para o Rio de Janeiro,já que
e 67 'a .linha' auxiliar e Leopoldina. Para. a ros para tal serviço. Além disso a multidão, identifiCado. Diljgências po- ambos furtaram ,sexta-fejra,_em Lages, um
Gentral não tem fundamento a notícia de' na ânsia'de aproveitar tudo o que lhe foi liciais esclareceram mais tar- automóvel- Volkswagen, cor azul,. plàcas
que o,.atraso ,dos, trens e o funcionamento oferecido de gráça, quebrou 'o vjdro de uma de se tratar do, corpo do LA-2449, com o. qu� chegaram 'a esta

d€ficiente das roletas tenha provocado a cor· dâs ,bilheteriàs do Jardim Zoológico, onde os
. men1igo Sebastião Toniolo, �����A· .

reriâ' e. o acidente em que morreram, quatro anÍlnais ficaram asstlstados e tão grande pú- que era muito conhecido na ' ,

cidade, onçl� diaI\ian1�nie es- Roque Alduino Filho, recolhido à Peni-
pessoas e muitas ficaram feridas.

.

bJico não os pôde verdireito.' tenciária Estadual -di PortO' Alegre, por
Anteontem a estaçãó de São Cristóvão pANOS, \

molava pelas ruas. Depois da motivos de saúde conseguiu ser transferido
tinha duas bilheterias oper�do das sete da

,

Q superintendente de obras e conservilção identificação o :mendigo foi
para a iSanta Casa de Miseric.órdia, de onde

manhã até a uma hora da tarde. A Central do do centro e da região onde está localiza�a.'a sepultadO como irÍdigente, empreendeu fuga. Rumou para Uruguaiana.
,Brasil sustenta que o fato de domingo foi Quinta, engenheiro José Antônio Malan de pois não possuí� fl!riUliares e, depois de associar-se ao "hippie" Germa-
provocado pelo deSespero das pessoas na Matos, disse que com a prt)sença de tão gran-

em ltajaí.
.'

nó, Martin�lli, resolveu r�troceder, vindq
. hélfa da saída :da 'festa, onde, havia vários de número de p�ssoas, como o que, compare
,p"upg),listas se aproveit:aóâtí da' situação.'ln- ceu à: Quinta, oS 'gr�ados do local é que
clusive, informapí,�R,público que não foi no- sofre'ju, é';' por isso inesmo, fica difícil sua
tificada pelos patrocinadores' da festa' da conservação, pr�udicáda também 'pela falta
Quinta para .que ajustasse o horário dos seus d€ 'policiameNto. Há loeais na Quinta que de'
trens. A ifliciativa' de parar os trens em São, gramados fo�am transformados em campo de
Cristovão foi Uma prQvidência tomada no futebol, o que perduIará até que o novo poli
sentido de facilitar o escoamento das pessoas ciamento feito pela Polícia Milit'!f yntre em

ao fmal do espetáculo. 'ação.
ENGENHEIRO CONTESTA

Plántão aos

sabados e

domingos

Nos temos os

financiamentos
, ,de acordo com

o seu orçamento
, .

Quando trafegava pela rua Otto Julio
Malina, anteontem, por volta das IS horas, '

'a Kombi, placas SX-:-1733, dirigida por seu

propri�tário Vandelino José da Costa, resi
dente nessa .mesma rua, atropelou a Aléeio
de Souto que, apresentando visíveis sinto-

.

mas de embriaguez, avançou para o leito da
rua sem atentar � aproximação do veículo.
A vítima, socorrida pelo motorista, foi
medicada n\) Hospital �e Caridade ..

\,
VEICULOS USAOOS DE QUAlIOAl)E

Polícia recap,ura ládrão:
J ,-

em companhia�de "hippi�"··

Revencle(")ol"· ,

'\ '

"

.

A••torizado

�i'__� ��__ ��\_'�__ �I
tHIJ,clêê> Veículos S.A.

Av,'lvo Silveira 999

Fones,: 3566 . 2466

/

até Florianópolis, onde foi localizado e pre
so. em sua fuga anterior, há um ano atrás,

· Roque também chegou a ser localizado nes
ta Capital, percebendo, porém.iamovímen
tação

. do cerco policial ao hotel. em que
estava hospedado, conseguiu evadir-se via

jando até o Rio de Janeiro, de onde voltou
paia 'ser preso em PortoAlegre ..

FA!-TA DE SORTE
.

As expensas do artista, '! quem Roq'4e se

associara, chegaram até Vacaria, onde o

di,riheiro acabou, só permitindo passagem,
para a dupla, até Lages. Ness'l cidade, para.
.continuar viagem, furtaram o Vblks, que
estava estacionado nas .proximidades do

· Hospital Nossa Senhora dos Prazeres. Vin-
, do para Florianópolis, na noite de sábado.,
após abalroarem um Chevrolet 'Opala, perto .

do' Hospital Celso Ramos, abandonaram o
·

"fusca" na nia Nerel,1 Ramos. Daí a: duplâ
hospei;l'ou�se no H0tel Regência e prosse
guiu as ,"demarches" pará continuar" seu

caminh�. Pela localização do càrro abando
naqo, a DFRD entrou na pis,ta do fugitivO e

'seu' companheiro, tendo conseg)lido pren
dê-los no bar doJnstituto Estadual de,Edu-'
caç�o, quando esperavam pur alguém.

VOLKSWAGEN
, ,".

6312
R. Gal. Gasp.ar' Dutra;"90 Estreito·...;. Fones:· 6628

6632
" .

,
'

"

se.
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Jogos Abertos ',/ -

-
'

Amadorismo y
�

Em Criciuma

Edson 'Righeto analisa
chances da sua CME
o presidente da Comissão Municipal de Esportes de Criciúma

sabe que o seumunicípio não terá grandes chances nos Jogos .

Abertos. Edson. Righeto, antes de tudo, é um realista e, como tal,
entende que não pode pensar em título este ano. Para ele o�
ganhadores dos Jogos Abertos de 1974 já podem ser apontados
antecipadamente: \

.

- Não acredito em "zebra". Blumenau, Joinville e Florianópolis,
a exemplo do 'ano passado, deverão ganhar o maior número de
medalhas.

.

Edson Righeto acha também que tão cedo este panoràma não
serâ alterado, já que as outras cidades estão muito· mal organizadas
em relação aos ganhadores de sempre dos Jogos Abertos:

- Para que haja equilíbrio, só ·se as outras evoluírem. e

Blumenau, Joinville 'e Florianópolis estacionarem, o que acho muito
divícil.

Embora pessinrista quanto ao sucesso de sua,CME, Righeto acha

que o amadorismo em Criciúma está em melhores condições que ano

passado, quando o melhor resultado obtido nos Jogos Abertos de
São Bento do Sul foi um quarto lugar na modalidade de futebol de
salão:

A contratação de treinadores de outros estados,
principalmente o� paulistas Carrilho, Euclides e Cacá, (atletismo,
basquete e voleibol, respectivamente), deu outra dimensão ao

amadorismo de Criciúma, a ponto de ganhar novos adeptos. Além
disso, daqui por diante será muito mais fácil preparar as equipes da
cidade, não só par� os Jogos Abertos, mas também para os

campeonatos estaduais,
A construção, da Vila Olímpica fambém está sendo encarada

como outro motivo altamente positivo para o desenvolvimento de
várias atividades amadoristas de Criciúma. Com a construção de
vários locais para a prática de bocha, bolão, tênis de campo e

natação, a CME de Criciúma, segundo Edson Righeto, terá melhores
condições para o treinamento de suas equipes no próximo ano: "só
pelo prazer de estar na Vila Olímpica, muita gente vai começar a

praticar esportes".
'

AS CHANCES _

Nes.tes Jogos Abertos �ri�iúma serárepresentada por 16 equipes
masculinas e apenas 4 femininas: atletísmo.vbasquete, bocha, bolão,
ciclismo, futebol de salão, handebol, natação, punhobol, tênis' de
mesa, tiro (nas três modalidades), voleibol e xadrez. As moças
competirão em atletismo, handebol, tênis de mesa e vôlei.

Para Edson Righeto, o atletismo masculino poderá ganhar
algumas medalhas com Euclides, Chico, Carrilho e Cacá, as.maiores
esperanças da ComissãoMunicipal de Esportes:

- Pela primeira vez na história dos Jogos Abertos, o atletismo de
Criciúina está credenciado. Acredito também no futebol de salão,
nossa grande força através dos anos. Não somos os favoritos' mas o

fato de jogarmos em casa nos dá a certeza de que nossos adversários
terão gue jogar muito para nos roubarem a medalha de ouro. .

Alem do atletismo (em algumas provas) e do futebol de salão,
Righeto também acredita nas equipes de bocha. punhobol e nos
ciclistas:

- Espéro que estes também possam honrar o amadorismo
criciumense. No setor feminino, infelizmente, não há nenhuma
esperança. As' quatro equipes que representarão nossa CME n�o
estão em condições, Mas esperamos melhorar para os próximos
Jogos.

I,

Em Itaiai, um apelo
e-prestação de contas,

�.

Um comunicado assinado pelo presidente da CMJ<: de Itajaí foí
distribuído ontem'! imprensa, convocando os membros da diretoria,
atletas e imprensa, para uma reunião hoje � noite, às 20 horas, no
salão nobre da Prefeitura. Nesta oportunidade o Prefeito Frederico
Olindio de Souza deverá saber oficialmente tomo está a delegação
que vai ao JASC em Criciúma. NO comunicado o presidente da

CME, Aderbal Morelli, diz que na reunião além de ser feita uma

rápida prestação de contas ao prefeito, serão também entregues aos
'atlétas instruçêes e normas disciplinares .a serem observadas em

Criciúma durante o JASe .-'<
_

'.

'

MENINGITE
Durante a reunião desta noite com os' membros da CME o

Prefeito de Itajaí deverá solicitar a todos o ,máximo empenho em

Criciúma, principalmente aos atletas que terão a responsab'ilidade de
destacar o bom nome da cidade. Dirá o p/efeito que é hora de deixar
as brigas de lado e que todos pensem em um só objetivo: a vitória de

Itajaí nJiS disp�tas que se J;ealizarão em Criciúma. Também na

mesma oportunidade Frederico Olindio de Souza deverá dirigir um
apelo aos pais dos atletas inscritos para o JASC, no sel)-tido de que
deixem seus filhos representar a cidade, e que conforme informações
que receberil de médicos, não haverá o perigo de um surto 'de

meningite, conforme se propagara. Muitos pais continuam firmes em

sua decisão de não deixar seus filhos viajar para Criciúma. Se for

mantida a decisão por certo a representação de Itajaí irá desfalcada

para Criciúma. Ao término da reunião desta noite a CME de Itajaí
deverá informar � imprensa, conforme promessa de seu presidente, o
que já foi realizado com relação � presença de sua 'delegação aos

JASC, que começam sábado em Criciúma.

cer-
Caixa Econômica Federal·

Loteria Esportiva
TESTE No. 203 (Ratificacão de resultado)

A CAIXA ECONÕMICA FEDE'RAL - CEF - Comunica

-que não houve reclamação relativa ao resultado do C,?ncurso
Teste No. 203.

Assim, na forma do que determina {) artigo 16, da' Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica ratifi�

cado, em caráter definitivo o resultado publicado n� dia

1/10/74, cujo valor para cada aposta vencedo�a e d�
Cr$ 609.066117 (seiscentos e nove mil, sessenta e seis cruzei

ros e dezessete cljntavos)..

cer-
Caix,a Econômica Federal

"Loteria Esportiva
, '

Result<!do provisório do Concurso-teste 'no. 205,apurado em

14l10174. .

Total líquido a ratear...Cr$ 16.753.718,50. 50 apostas
ganhadoras com 13 pontos, Cabendo a cada uma

' ..Cr$ 335.074,37.
Discriminação de 'apostas ganhadoras por Estado:

'- Bahia ...

1

Estado do Rio 4

Minas Gerais .

3

Pernambuco .

1

Guanabara .

7

Santa Catarina . 1

São Paulo . . . . . . . . . . . . . .
.33

De acordo com o a�tigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apres�ntar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a ,qual devera ser

apresentada a rua Fúlvio Aducci, 1221, até o dia 24/10/74.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
'O número do bilh�te vencedor no estado de Sa�ta Catari·

na é o seguinte:
COO. REV. No. CARTÃO
20-10004 678.151
OBSE RVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios, os ganhado
res deverão aguardar a ratificação ou retificação deste 'resul

. tado neste jornal.

Em Tubarão

jogadores

brigam com

aCME
Uma apresentação defi

ciente da delegação da cida
de de Tubarão nos XV J0-

gos Abertos de Santa Catari
na não será novidade para o

público daquele município,
devido a má organização da,
Comissão Municipal de

Esportes local.

A escolha de Luiz Napo-
-

leão para a presidência da
CME de Tubarão, apontado
pela maioria dos dirigentes
como inexperiente em ter

mos de esporte amador, po
derá trazer resultados nega
tivos nas disputas dos JASC,
principalmente no futebol
de salão, ontíe está a melhor

equipe daquela cidade.
O dirigente não tem par

ticipado dos treinamentos
das equipes, resultando nis

so a falta de motivação dos

próprios atletas, que não
têm assistência médica e

p reparadores 'físicos. Nos
anos anteriores os treina
mentos eram assistidos de I

perto pelos dirigentes da

-tME enquanto que este ,

ano estão relegados à pró
pria sorte.

Um outro problema que
está preocupando os pró
prios atletas é a dispensa dos
mesmos de suas atividades .

profissionais ou estabeleci
mentos de ensino. ,f\contece
que o presidente da CME
deixou para solicitar a dis

pensa dos atletas em cima

da hora, o' que está dificul
tando bastante a liberação
dos mesmos.

Existem críticas ainda

'quanto ao aproveitamento
-

da verba destinada à prepa
ração das -équipes, que além
de não suprir as necessida
des, está sendo gasta pela di
reção através de�jantares
desnecessá;ios, acompanha-,
dos dos próprios atletas.

:'1

o. �1I .. iJ:o auil'atlós, atÍetn' convoen!loll pelo c.c.e. 1"'",r", I,brpcipnr dôs
,'"

-"

. J..lSC, modnti!ln<lp�Fllt6l?01 !la Sal;;:o, tendo ém vi.ltn 0'8 últimos Ilcont.cc,lme"108 .:

dhpen'la' do 't.reinntlor t:ui:z JOllé Collllç? sem qua1'1'uer r.lotivojl ine1ull1ve TlÃo

d$l\do oport.lInid·IIdt de arr\l,nentllçfto p6ro. o Técni'co, ar:indo ainrll1 e em conllidrr�

..ão nÃo ten,lo o menor l"esroit.� 11001 dellport.ist.o.8 de}unnriio, de1::m.ndo dr dftr�
'qualquer. eXf)Ucoçiio no t.reino!le (Iuinto. fail"a (lo dê outUbro), o",hora no fOini
.10 de Esr>orte, �8t.i\eIlSe t.oda C.�!.E.

Já para 8'.1)RI!O, (Uo 12 do outuhro. o Jogo r UIO.rcndo com a �.!r.1-;. d'e - /
Flori .. n61"'oliil toi c..ncallldo, e pnrn o treino,' onde todo, os r.Uet.n8 eoÍllpnre

cerl'Ull apena" foi comulOiCndo flue n30 haverie. t.reino e �\Lem d ee e j ee s e podprio. I.
be. ter bola. IndlcII .. ilo de novo' treinador-.�

Por lucio hto, pela indpci!lão e pele. ío:lt.a de lIut.oridorlE' na cOllduçilo do.

C ..M.!:., aolici1amos di_per.u. da Seleção, por nio compactuar COID a �isplieenle/
._t;uaçio de imVuro. e irrespof>,áveis.

limo,. �r
...

Lulil N1I\'oleao t.

tredrlpnt.e d1l Co"da.i\o \Iunicirt<l de P..iportl'!e

,
Tuba ri\o ..;; SC

Tubarão. 1.2 de �uluhl"o de H17-1

NAPOLEÃO
Na versão do presidente

Luiz Napoleão, "a dispensa
não teve objetivos particula
res, nem influências elubísti
cas, e sim, foi o resultado do
fraco rendimento da equipe
duran te Os treinamentos.

.Nada tenho contra os que
solicitaram as dispensas e

compreendo a atitude deles,
apesar de, considerá-la uin

pouco precipitada. Só dêmi�
t i o treinador por achar o

rendimento da equipe fraco .

nos meses de trabalho".
A diantou o presidente

que com o plantel �ue po�
sui, com a inélusão de mais

. alguns .atletas, poderá parti- _

cípar do certame com o
mesmo gabarito técnico' dos
jogadores que desistiram,

·-8rasil confirmo��uper;oridade
no sul-americano_ de atletismo

,

Lima - O Brasil confirmou seu' poderio no

atletismo juvenil ao conservar seus títulos, mascu
lino e feminino, do càmpeonatosul-americano
que domingo chegou ao fim, em Lima.

Em ambas as categorias o Brasil ocupou o pri
meiro lugar, seguido pela Argentina que apresen
tou uma campanha superior ao sul-americano ex

trà realizado em Assunção, no Paraguai, deixando
satisfeitos seus dirigentes.

.

A maior surpresa foi proporcionada peja Co-
> Iõmbia que com um plantel de somente 18 atletas
ficou na .terceira posição, na categoria masculiila
e na quinta, na feminina e o terceiro posto' na:
classificação geral. A Venezuela foi o país que
mais decepcionou pois sendo a delegação mais
numerosa, depois da peruana, somente conseguiu .

o sexto lugar na classificaçâo geral. '.

A vitória do Brâsil, na categoria feminina, foi
assegurada no último dia pois estava atrás, da Ar
gentina, e deveu-se pura e exlusívamente 'pela
atuação da atleta Conceição Geremias. Os núme
ros finais deram 14 pontos para o Brasil e 102

para à Argentina, sendo que Conceição Gerernias
esteve participando .de 12 provas e deu 2'53 pon-
tos ao seu país.

-

-Do ponto-de-vista técnico pode-se dizer que
houve êxito pois foram superados onze jecordes
sul-americanos, sendo que sete foram conseguidos
no último dia das competições ..

Gabriel Giraldo, um jovem colombiano de

pouco físico, manteve a tradição do-fundismo co

lombiano já demonstrada antes por Victor Mora e

por Alvaro Mejiam, ao vencer a final dos três mil
metros superando a todos os demais de forma

espetacular.
'

.

A Colômbia também conseguiu os títulos dos
100 e 200 metros rasos, com Diego Valéncia e

Edgar Biojo, respectivamente. Outra boa apresen
tação foi a de Modesto Barreto, medalha de ouro

no lançamento do disco.
A Argentina teve em Ramón Germendia um

de seus'melhores valores, conseguindo medalhas
de prata no lançamento do disco e de ouro no

lançamento do dardo. Hugo Merino venceu no

salto em distância, Gullermo Gago nos quatrocen
tos metros com barreira e ficou em segundo nos

110 metros. Walter Herrero triunfou no salto

tnpolo e Angel Hollan chegou em primenro nos

1.500 rasos e fez segundo nos L500 com obstá
culos.

Na categoria feminina, Suzana Sanchez supe
rou 'a suas rivais na final de 200 metros rasos,
igualando o recorde sul-americano, pertencente a

Conceição Geremias, com o tempo de 24.4. Susa
na Sanchez triunfou no lançamento do bdardo.

O Brasil teve, na categoria masculina, um du

plo campeão: Armando de Zorzi, medalhas de
ouro no lançamento do disco e no de peso. '

A colombiana Eucaris Caicedo confirmou ser

a melhor corredora juvenil nos 400 metros rasos

ao vencer a venezuelana Adriana Marchena que,
por sua vez, também conseguiu a medalha de pra
ta nos 800 metros.

,No'Chile, Beatriz Arancibia, que juntamente
com a brasileira Conceição Geremias, melhorou
sua marca sul-americana no salto em altura conse-

,
guindo, 1,69 metros, foi a melhor figura de seu

país, juntamente com seu compatriota Alejandro
Ramos que foi o vencedor nos 800 metros livres,
assinalando novo recorde sul-americano.

A Venezuela só conseguiu duas medalhas de
prata através de Marchena e de Ana Rojas, no
salto altura, com a mesma marca da vencedora
Arancibia, 1;66 metros.

O Paraguai, com uma pequena equipe, ficou
com o sexto lugar na categoria masculina e com o

sétimo na classificação geral. O Panamá fracassou

completamente e a Bolívia somente marcou pre-
sença. ,

O próximo campeonato sul:americano juvenil
será realizado em 1976 na Venezuela.

FUTE:SOL DE SALÃO
A desorganização da

C .M.E. de Tubarão ficou
visível quando 10 atletas da

equipe de futebol -de salão
enviaram um abaixo assina

do ao presidente Luiz Napo
leão .. soHcitandq' dispensa
dos Jogos Abertos, em soli
dariedade ao treinador Luiz
José Colaço, que foi demiti
do do cargo pelo dirigente.
Assinam a relação os jogado
res Ricardo, Luiz Carlos, jo
sé Fernando, José Clésio,
Luiz Gonzaga, Roberto, Ar
mandio, Nelson e Roberto

Delpízzo,
Segundo o atleta José

Clézío Machado, que já par

ticipou oito vezes dos Jogos
Abertos, a atitude dós atle

tas reflete a união existente

entre eles e o treinador de
mitido. "O futebol de salão,
este ano, reúne o melhor

plantel dos últimos' anos,
num trabalho até então fei
to com seriedad.e. No entan

to, depois de dois meses de
treinamentos, faltando POU"
cos dias para os JASC, a

C!v1E resolveu dispensar o

treinador. por,""itlfluências
clubísticas e interesses pes
soais. Em" hipótese alguma
poderíamos tei: aceitado. a
decisão da CME."

OUTRAS MODALIDA-
I

DES
No 'voleibol masculino o

time ainda não está defini
do. Os melhores/de Tubarão

que pertencem ao Seminário
Nossa -Senhora de Fátima 'se
transferiram para a CME de

.

São Ludgero, por onde dis

putarão os JASC este ano.

• Enquanto isso as demais

modalidades continuam em

treinamentos norináis.

..:.;.;=--;;;_._------------.....----""'-_............._..,;.;-_.....:--..........-----...;.---------_......._-.;..;..;;.;----------_......._---,,-----....."'-- .. �,.;:.._._..__'_---..;;;:;;."
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,I 0/ HV JOGO! AIERTOI vAo mO/TRAR QUEm É GMJEm

i �. no E/PORTE ·AmADOR DE /finTA CATARinA.
.

; E nÓl VAmO/ conTAAT-UDO.
o

-

, I, '

J
I

I,

De 19 a 26 de outubro, Criciúma,
.. recebe o mundo esportivo Catarinense,
nà maior festá amadora do estado.

Como em todas as ocasiões
'importantes nós também estarémos

presentes e publicaremos
..

su'plementos especiais diários.
Já 'formamos a equipe de dez

cõbrões que,durimte a real'ização
dos jogos Abertos, fará a

cobertura total dos acontecimentos,
utilizando nossos serviços
de tele:x e telefotos.

.

Assim, todos os dias, você ficará
por dentro dós recordes que"
foràm quebrado� e ,sà�endo como anda

.
ti esporte de nossas c,idades ou ,',.

"

..

mesillo, se você preferir s6 a

,beleza, poderá conhecer o
charme de nossas atletas.

; �a:�,_�;-;_�_ol_�_�_I�_-�_:�_O_F_R_E_IT_A_S _,_-,.__�O-_E__S__l_.....':A�'_'_D---:._O-.,... �_r_�c_1u_?m_Ga_�_�_9A_aB_�_6R_!_eo_g_u...;.�_;b_�_:_�_:_�_9_�4_�_T...;.A_R_I_N_A_I,\

:i

"
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Vende-se ri

Depois de uma semana parecer' conclusivo da Co-. IaS; jogando pelo América
de expectativa o jogador missão Disciplinar: e

.

por de- de Barreiros. "O nosso time
Adailton teve a sua situação cisão unânime do Conselho é melhor 'de> que muitos que,
definida na noite de optem', Administrativo decidiu: Co- andam por aí, e ainda por
quando o seu contrato foi locar a venda o passe do cima sou muito' querido no'
rescindido e seu passe colo- atleta Adailton Martins dos I clube e os dirigentes fazem
cado a venda dentro 'da le- Santos, determinando ao. tudo por mim". Adailton, e,
gislação esportiva vigente. 'Více-Presídente dos Interes- o Figueirense? O sorriso 10--

Este {oi o final do inci- ses Legais que tome ás pro-
-Ó,

go escapou de seu rosto, I

dente entre
.

Adailton- e o
I

vidências necessárias para. a "Não sei. Continuo con

treinador Lauro Búrigo no rescisão contratual junto aos fiando no Major. Afinal foi
último sábado na concentra- órgãos competentes e den- ele que sempre definiu meus
ção do clube, resultando ini tro da Legislação Esportiva contratos, ele sempre que
cialmente na suspensão de vigente. Sala da Presidência, fazia o preço e nunca cobrei
10 dias para que a: Comissão 14 de outubro de 1974". luvas". Dona Valva entr'ã na
Discipl inar composta. de Depois <ia reunião con- .conversa: "O Major não de- ,

Conselheiros do clube apu- cluida os dirigentes lamen-
.
veria deixar o problema nas.

rar os fatos. tam a perda do atleta, mas mãos dos �utros' (Departa-
A princípio a reunião es- agitam dessa forma coibindo mento de Futebol), só espe

tava marcada na secretaria assim Um princípiõ de indis- ro que não tomem nenhuma
do clube às 20 horas, quan- ciplina. Pela Lei do Passe o' , atitude. precipitada". -Adail
do muita gente foi�até .0 es- atestad() liberatório custará ton mostra um troféu que
tádio .para ver o resultado em torno de 220 mil cruzei- está em cima do televisor.
do cãso. Mas o� dirigentes, ros, quantia considerada alta '-'Bonito, né. Gallhei no
enganando a todos, se reuni- ,pa,ra um jogador de defesa. j logo contra o SAAD, em

ram secretamente na casa do Dificilmente o clube brasi- São Paulo. E-isso aí. Eles de
conselheiro Tomaz Chaves leim vai querer pagar esta vem analisar também o que
Cabral, deixando inclusi· quantia pelo passe do joga- eu já fiz p�lo Figuéirense.
ve dirigentes do cll1he,espe- dor, a menos que o c�ube ve- S�mpre joguei por amor a

rando em vão na porta do
.

riha facilitar. a sua transfe· camisa e_ nunca briguei por
estádio que inclusive se en- rência como Fern�d() Vie- - contrato". O garoto Robn
contrava fechada.'

",

gas havia .informado ·ante- son, veeytido "Com uma cami-
A reunião da Comissão riormente. Sa do' Figuei:çense brinca

Disciplinar se pro�ongou até E AGORA APAILTON? com uma bola, Adailton e

às 23 horas, com a .partici- . Ontem � noite, antes do dona Dalya sorriem. "Vai
pação de José Mauro Ortiga, resultado final, Adailton se dar bom de 'bôla igual � pai,
presidente do clube, Fero,rui- encontrava em seu aparta' diz ela. Sempre que termina
do Viegas, vice-presidente mento, o 302 do edifício vam os contrato�de Ad.aiÍ
de futebol e os conselheiros ItaguaçJ,l, junto da esposa, toneu o aconselhavamudar
Tomaz Chaves Cabral, Paulo· dona. Dalva e de seu filho / se para outra cidade" apro
Chaves Cabral e Cristaldo de Robns9n de Um ano e sete veitando' os convites que.
Araújo.'

'
.

,. meses. Recostado na poltro- Isurgiam, como o Botafogo
Ontem mesmo foi distrl- na, de bermuda preta e ca- por exemplo, que várias ve

buida uma not.a oficial assi- .._misa branca o jogador estava zes se int�ressou por ele. 'SÓ_
nada por José Mauro Ortigíl, bastante alegre, medindo espero agora que não dei
presidente do Conselho' talvez o que o futuro lhe re- xem o Adailton na pior. E.
Admiriisüativo com o se- serva. 'Enquanto assistia tele- se isso acontecer vou cobrar
guinte teor: '�O presidente visão (programa AlegrÍSsi- pessoalmente dó Major".
do Conselho Administrativo mo) Adailton, comentav� a É precisoa diretoria peI):-
do Figueirense F.C comuni· sua sorte. sar - comentou Adailton -

ca (letra M do arügo 7.2 do (

"Ganhei do Avaí
.

ontem que 'Lauro Burigo é coisa

capítulo XVII dos Estatutos, (doniingo)' por 9xl". Ele se passageira e eu sou patrimô
do cl�e) que em vista ,do referia ao Avaí de Capoei- nio do clube e tenho com,

promisso com a torcida. ElÍ
ainda continuo 'acreditando
que eles não vão me pr eju
dicar. Devem raciocinar que
tanho faJ'i1ia e colaborar
comigo na hora, que eu mais

preciso, da mesma forma co

mo eu já fiz com o clube";
Segundo dona Dalva, sen,

tada no braço da pol trona,
,"a família dele (Adaílton) ')

.

não tem culpa do que está

(acontecendo, o que não po
demos é passar dificuldades
com uma criança pequena",

caro Desculpas a Lauro Buri
go é que não veu pedir" .

Enquanto Adaílton fazia

,uma breve
I

análise de sua

situação b no seu' modesto
apartamento, uma, elegante
e ampla sala em' qualquér
ponto da cidade, cinco ho-

. I '

� mens definiam a situação
daquele jogador que tantas

glórias já deu ao clube. Era
um momento de decisão,

· onde ficou esquecido no úl
timo clássico voncendo o

·
Nvai no grito e na bola. Na
quela reunião não foram
considerados os problemas
familiares de Adailton, E da

confiança que- restava de
..

'

Adaílton na pessoa do presi
dente resta agora somente
os cálculos que a Vice-presi-

· dência de Interesses Legais)
do clube estará fazendo no

dia de hoje para estipular o
preço de seu passe, que cus

tará em torno 220 mil eru- I

Adailton poderá de outra

forma: "E' por isso mesmo

que eu gostaria que minha

SItuação fosse definida o mais
antes possível. Que coloque
o meu passe a venda, mas

não em condições de me

prejudicar. A princípio eu la,

'mente ter que sair do Fi

gueira, mas se assim eles

querem que resolvam a mi
nha situação em me prejudi- zeiros.

Titulares machucados
-'"

I

"voltam hoje aos

'treinos no A:Konder
o plantel.do Avai se apresenta esta manhã no está

.

dio Adolfo Konder para revisão médica e início dos

trabalhos -da semana visàndo o)��o contra ,o !a1rn�i
ras em Blumenau, que- na opuuao de Jose Ferreira

Lass, será uma partida difícil.
Os jogadores que não atuaram contra .o Carlos

Renaux aproveitaram a tarde de domingo, após o
,

jogo, e trabalharam fisicamente para folgar ontem

com todo o plantel. J' _

Esta manhã na apresentação revisão mêdi-.
ca, com cuidadQs especiais para Souza, que recebe0
uma páncada no tornozelo, e Juti uma batida no joe
lho. Ontem pela manhã Toninho, João Cllrlos,"Gerson
e Paulo Garça realizaram trabalhos leves com o maSsa

gista Machado, devendo todos reiniciarem norinal-
mente o treino de hoje.

.

Na opinião de Machado, 'em�ora estes jogadores
voltém aos treinos, dificilmente reunirão r.�ndicões

• para (> jogo de donringo em Blumenau. "Até dOmittgo
éles ainda não terão ,condições flSÍCas para a partida,
mesmo porque ;para nós o que, interessa é o terceiro

turno, o quente."
Amanhã o Avai joga .no estádio Orlando Scarpelli

contra o Juventus tentandó assim,a sua recuperação,
.

já que no primeiro amistoso, em Rio do Sul, o timê
de Zezé(foi derrotado pdr 1 a O. Para este jogo possi
velmente o Avai jogará com <> time misto,já que ele
tem compromisso difícil domingo contra o Palmeiras.

Os problemas de Zezé continuam esta semana, só

<Pie desta feita não se referem a contus,tões. Por força
das--circunsiâncias ele colocou Juti no tiníe substituin
do a Toninho, tendo o primeiro se constituído em

milheiro da equipe. Com:a volta de Toninho Zezé vai
encontrar dificuldaaes na fÓllÍlação do ataque, restan-,
do saber se el� vai tirar Juti do time.

O futebol de Paulo Roberto-nuncagradóu.muito a

Zezé, e ele s6 entrou no time devido a contusão de
Paulo Gara. Domingo, também por força das cir-

. cunsiâncias, Sabará' substituiu' a Paulo Roberto na,

ponta direita e fez uma boa partida, dando mais ofen
sividade ao ataque. Re!)ta a( mais uma dúvida ao trei-

, nador para a formação do novo ataque do Avai.

,�
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Foi necessário o' empenho
dos repórteres esportivos, Mário
St r ingari e Barbosa .Júnior,
ambos' da Rádio Vale, para' que
a diretoria do Marcílio Dias vai-

, tasse atrás em sua decis -30 e fi
zesse o' }tIgamentó ao árbitro
Leonardo t1)ellà Vecchia, da im

portância que lhe cabia pelo tra;
,

balho em á1pgi,r o jogo Marcflio
Dias x Figueirense, Escoltado

por policíaiso apitador saiu do

estádio e foi levado para o Hotel

Itajaf, onde se hospedara desde

sábado, quando aqui chegou
juntamente com sua faIllIl ia. No
hotel ri apitador, enquanto pre
enchia ai súmula "juntamente
com seus auxiliares e o represen
tante da Federação, dízía que
,',se não me pagarem não sei

c<;>mo sairei do hotel, pois não

tenho um centavo sequer". Mas
foi confortado em seguida pelos
presentes, inclusive os repórteres
da rádio' local, que se díspuse
ram em. segurar a despesa e in

clusive .emprestar dinheiro para
a viagem. Dizia o juiz "volto

para Caçador tranquilo' como.

água no fundo do poço, pois sei

que não fúi desonesto, embora'

...

entenda que me· perdi neste jo
go, pois não pensei que necessi
tasse de tanta energia. 'Mas é
assim mesmo. Estava acostuma-s
do a apitar no' Oeste onde tudo
é diferente, e enfrentei aqui jo
ga' dores malandros, como eram

os' do Figueirense. Claro- que sei

que errei em nãoexpulsar o no.

_ 9 (referia-se a Luiz Everton) e,
também aquele .pretinho (refe
ria-Se a Ditão), pois eles que
acabaram comigo. Não há de ser

nada, espero que nos próximos
compromissos. possavter mais
sorte."

Ao terminar ,de preencher a

súmula o árbitro releu-a na pre
sença dos rep_órteres, dizendo

"acho que não esqueci de
nadá", referindo-se natura lmen-

. te aos diretores do Marcflio Dias

que pretendiam agredi-l� e que
foram indiciados. O representan
te da Federação tranquilizou-o.

� Não se preocupe, o nosso

relatório para a Federação viu
ser mais completo ainda, inclusi
ve o relatório do diretor do de

partamento de árbitros.
Mais- tarde chegava um- emi

ssário do MarcíÚo Dias di�end0
que era para o juiz ir alé o está
ruo buscar o dinheiro pelo seu

trabalho. Mas os presentes disse
ram pata que hão fosse; Leonar
do DeUa Vecchia 'â'ceitou ii su
gestão e ficou juntamente com

sua família no hotel até 'as 20
horas, esperando o dinheiro

quando 'apareceram' os repórte
res juntamente com um enviado
do Marcflio Dias. Depois .de re

ceber o dinheiro, o juiz saldou
as despesas, embarcou .em seu

carro com a famflia e disse:
"Temos que viajar muito ainda,
e o pior {quê tenho compromis-.
so amanhã (óntem) às. 9· horas
na Prefeitura, pois sou o tesou

reíro".

peu Alberto e Síljinho;
Russinho e Fóntan; Wilsí
nho, Beto, Romualdo e Zé
Carlos.

'

Por outro lado, conti
nuam na cidade os gaúchos
Dorval e Maneca, atacantes'
que estão realizando, testes
no Caxias desde a úl tima
quarta-feira, Naquele dia os

dois foram lançados contra
o Atlético Paranaense, com

Manecá
.

marcando um 'gol,
Mas, como havia chegado de
Vacaria, não teve condições
físicas para continuar, en
quanto que o ponteiro direi
to Dorval, foi muito elogia
do pelos dirigentes' e torce
dores do Caxias. Os" dois
poderão ser contratados nos

próximos dias, ,uma vez 'que
agrad�ram e poderão servir
de excelentes reforços para
o Caxias que luta pela classi
ficaÇão.

,

Vasconcelos tem problell1as
para 'escalar o Caxias

O .técníco ValterVascon- Caxias venha a se' classificar
celos, es�. com ]?roblemas 'para a fase seguinte. ....

,

, para defirur o Caxias para a 'Hoje, Vasconeelos deve-

pa.rtid� de quinta-fei�a Jt rá orientar o coletivo apron-,
�01te diant� d� Guararu, vá-· to, enquant,9 que amanhã
lida pela pnmeira rodada �o haverá. bi-toq,?e seguido de
returno, chave B. O zagueiro concentração no período
J ata Alves que vem atuan- noturno para o jogo contra
do ,na la:er� �reíta está o Guarani de São Miguel.do
com a mao direita gessada, Oeste. Neste -coletívô será
de�do utp.l!_ fratura e .não definida a equipe, sendo que
tera condíções para o encon- o departamento médico
tro de depois. de amanhã, . adianta que a 'contusão de

�

enquanto que Piava ainda Piava no -tornozelo já está
sene o tornozelo que o afas- bem melhor e que o meio

,tou do amistoso contra Q campo vai ter condiões
Atlético Paranaense, No para o jogo da próxima
lugar de Jota Alves, deverá quinta-feira. Por sua· vez

entrar Valdecir, enquanto Vasconcelos, não, eS,tá oti
que, se confirmar aausência' mista e por isso no coletivo

-

_

de Piava, Russinho será lan- de hoje não vai coniãi com
çado na meia cançha ao lado o jogador para não forçar e,'
de Fontan. Outra ausência além/do mais, testará Russi
já confirmkda é de Dirmael, nho que poderá sair jogan�
que não' mais atuàrá neste do. Assim, a equipe tihilar
certame, a não ser que o terá Eládio; Va:Idecir, Pom-

-

Depois da reunião os di·
retores do B,otafogo procu·
raram Jairzinh6 e ,lhe apre·
sentaram as bases da nova

proposta apresentada ,pelo
presidente do Marseille � a

anterior era 250 .mil dólares
por 3 anos e o jógador ,re;

Ja;rz;nho no 'Marse;lle,�
'por um milhão e 400 mil
Jairzinho foi, vendido

. ontem ao Marséille, âa Fran
ça - onde atua o ex-pontaI

esquefda do Flam�ngo, Pau-
lo Cesar - peLa quantia. de
200 mil dólarés (cerCa de 1
milhão e 400 mil cruzei r os)
por um prazo de 2 anos, re
cebendo mil dólares de salá
rio e 1.500 dólares -por par
tida jogada. .

.

A venda do jogador foi
acertada em reunião no Co- J

pacabana Pálace, no aparta-
. mento do presidente do clu- /'

be francês, Fernand Meric '

com ó presidente do Botafo
go, Rivadávia Corrêa Meier e
mais 9S diretores Mauricio
Porto e Marcelo Bebiano.

De acordo c cm, o con-
'-. trato feitp com o Marseille,
Jairzinhó após os' 2 . anos

terá passe-livre. Também fi
cou acertado com a direto
ria doBotafogo· qu e o jo
gador teceberá do clube os

1'5 por cento a que tem di
Ireito.

.

cusara, p o is que ria assinaI
. contrato por apenas 1 ano,

Jair aceitou depois de cop·
versar e ouvir- as ponde·
rações d,os dirigentes do clu·
be carioca.

,

Após a reunião de Jairzi·
nho com os dirigentes .do
Botafogo, qU;llldo o jogadoI
resolveu aceitar a prop,osta
de', F ernand - Meric, ficou
também decidido que o ata,
cante viajará na p oóxirn!

'quarta-feira para a França,
onde depois dos exames mé·
diéós,' iniciará imediatamen·
te os treinamentos n9 Mar·
seille.

Um-São Pauío ca'ute,loso,
.co,_tra o lridependiente.

l

U São Paulo jQgará com

maior caut�la no jogô
.

de
amanhã contr a o Indepen
'diente, onde apenas o empa
t� tornará a equipe campeã
da TaÇa Libertadqres da
América. O I técnico Poy dis
se �tes de embãrcar para a'

Argentina .que o "time será o O técnico Jos 'Poy esca
mesmo que,venceu o quadro lou O· seguinte time paia o

argentino no último sábado jogo de quarta-feira: Waldir
no Pacaembu por 2 a 1. Pe rez; N el�on, Paranhos,

Os jogadores do São Pau, Arlindo e Gilberto; Chicão,
10 embarcaram ontem às' Pedro Rocha ,e Zé Carlos;
llh30rn para Buenos Aires, Terto, Mirandinha e Piau.
onde deverão treinar apenas' O� reservas são: Sergio, For
para reconhec5lrem o grama- :ta:n, Mário, Silva, A<lemir,
do do Avellaneda, 'onde esse Mauro e Murici.
�esmo time foi desclassifi- ;- Não gosto de entrar
cado há dois an0S pelo In- em campo pensando no em-
dependiente, na fase de elas- pate. A expeFiênçia mostra,
sificação da Libertadores da que sempre ao en trar em

América. camp.o pensa ndo no empa-
Em caso de\. dertota o.

-

te, acaba-se tendo urna der-
time' do São' Paulo vcltará rota. Não: vou usar um es-

r.
'

ao Brasil na próxima �egun
da-feira, cQm o terceiro jogo
devendq ser realizado no .Es
.tádio Nacional dtl Santiago
dó Chile. Se empatar; será o

."campeã,?, e o time retqrnará
ria quinta-feira a0 país.

.

cjuema defensivo, pensando
em .,empate, vou orientar o

time para atuar como nos

últimbs jogos, mas a penas
com maior cautela", disse

Poy. •

O técnico Jqsé Poy disse
também qu,e "o Indepen·
diente tem uma excelente
equipe e que só o fator cal
ma poderá decidir a partida
da' ,,:quarta-feira. A equipe
argentina precisa da vitória e

entrará em 'campo para issO,

por isso nã o acredito em

ameaças de violência para
intimidar o São Paulo".

- Estamos prepara�os
p�a essa batalha psicoló�ca
e saberemos tirar proveIto
dessa situacão. Se os argent1'

! nos' se desespera,rem em bus- �

ca da vitória, tiraremOs pr�
veito disso, concluiu o treI

nador do time brasileiro.
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Criciúma (Sucursal) - C
I Seminário Micro-Regional
do Bem Estar' do Menor.
que realizou-se em Criciú
ma, durante os dias 11 e 12
últi rms, reuniu aproximada
mente 80 pessoas, 'entre re.

, presentantes dos Municípios
(la Associação dos Municí
pos do Sul do atado de
Santa Catarina - Amsesc -,
Clubes de Serviços e Assis
tência Social, líderes comu

nitários e convidados éspe'
ciais.

.

O seminário teve como

objetivo principal informar
e capacitar líderes para par-

o ticiparem integralmente do
Plano de Prevenção de Mar
ginalização do Menor, assim
como a comunidade sobre a

lPOlítiCa Nacional e Estadual
do Bem Estar do Menor e

sua integração aos níveís mí
oro-regionais e murucipais,
apresentar frabalhos já reali
zados no campo do menor

marginalizado, colher subsí
dios à colaboração do Plano,
prioritariamente à cidade
polo (Criciúma), para poste
rior erradicação aos demais
municípios da Mícro-Re
gião.

ABERTURA
A sessão solene de aber

tura do Seminário, na sexta
feira, foi presidida pelo Sr
Algemiro Maníque Barreto:
presidente da Àmsesc,' se

guindo-se palestras proferi,
das por professores e autori.

d ades ligadas ao problema

Blumenau (Sucursal) - De
pois dOi setor viário, que com

preende a cOnstrução, melhora
mento e cons��açã? de ruas e

estradas do mumclplo, a'Educa
ção é o melhor aquinhoado no

oreamento da Prefeitu ra d e

�lumenau.' para 75. Para esta
area foi destinado a importância
de Cr$ 12.576.335 para a ma

nu�nção da Secretat:ia de Edu
c�çao e Cultura, prevendo tam

Ibem a construção ,de novas esco-
as; ampliação' e. conclusão de
obras em andamento, bem como

a, execução de programas espor
tiVOS, com a, preocupação de
a�ender principalmente as comu

ntdades dos bairros.

NOVAS ESCOLAS
Em 1973 a Prefeitura desti

nou 22% de seu orçamento à
educação, sendo que, grande par
te do orçamento foi utilizado na

construção, reforma e ampliação
de escolas, visando diretamente
o aumento do número de vagas
em todo o muniCÍpio, tendo si
do no ano passado de 8.067 o

número de alunos matriculados
nas escolas municipaiS.

Na atual administração foram
construídas as escolas de Ober
chlessien, no Bairro da Velha,
com capacidade para 160 alu
nos, e a Escola Reunida Muni·

cipal, flrancisco Lanser, atenden-

em Santa Catarina. Logo
após, realizaram-se pléná:
nos, para levantar os proble
mas mais graves e as necessi
dades mais prementes. do
menor marginalizado na mi
cro-região, e ainda, procurar
soluções a serem aplicadas
no Plano de Prevenção..

.

Segundo as teses levanta
das pelos grupos de traba
lho, chegoii-sé.â conclusão
da necessidade urgente da
aplicação do Projeto de Or
ganizayão Comunitária nos
municípios, principalmente
Criciúma (onde já está sen
do aplicado), pois sendo o

Murncípio pelo, a situação
pede maior urgência. Por e's
ta razão, surge a necessidade
de se sistematizar um pro
cesso de conscientização da
comunidade nos, programas
de atendimento ao menor

marginalízado.
Ainda em torno do Proje

to de Organização Comuni
tária, fOI observado pelos
grupos, que além domesmo
ser desenvolvido principal
mente nas grandes metrópo
les, também deve ser empre
gado nos municípios meno

res, mais a nível de assesso-

.

ria e com o impulsionar do
processo de desenvolvimen
to da comunidade. Foi suge
rido também, que para a es

truturação do Plano de Pre
venção, fosse criada uma

Comissão Micro-Regional de
Bem-Estar do Menor, com

representantes dos 16 muni-

do 32U alunos. Foram'ampliadas
as escolas municipais Euclides
de Castro, mais (70 alunos); Lú
cio Esteves mais (320 alunos);
Quintino Bocaiúva' mais (140
alunos); Pedro II mais (350 alu

nos) e a escola Oscar Unbehaun
mais (140 alunos).

Tu barão (Sucursal) -

Apesar da análise solicitada

pelos Vereadores Roberto'
Wielleman e Francisco Adol
fo Silva ao Secretário da

Agricultura e ao Departa-.
mento de Caça e Pesca da
cidade de Tubarão, acera da
poluição do Rio Congonhas,
a morte dos peixes daquele
rio. continua ocorrendo, fa-

-

zendo .fom que os vereado
res se sintam perplexos dian
te do resultado negativo da

pesquisa, em vista da polui
ção daquele rio juntamente
com o do rio Correaschegar
â extensão de 15 quilõme-

secundárias estão em fase de acabamento, sendo que nestes tros.
locais serão construídos pedilúvios para que todas as

Segundo depoimento do
pessoas ao pisarem em uma substância química tenham seus

Vereador Roberto Wielle-
calçados imunizados contra quaisquer-possíveis doenças que bl

_,_

t íd I
., . - man, o pro ema nao e tao

possam ser con rai as pe os ammais em exposiçao. . ,

Equipes de jardineiros da Prefeitura executam os )recenht� como pe?��, ja

balh
.. que a· sete anos e feita no

tra os de ajardinamento de parque, onde todos os
leí daouele fi

al d
-

s . .
I

_ eíto aque e no a soltura
t u es estao sendo gramados, e sobre os mesmos serao

d
'

. '. '

plantadas dezenas de árvores. a. agua da mandioca apro-

Os pavilhões de plástico cedidos pela Secretaria da Vbeltada na região para a fa-

A
.

1 d E d
'. - ricação de farinha Esta,

grICU tura o sta o, para a exposiçao de pombos, c

, .- •

.

lh
' . '" -

d d agua, provemente do Muni-
coe os, aves e pequenos arumais.ja estao monta os, sen o .

,. : '

d 1 ê d
'

d 'd d
,- "1' ClplO 13 de Maio desembo-

que.um e es e estína o aos estan es os orgaos pub 'iCOS e·
'

,

. ,

'
.

empresas particulares ligados à agropecuária. Em áreas não ca no RIO C�rreas e conti

cobertas serão expostas máquinas e implementos agrícolas. nuand? no Rio Cong�nhas.
A agua, que pOSSUI umal

.

cor muito escura, aléfu de'

Os pavilhões estão em fase final de acabamento

AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA ·MISSA DE 7.º DIA
Fernando M Malty e Família, ainda consternados
com o falecimento de seu querido pai e avô - Miguel
O. Malty - agradecem a todos que os confortaram
d!-lrante os dolorosos momentos passados e em espe
cIal aos Drs. Celso Moreira e Jonas assim como aos
funcionários do Hospital Celso Ramcis.

'Convidam também para a Missa de 70. Dia a ser,
realizada amanhã às 19 horas no Asilo dos Velhos.

prejudicar o desenvolvimen
to da criação de peixes, afe
ta também os outros ani
mais que' utilizam aquelas
águas para beber, provocan
do-lhes doenças e chegando
por vezes mesmo a matá-los.

,

POÇOS
Quanto à possibilidade

da população dos bairros de

Congonhas e Sertão do Cor
reas chegar a ser afetada pe
las águas envenenadas, diz o

vereador serem estas bastan

te remotas, devido não só à
,

utilização de poços cons

truídos nos próprios terre

nos, como. também ao escla
recimento que a população
já tem sobre a situação, pois
em virtude da poluição des

tas águas há também o aflo

ramento. 'de cheiro bastante
desagradável naquefa região.

ALIMENTAÇÃO PRE
JUDICADA

Apesar do conhecimento
das condições em que se en
contram as águas daquele
rio, a população local e tam
bém do centro de Tubarão
continua alimentando-se dos
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seus peixes, uma vez que os

mesmos são vendidos no
o

Mercado Municipal.
A Tainha, o Cará, a Traí

ra, e o Carapicu eram as es

pécies que mais prolifera-
-vam no rio, mas atualmente

encontram-se em fase de ex

tinção. As poucas unidades

que conseguem desenvolver

se .logo desaparecem em vir

tude do envenenamento

provocado pela água da

mandioca.. Sendo a espécie
que mais se desenvolvia, o

Carapícu é também a mais

sensível aos efeitos da polui-
rão, sendo encontradas

boiando em grande quanti
dade nas águas do Congo
nhas.

. Segundo ainda o Verea
dor Roberto Wielleman, em
bra já haja 'pleno conheci
mento dos perigos decorren
tes da poluição, a comercíà

lização do peixe continua
'

.sendo feita, pois os comer

ciantes consideram-se preju
dicados caso não os utilizem

para a venda.

'ANÁLISE DUVIDOSA

Segundo informação dos
\

�

\éreadores idealizadores da

pesquisa, os resultados nega-
.

tivos desta são bastante du-

vidosos, e causam muita sur

presa, pois-a poluição da

quelas águas é fácil de perce
ber não só pelo mau cheiro

existente, na região como

também pela' exposição do
número enorme de peixes
mortos às margens do rio.

"Nós vamos em frente,
procurando de todas as for
mas defender esta causa,
uma vez que ainda poderá
ser provada pela Secretaria
da Agricultura, em outras

análises, a poluição destas

águas".
O Vereador Wielleman

acredita que caso haja uma

nova oportunidade para a

comprovação dos problemas ,

daquelas águas,', a Secretaria
e o Departamento de Caça e

Pesca tomarão as providên
cias cabíveis com respeito às
féculas que certamente te

rão que passar a lançar os re

síduos da mandioca em

outro local evitando assim a

mortandade dos peixes e o

risco
. que corre a população

da área.

. Comércio e Indústria
de .Ioinville recebem
recursos 'do B.Brasil

"

Na Beira-Mar Noite (Almirante Lamego, 57)

(. "

.

.

, EXAMiNE EStES �PARTAMENTOS: .

7'
.

o,

, Apartamentos com 194,80 e. 186,00 m2
Agua quente Central e acabamento de primeirís.sima

.

Suíte de casal, la,vabo e. banheiro .social

EXA�nNE ESTAS CONDIÇÕES
Financiamento pela Caixa Econômica, Federal

SUGIRA AS CONDIÇÕES,�NÓS PROCURAREMOS
ATENDE-LO.

redo, que, brevemente, a
j

agência do BB deverá rece

ber um novo recurso que
também deverá ser destina
do ao comercio e à indús-

tria. Trata-se de um crédito.
suplementar que servirá para
o pagamento de títulos ven
cidos de clierites do Banco,
devendo obedecer os crité

rios do Fundo de Emprés- ,

timo Para o Setor Privado,
com prazos e juros a serem

estabelecidos. À sua aplica
ção começará a partir do dia
30 de novembro.

Parque agropecuárioestá
sendomontado para feira

Blumenau (Sucursal) - As secretarias de Obras e

Agricultura do Município de Blumenau, estão na fase fínal
dos preparativos para a montagem do novo Parque.
Agropecuário, com vistas à realização da VI Agropec, de 30
do corrente a 3 de novembro. Nos cinco pavilhões, um de
madeira e quatro matálicos deverão estar concluídas na

próxima semana as instalações elétricas e hidráulicas, assim
como os cochos para os animais a serem exibidos durante a

exposição. Também está em fase adiantada de construção o

prédio destinado à administração do parque. Nele serão

instaladas as agências bancárias que funcionarão durante a

feira, financiando, a compra de animais, além das

dependências para o preparo das forragens.
Também o portal da entrada principal do parque onde se

localizará a bilheteria, assim como as quatro entradas

Sul quer ,execução

rápidado Projeto
comunitário

Iniciado' o curso 'de

Ficção'd�,Narrativa,
rio auditórioda Furb

-

.Blumenau (Sucursal) - _o professor Vicente Athaíde ..

C.o.ordenador dos Cursos de Pós-Graduação da Ufsc,
Joinville (Sucursal) - A

.começou ontem a ministrar um curso 'sobre Narrativ{de Agência doBanco do Brasil

Ficção" no a�ditório da Fundação Universidade Regional de ..
de 'Joinvílle anunciou que

Blumenau. O curso terá sequência nos próximos dias 18 e
nesta semana, 'aquela agên-

20, nos horários das 13h3Om. às 17h3Om. e das 18h3Om. às cia, segundo instruções rece-

22h3Om. A 'promoção é do Departamento de Letras da
bidas da diretoria da 6a. re-

O seminário coid�U com a presença de 80 orientadores Furb com a eolaboração do Departamentode Cultura. gião, estará aplicando dois

crpíos que compõem a OUTRAS SUGESTÕES' Durante o curso: o professor Vicente Athaíde abordará milhões de cruzeiros a Um

Arnsesc ou sub-comissões
Como a ocí id 'de ':d os seguintes temas: Fundamentos Estéticós, A' Narrativa de' crédito fíxo destinado. ao

municipais, coordenadas por lOSI a e o..
F'

-

O P bl
. .

uma comissãomaior. ,'. menor é fator pre�on�ran-, icçao,
..
ro _ema do Enredo, A Personag:�, Temp? e comêrcío e índústriapara o

PSICOLOGIA te pa�a a,m��alizaçao��s-. Espaço, Situação-Ambiente, Ponto de Vista; Soluções desconto de duplicatas na-
As conclusões dos grupos atec'n�oaçla�ougdenconto Pldenano, Ficcionais Brasileiras e Problemas G.erais da Ficção.' que1as duas·'.atMdâ,des, ex-

sobre o tema Psicologia do e en ros e ocu- .

,o •
.' "

,

•

Menor foram unânimes na ) ações para crianças 'que
O professor Vicente Afhaíde é .autor do livro '�A tra-limite.·

.,.'

opinião de que os Jecursos tenham seu. temI?o ocioso, Narrativa de Ficção", lançado este ano' pela Editora Por outro lado, adiantou
humanos a serem emprega- ou mesmo vínculã-las a em-' MacGraw Hill do Brasil Ltda. o gerente. , Sr. Nilson Figuei-
dos no Programa, devem ter presas para que desenvolvam
amplo conhecimento de Psi- qualquer atívídade lucrativa,
cologia Infantil, podendo as- que ao mesmo tempo lhes
sim proporcionar o desen- integre à sociedade. Como
volvimento e a completa ponto fundamental para: a
reabilitação dós menores erradicação do menor margí
atendidos, pois ao contrário, nalízado, foi apontado o en

poderá agravar-se o proble- sino profíssionàlízante desde
ma. os pnmeiros anos da escola, '

Para um programa de Segundo sugestões, seria
p � ev,enção .mals acentuado, ideal para, .0, atendimento
atingindo diretamente 'as fa- global da Micro-Região, a

mílias, foi incentivado pelos eriaç=ai de um departamen
grupos, a críação de escolas to que descentralizasse os

de pais (preparação de pais trabalhos de acordo com' as
para a educação de filhós e necessidades dos munící-
para o trabalho cornunítá- pios.' .

o

rio), e associações de pais e, Assim, seria feito um 'le
mestres. Dentro deste temá- vantamento a níveis munící
rio, também foi sugerido pa- pais, dos recursos existen
ra aplicação dos programas tes nas comunidades, trazen
de prevenção, três aspectos .do a Amsesc (coordenação
fundamentais: compreensão, geral), que posteriormente
aceitação e valorização do sena enviado à Secretaria de
menor. Assistência SociaL

.

SUPERVISOR FINANCEIRO

TEXACO BRASil S/A. Produtos de ,Petróleo, possue vaga para

pessoas do sexo masculino, para ocupar o cargo acima.

Os candidatos deverão possuir:
_ Curso Súperiol7 (Ciências Econômicas Contábeis ou Administração

eG���; /.

_ Boa redação e, experiência em serviços de CRÉDITOS E

COBRANÇAS;
.

- Idade entre 25 e 32 anos.

Os interessados deverão apresentar-se à Rua XV de Novembro, 129
_ Estreito - Florianópolis, munidos do "Curriculum Vitae".

Receita para morar bem, na ilha.

·Edo•··f:#
.

• MA"R'"�I"N"M'O..•... I.ICIO·. -, <li. .'

'CALLADO JUNIOR

..: ..

* Incorpo-.ração e Construção
EMPLACO - Empresa de Projetos e

Construções Ltda .. Rua Anita
Garibaldi, 37 . 2Q andar - Fon� 27S0

EXAMINE ESTE PRÉDIO
8 pavimentos - .2 apartamentos por andar

Próximo ao Colégio Catarinense, Koe sa e futuro
Supermercado Pão de Açúcar - Fachada com

esquadrias de alumin io > Garagem

255 285 135 350

Elev. �
A. Servi�o �

o

,
.

Co

Cozi�ha D!?rmitório' i .-

o �
o
� ·

�"
·
o
·
'"

100

·
'"
·
u
·
'"

Dormitório 1

'"

Lav 250
550 135

Sacada,

Vendas
pREDIBENS IMOBILIÁRIA LTDA.
Ed. Aplub - SQ andar - Con;. 85 -

.

Fones: 4141-3950-24S1 '

CRECn 5 . 11 Q Região

Educação ganha mais
\

,

recursos no orçamento

de Blumenau para 75

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 15 de outubro de 1974 - Página 10

Prefeitura ainda não

sabe se construirá

Preços de cig'arros aumentam amanh.
.

.
.

Itajaf (Sucursal) - Os preços dos cigarros serão

mâjprados a partir de amanhã em torno de 15 p<?r cento �
',deptro de 90 dias deverão sofrer um novo aumento. A

informação foi prestada pelo gerente 4a Companhia de

Cigartos Lopes Sá, em Itajaí, Sr. Osvaldo S. Palma:
A portaria do Ministério da Fazenda, autorizando novo

aumento para amanhã, não foi bem recebida pelas
companhias de cigarros, que pleiteavam-no em torno de 20

por cento. Todavia, o Conselho Interrninisterial de Preços
decidiu fixar a majoração' entre 10 a 15 � cento e

anunciar um outro aumento para dentro de noventa dias.
A justificativa apresentada pelas companhias para um

reajus,te dos preços de 20 por cento tem base no aumento

'do' custo do 'papel 'e da mão-de-obra. O aumento que

vigorará- a partir Ide amanhã é o seguinte:

DeCr$ Para Cr$
,

Grenal .... 1,50 1,70
Mistura Fina 1,80 2,00
Hudson Liso . 1,80 2,00
Eldorado < • 1,80 2,00
Presidente (curto) 2,50 2,80
.LS (curto) . 2,50 "- 2,80
Wcmbley 2,50 2,80
Mont Blanc 2,50 2,80
Presidente . 3,00 3,40
LS (longo) 3,00 3,40
Shelton .. 3,50

.

3,90
Carlton , . 3,50 3,90
Hilton (curto) 3,50 3,90
Hilton (longo) .4;00 4,50
Rothmans . .4,00 4,50
Sain t Moritz . 4,00

.

4,50
PalI Mail .. . 4,00 4,50
Continental 2,70 3,00
Minister .. 3,00 3,40

. Hollywood .,. :2,90 3,30

\

Oka Ogawa ministra cursos' sobre

arranjo de flores, em Joinville
<,

za.

através do qual o homem pode manifes
tal' seu desejo de viver e sentir a nature-

, Joinville (Sucursal) - Terá inicio no

próximo dia 14, em Joinville, numa.pro
moção do Departamento de Cultura, Es
porte e Turismo, em um curso de arran

jos de flores, denominado Ikebaha-arte

japonesa. O local sem as instalações da
Casa da Cultura.

.

A professora do CUFSO será a Senhora
Hoka Ogawa; natural do Japão, licencia
da em 1953 pela Ikebama Ohara-Kyu,
que chegou qo Brasil em. 1958.Entre
outras coisas, a professora Hoka fundou
à Associação Oharã-ryu em Londrina,
São Paulo, organizou exposições no Para
ná e é promotora da exposição anual

Ohara-ryu, em Londres.
"No Japão, atualmente, existem. mais

de J mil estilos de arranjos florais. Na

agitação 40 mundo moderno, em meio à
corrida recnotôgtca, longe da natureza, o
homem é levado a viver por assim dizer

superficial e mecanicamente. Diante dis

to, a arte de Ikebama nada mais é- do que
a criação de um mundo microscópico.

\

"Por fim, é preciso ter arrojo (porque
. éarrojo realmente) de ouvir diálogos sem

palavrões. Ou para usar a e;xptessão mais

crua, é preciso, ter uma imensa compre
ensão para ouvir um diálogo normal. ,,\

.. ,

... pelo amor de Deus, essa é uma
. peça revolucionária sobre trés persona
gens do sub-mundo industrializado: mario
do, matriz &jiliIJ.f.

"

ESTA CONSTRUIDO?
Sensacionais promoções veja Pág. 16.
Veja estas promoções: Chuveiro Carona

c-s 44,00, Materiai.s Elétricos c/20%, Caixas d'água
c/20%, ChapasBrasilit c/20%, Tintas Coral e Ypiraoga

.

c/15%, Materiais de PVC c/20%. Bacias 69,00
E lembre-se: sempre o melhor preço em

PHlllPPI & CIA.� .

a casadoconstrutor··

;.;
• f

�, Ir\
CENTRAIS �L!:hRICAS OE MINAS GEmAIS, S.A;V!!!!I

I
CEMIG

SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO - CGC 17155730

'AVISO AOS ACIONlSTAS
P�GAMENrO DE DIVIDEN�OS

,

. f\míunicamoJ'; aos nossos acionistas que no dia 24/10/7.4
tél;a início o pagamento dos dividendos relativos ae 1.0
g(jmcstre de 1974, cuja distribuição foi aprovada pelaDireto
da, E�m reunião realizada em 26/08/74, à razã.o de Cr$ 0,06

..·por�ação ..

, O pagamento cios dividendos ·seJará com observância do
que se seglie;

, ( .

.

.

+ - AÇÕES NOMINATIVAs.
1:1 - J)epó.�.il.o PrTI Ba l1eo, para 'crédito do acionista em

,

uma agência da loealidade de residência do mesmo.
:I.:2·- Hem\!s,sa a cada aeionista de um aviso especi,fico, con-

1endo, inr]usÍ\'t', o llome d·o Banco 0nde os dividendoB
lc.nham-sido d('positados.

'2 - AÇÕES AO lJOI{'J'ADOÚ.
". 2.1 - A partir dl' :!4jl0i74, os acionistas deverão entregar

a 'Um do's'úrgãos da Empresa ·referidos no sub-item
2.2, ou a 11m 'do::; Bancos a que alude o sub-Hem 2.3,'

,

os eupom; de 11." 10, l)reviampute colados em impres-'
·80 própl'io.

.

2.2 - O ateiúlinll'llto pdaEmprcsa será feito no horário d:e 9
'; ilR l1l' de' 14 its 17 horas. aI ravéR dOR seguintes ól'gãos:

!ü1 BELO HOHji,O\TE(MU): llhiRfto de A��õeR-Rua.
'1

.

Tupis, i·H) -. I().ia·� 2, _;l e 4
,

T�O HIO IlL .1Al\ I,;mo (ti B): Esel'i1ürio de'f{eprpsen
ta<,.ão c .\\I'nida !{i() Branco, 2G7 - r�.(') a:udal·.
1';.1\'1':-:-:'\0 I> . .\�I·L(J (S!'): E�critúi'io de Heprl'sl'nta'ção -

l';(la !,ib�'I'{) HadaI'\'. :-ri( - Conjunto 2;�1l1.·
2.:3 ->E,m outras (·llÍadt's. o all'lldinH'Ilto se Iari através da

ag'(�ll('ia do llalH:V de Crédito Heal de' Minas Gorais
',- }i/A ou do Banl'() (lo E,tado de Minas Gerais S/Aonde o

"

;tt;jol1i,sla. n)�tllt'na l'ú�t'ht'r diyidendos sobre aeões ao

1l01't.údor.
'

.

.
'

·�f� l\U'€)STO I J)': ,I.\E\I U..
.

. cU - i1i\'ic!('ndos ciP .�l(·Ül';;: ]lominativas .....•••... isentos
,NOTA: eOll�()I'n](' a:;\:r.�() dat.aclo de :-J0iOH/74, encenou-se em

,

lti/ülJj7,j o [JI'H'ZO iJ31.'1t ()Pl.�ã.() pela trilnúa<;ilo na [(lnle
3,2.� ·c1ividc\!1d.l)s de <1l.�(�)('8 ao portado'!:

* Hl'll('[i<;ú'trj,01' não idl'n! i!icados (lll ilklltilicados (ape
lHl� ]ws�oa� l'isic.a,,) ljlll'.oplarp!H pela triblltação 'na
!onte: � ' _ •.•...•... 15°0

.

17) Benetil:.iúfÍ,(h'l itlt'nlil'i<:ados _ :. _ __ ,.iscútos
411 Hene\'ieiário8 rc',dd('nle� no e.xt('fior _., .... 2:i11.'ü

TriYor!llam()�, finallllc\ntp, (IUl' ()s'di�'idl'lldos da" ações ao

portador nHo !'l'dama,do, alt', 2:Jj12j7L illl'hISivc', so!rerão
o d,('SC:Ollto do imposto (i<' Ht'l](ia na !(lnte. eomo rcndimen
tv de l�eJlcHl:iário flã0 idC'lltiiir:u<io.

/

Belo Horizontf. t1 dt' onlll,bro de 197:1

q�ela Diretoria

J oilo Camilo Penua:
Presidente

" \

'SEGUNDO' E ÚLTIMO'·

"PÚBLICO LEILÃO
DIA 15-DE OUTUBRO DE 1974, às 14,,00 horas em
frente ao Fórum desta comarca de Florianôpolls,
estado de Santa Catarina..

DIRCEU DIÂS PIMENTEL, leiloeiro Oficial, com
escritório à rua D. Pedro I, no. 617 (Bairro Coral),
lAGES-SC, faz .saber qye, devidamente autorizado
por Agente Fiduciário, designado pelo BANCO
NACIONAL DA HABITAÇÃO, venderá na forma da
lei (Decreto-lei no. 10 de 21/11/66 e regulamentação
complementar) RC 58/67 - RC- 24/68.e RO Q8/70
do B.N.H,), em segundo e último Público"leilãó; no

.. dia, hora e local acima referidos, o imóvel adiante
descrito de propriedade de AFONSO I-UIZ
TEIXEIRA, comerciário e TER,EZINHA ANICIA
TEIXEIRA, do lar, ambos brasileiros, .casados, pana
pagamento da dfvida hipotecária em favor da CAIXA
J:CONÔMICA FEDERAl/SC -'- Uma casa resi�enciãl '

de alvenaria, com um pavimento contendo sete

compartimentos, com' área de 76,45m2, e o

respectivo terreno, com área total de 302,50m2, sito
'à rua' Jardim Panorama no. 525, Capoeiras em

Estreito, 20. Sub-Distrito da cidade de Florianópolis,
estado de Santa Catarina.

'

A venda será feita mediante pagamento à vista,
podendo o arrematante pagar no ato·como sinal, 20%
.(vinte por' cento) do preçp dá arrematação e mais a

comissão de lei e o saldo restante nO pr.azo

r' impreterível de 8 (oito) dia�. ,
_

.

A venda será [ealizada pelo maior lance ob.tido:
O Leiloeiro acha-se habilitado; a for�ecer aos

interessados informações pormenorizadas sobre' o
imóvel.

lages, 27 de setembro de 1974
DIRCEU DIAS PIMENTEl

leiloeiro Oficial

SEGUNDO E ÚLTIMO. II

II

PÚBLICO· LEILÃO
DIA 15 DE OUTUBRO' DE 1974,as 10,00 horas, sito
'à rua Joaquim Antônio Vaz,·número 41, Campinas,

,

na çida&e.de São José, estiKIo de Santa Catarina.
.

DIRCEU DIAS PIMENTEL, leiloeiro Oficial, com
escritório à rua O. Pedro I, nO.,617 (Bairro Corall,

.

lAGES-SC, faz saber que, devidamente autorizado
.

por, Agente' Fiduciário, d_esignado pelo BANCO
NACIONAL DA HABITAÇAO, venderá na forma da
lei (Decreto-lei no. 70 de 21/,11/66 e regulamentação
comp�emeritad • Ro. 58/67 - RC 24/68 e RD 08/70.
do B.N.H,), '!m segundo e último Público leilão, 110

dia, hora e local acima referidos, o imóvel adiante
descrito d� propriedade deMIGUEl DE ALMEIDA.
garçon e IZllDA CORTES SIQUEIRA DE
ALMEIDA, do lar, ambos brasileiros, para pagamento
da dívida hipote�ária em favor da éAIXA
ECONÔMICA FEDERAl/SC - Uma casa residencial

de, madeira; com um pavimento, c,om área de 54,Oq
metros quadrados, contendo oito compartimentos, e

o respectivo terreno, com a área total de 300,00
" metros quadrados, sito à Vila Espírito Santo, distrito

. de Barreiros, na cidade de São J'osé, estado de Santa
Catarina.

.

.,_.,')
.

A venda será feita mediante pagamento à vista,
podendo o arrematante pagar no ato como sinal, 20%
(vinte por cento) do preço da arrematàção e mais a'

comissão de Lei e o saldo restante 110 .prazo
impreterível de 8 (oito) dias.

A venda será realizada pelo maior lal)l:e obtido.
O leiloeiro acha-se habilitado a fornecer aos

interessados informações pormenor'izadas sobre o

imível.
lages, 27 de setembro de 1974
DIRCÉU DiAS fllMENTEl

leiloeiro Oficial.

volvímento da.cidade, pois a cir

culação do dinheiro se fará lá
mesmo, assim como todas as,
t ransaçõ es comerci-ais. Um'

exemplo da necessidade de uma

agência bancária- é o fato do

grande movimento ocorrido nes-,

ta unidade do Besc desde a sua

instalação, fazendo com que o

seu gerente, SR. Nilton Schie
fiei, sinta a necessídadê de uma

posterior amplÍação das suas

atividades· naquela €idade"
aumentando seu quadro de fu
cionários, e operandoem outras
áreas.

exacerbada. Milhares irão dizer que é um
exagero afirmar que o brasileiro não é
um homossexual. Milhões sairão pela rua

TE'ATRO ,protestando peo fato do Marido não ser'
"Marido Matriz E Fi uc: é a peça que impotente.Mas por favor, é. preciso ter

será encenada nos dias 16 e 17 próximos,
' ,

horizontes e concordar que nem todos
na Sociedade Harmonia Lyra, em Join- são iguais neste mundo: Existem os

ville, numa promoção do Departamento. doentes. Essa peça por exemplo, é sobre
de Cultura, Esporte e Turismo da Prefei.. _

um brasileiro doente que gosta de mu-

tura Municipal e da SHL. lher. Ah, sim, é chocante. Mas o que fa-
De autoria de Sérgio Jockyman e zer, é. dura a realidade da vida .

."

composta de três atos, a peça será inter-
"

...Assim, com um pouco de compreen-
'

pretada pelos atares !oséMariaSantos
.

são é passivei suportar sem escândalo, a

(marido), Esmer.alda Silveira (matriz) e presença de 'três pessoas vestidas no pal-
Helenice Camargo (filial). A direção é de co. ",
Zemaria, com a colaboração de Guilher
me Co�rea e Paulo Sá; cenários de Elliot
Pinus; figurinos Ruth Wolski e direção de
cena e som de Jairo Rodrigues.

SEGUNDO JOCKYMAN
"Pois seiamos francos. Essa é uma

peça para pessoas esclarecidas. Sei é con
fesso que sei que não são todas as peso
soas que suportam um homem normal.
Sei também que essa normalidade foi até

Criciúrna reúne
orientadores
educacionais

Criciúma (Sucursal) - Será reali
zado de 4 a 9 de novembro pró
ximo, em Criciúma, o I Encon
tro Estadual de Orientadores
Educacionais, que reunirá além
de palestrantes de Sánta Catari
na, Orientadores dos Estados de
São Paulo, Rio de Janeiro e Rio
Grande do Sul. O Encontro terá
como patrocinadores a Secreta
ria de Educaçãode Santa Catari
na.e a Fundação Educacional de
Criciúma, contando ainda com o

apoio da Associação dos Orien
. tadores Educacionais de Santa
CAtarina.

Com o objetivo de propor
cionar aos orientadores maiores

e esclarecimentos com relação.
aos reflexos da reforma educá
cional n� Orientação Educacio
nal, a Coordenação Geral do En-.
centro apresentará o seguinte
programa para debates: apresen
tação de experiências de serviço
de Orientação Educacional a

nível de. sistema e deestabeleci
mentes de ensino para esclareci
mente da' dinâmica da' Orienta
ção Educacional do 20. Grau em

Santa Catarina; situar os oríen
tadores .nos aspectos legais, cam
pos de' atuação e atribuição da

Orientação Educacional na,Gua- .

nabara com as experiências dos
orientadores de Santa Catarina.

I
.

Sesc inaugura sua

agência em Ccimboriú'
Camb o riú (Sucursal de

ltajaí) - O Banco do Estado de
Santa Catarina acaba de instalar
no município de Camboriú uma

agência bancária, que passará a

atender 'toda a população' no
que se retere.â cfetuação de pa
garnentos de contas de luz, lnps

.

e lCM,' evitando, com isto.rque
os moradores de Camboriú con

tinuassem recorrendo às agên
cias de outros municípios.

S.egundo '0 Prefeito Luiz
T'o desco, a primeira unidade

. bancária a se instalar em Cambo
riú veio contribuir para o desen- ,

SEGUNDO E ÚLTIMO
, \-

PUBLICO LEILAO

DIA 15 DE OUTUBRO DE 1974, às 14,00 horas em

frente ao Fórum desta cidade de Florianópolis, estado
de Sánta Catarina:

DIRCEU DIAS. PIMENTEL, leiloeiro Oficial, com
escritório ii rua D. Pedro I, no. 617 (Bairro Corai),
L,AGES-SC, 'faz' saber que, devidamente 'autorizado
por' Agente Fiduciário, d�signado pelo BANCO
NACIONAL i)A HABITAÇÃO, venderá 'na forma da
Lei (Deçreto-l�f'l)/70 de>2í/11/66 e regulamentação
com'p'I�_I;r,I��iarl'- BC: 58/6f- RC 24/68 e RD 08170
do B:N.HJ, em segundo e último Público leilão, np
dia, hora e local acima referidos, o imóvel, adiante
descrito de propriedade de MARIA TEREZINHA DE
JESlIS SOUZA, brasileira, solteira, maior, costureira,
'para pagamento da dívida 'hipotecária em favor' da
CAIXA ECONÔMICA FEDERAl/SC' - Uma casa

residencial de, madeira, com um 'pavimento, com a

área de 35,00 metros quadrados e o respectivo
terreno, com a área total de 170,00m2, sito à rua

João Belmiro, númerO 358, no Bairro de Capoeiras,
. Estreito 20. Sub-DistritQ desta Capital, na cidade de

Florianópolis, estado de Santa Catarina.
.

A venda ser'â feita mediante p,ªgamento à vista, �

podendo o arrematante pagar no ato como sinal, 20%
(vinte por cento)" do preço da. arrematação e mais a

comissão de lei e o saldQ restante 110 prazo
impreterível de 8 (oito)' dias. ..

.

A venda será realizada pelo mjaiór lance obtido.,
0, leiloeiro acha.se habilitado a fornecer aos

interessados' informações pormenorizadas sobre o

imóvel,
lé1ges, 27 de setembro de 1974
DJRCEU DIAS PIMENTEL

leiloeiro Oficial

"-

DIA 15 DE OUTUBRO DE 1974, às 10,00 horas, sito
à rua Joaquim Antônio Vaz, ,número 41, Campinas,
na cidade de São José - SC.

DIRCEU DIAS PIMENTEL, leiloeiro Oficial, com
escritório à rua D. Pedro I, no..617 (Bairro Coral),
lAGES-SC, faz saber que, devidamente autorizado
por Agente Fiduciário,' designado pelo BANCO
NACIONAL DA HABITAÇÃO, venderá na forma da
lei (Decreto-lei no. 70 de 21/11/66' e
regulamentação complementar) RC sa/67 - RC·
24/68 e RD 08170'do B.N.H,), em segundo e último
Público' leilão, no dia,. hora e local acima referido� o

imóvel adiante 'desc[ito de propriedade tle ADAO
PAl,JlO ALVES, militar, solteiro, maior, brasileiro,
residente e domiciliado na· cidade de São José, estado
de Santa Catarina, para pagamento da dívida

.hipotecária em favor da CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL/SC - Uma casa de alvenaria com um .

pavimento, contenco cinco compartimentos, com a

área de 51,60metros quadrados e o respectivo
terreno, com a área total de 176,00' mts. quadrados,
sito ,à rua Prof. Egidio Ferreira, bairro Sapé; na cidade
de São José, estado de Santa ,Catarina.

A venda será feita médiante pagamento à vista,
podendo o arrematante pagar no àto como s'inal, 20%
(vinte por cento) do preÇo da arrematação e-mais a

comissão de lei e o saldo restante no prazo
impreterível de 8 (oito) dias.
A venda será realiiada pelo maior lance obtido.
O leiloeiro acha-se habilitadó a fornecer aos

interessados informações pormenorizadas sobre o.

imóvel. I
-'

lages, 27 de setembro de 1974
.

DIRCEU DIAS PIMENTEL,
leiloeiro Oficial

SEGUNDO E ÚlTIMO

'PÚBLICO LEILÃO

um hospital infantil
Joínville (Sucursal) - O Prefeito de Joinville, sr. Pedro

Ivo, visitou as instalações do Hospital São José, cem a

finalidade de abordar junto ao provedor daquela Casa

hospitalar, Sr, Dario Pereira, a necessidade da construção de
um hospital infantil nó município e as ,condições para.a
ampliação' do São José. 'Segundo e Prefeito, devido ao

aumento demográfico da cidade, é bastante urgente a

construção de um hospital para atendimento exclusivo 'de
crianças, 'principalmente no que diz respeito �
descentralização dos serviços. Mas atuarmente, segundo o

prefeito, a municipalidade não possui condições financeiras
pára este empreendimento, e nem pessoal especializado para
o atendimento necessário .

.

Do pORtO de vista do Sr. Dario Pereira, não seria
admissível a construção de Um hospital infantil que não

possuísse um centro cirúrgico com um gabínetede Raios X,
uma clínica oftalmol ógí c.a, otorringolaringología,
traumatismo, ortopedia e' 'as demais diferentes
especializações,

. .

AMPLlAÇAO
Dentro da atual situação, seria a ampliação do Hospital

São José a medida de urgência mais cabível, visto que este
atualmente não possui espaço físico prprio para o

atendimento do número de doentes. Disse o Prefeito que
uma prova desta necessidade são as frequentes queixas que
a direção do hospital vem recebendo com relação ao.

atendimento, considerado bastante precário. ,

Para os serviços, foi contratada uma equipe especializada
de São Paulo; que elaborou um projeto enquadrando todos
os detalhes das atuais necessidades de um hospital. O
projeto analisa aspectos desconsiderados quando da
construção da 110va alas é que se fazem necessários; já que
aquela ampliação, tornou-se .incapaz de atender as reais
necessidades, principalmente porque não previu a instalação
de clínicas especializadas, bem como melhorias na cozinha e

na lavanderia, que continuam com o mesmo tamanho de

qu arido foi construído o' Hospital, ou seja,' para' o
atendimento de 10 leitos.

LOCALIZAÇÃO'
.

'Também a localização do São José é privilegiada, pois
encontra-se situado na micro-região norte, proporcionando
condições de atendimento rápido também a doentes das
várias 'cidades vizinhas, principalmente para os casós mais

.

graves .. Outro fator que segundo o Prefeito Pedro Ivo leva à_
ampliação deste hospital é que' com a consequente
ampliação de seus serviços especializados, este passará a

possuir junto ao Inps uma maior conceituação. Referiu-se
ainda o Prefeito à construção do hospital no município de
Araquari, que há três anos está pronto e até hoje não.
funciona, e cujo' p roje to estava previsto para
Joínville.. .

Um comparativo em relação à deIll�da,
de�onstra que no biên�o 731.7�, os h?spit�i� de, Jo��ille
estao com uma oçupaçao supenor ao Ideal, que e de p5%
dos seus leitos. O São José em 73 teve ocupação de 6�% e

em 74 de 80%. O Dona Helena em 73., de 77% e em 74 de
89%. A Maternidade Darcy Vargas, está tendo uma média
neste ano de 85%. Isto estã muito acímá do normal, o Ique
torna aampliação do São José-mais urgente.

Ventríloquo' da TV
. Tupy faz show às

crianças em Palhoça
Dentro das festividades da '-'Semana da Criança", os

escolares de Palhoça tiveram sábado u�a atração es.pe4ial: o
famoso .mágico e ventn10quó "Professor Lopes", que

apresentou com brilharttísmo um show às 14 h,oras no salão
.. paroquial da igreja local. Centenas de crianças assistütam ao

shOW'1
O "Professor Lopes" fOI, dura.nte muitos anos,

integrante da equipe de artistaS da rede de televisão Tupi,
do Rio de Janeiro e possui ainda unia extensa f/olha de

serviços pre_stados em circos brasileiros. � garotad� ;: muito

humor proporcionados pelos bonecos que �'lfal3.m e

cantam".
'

lages, 27 de setembro de 1974
DI RC�U DIAS PIMENTEL

I,.eiloeiro Oficial

SEGUNDO, E ÚLTIMO
. PÚBLICO lEILÃO

DIA 15 DE OUTUBRO DE 1974, às 14,.60 horas em
frente ao Forum desta Cidade de Florianctpolis, estada
de San,ta Catarina.

,

DI RCEU 'DIAS PIMENTEL, leiloei�o Oficial, com'
escritório à rua .-D. Pedro I, no. 617 A:Bairro Corall,'\

. lAGES-SC, faz saber que, -devidainl!inte autorizado

por Agente F iduciário, d�signado pelo BANCO'
NACIONAL DA HABITAÇAO, ven,derá na forma da
lei (Decreto-lei no. 70 de 21/11/6&, e regulamentaçãa
complementar)' RC 58/67 - RC 24/1!8 e RD 08/70
do B.N.H,), em segundo e último Público leilão; no
dia', hora e local .acima referid0s, o imóvel adiante
descrito de propriedade de SEBASTIÃO DA ROSA,
as�stenle administr.ativo e FRANCISCA OLlVIA DA

ROSA, do lar, ámbos brasileiros, para pagamento da
dívida hipotecária em favor da CAIXA ECONÔMICA
FEDERAl/SC - Uma cas.a de alvenaria, com um

pavimento com a área ,de 60,OOm2, contendo oito

compartimentos e o resp�ctivo terreno., com 11 área
total de 392,50m2, sito à 'rua Thiago da Fonseca,
número 215, nó bairrc de Capoeiras, EstreitQ, 20 .

Sub-Distrito da' cidade de F lorian6polis, estado de
Santa Catarina:

A venda .será feita mediante pagamento à vista,
podendo o arrem,at;inte pagar no ato como sinal, 20%,
(vinte pôr cento) do preço da arrematação e mais a

comissão de léi e o' saldo restante 110 praZo
impreter(.vel de 8 (oito) dias.

.

A venda será realizada pelo maior lance obtido:
O leiloei,o acha-se habilitado. a fornecer aos

interessados informações pormenorizadas sobre' o
.imóvel.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CONJUNTOS DE SOM TATERKA E SVLVANIA.
A

PARTI�
DE c-s

'2.122,00
BATEDEIRAS ARNO, WALlTA E GE

À PARTI R DE

186,00

) ,

MASSAGEADOR BEL-LINHA,

� PARTIR DE Cr$ 354,00
\

TV PRETO E �RANCO 12", 17" E 23"

ADMIRAL, GE, PHILlPS, TELEFUNKEN,SEMP,

t

\
A PAR,TIIl DE Cr�1999 DÓ

. ,

-GRAVADORES PHILlPS, SANVO, EVADIN, AVKO
.

A PARTIR DE Cr$39900
7 "

, .

MÁQUINAS FOTOGRÁFICÁS VASHICA,
REGULA, KODAK. POL�ROID

-A PA�TIR DE c-s 208,00

..

REFRIG�RADORES FRIGlD�IRE E ADMIRAL

A PARTIR DE Cr$

1.258,00
.

I
FOGOES DAKO E FRIGIDAIRE
A PARTIR DE Cr$

370,00

ASPIRADORES DE PÓ ARNO,
WALlTA,GE

'

A PARTIR DE c-s 283,00

APARELHOS DE JANTAR

ÓESCONTO DE

20%
�

,
)

LIQUIDIFICADORES ARNO,
WALlTA A PARTI R DE

Cr$
130,00

fAQUEIROS HÉRCULES
:A PAR�IR DE cr$;185,00

.-

.

>.

ENéERADEIRAS GE, WALlTA E ARNO

( APARTIRDE�r$3'78,00•

ChIem 'tem preços prova. E mostra.

Os preços de HOEPCKE MAGAZINE

estão inerfveis,
, '

Venha até HOEPCKE MAGAZINE

para conhecer. a mais completa linha

de presentes é util idades
domésticas da cidade.

J
Pelos melhores preços.

N6s provamos.

GRANDE\ MAGAZINE
•

HOEPCKE
\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vl�GEM
-

- Hoje, você estará sendo
muito favorecido devido a posição do
Sol no signo de Libra, signo' que mais o

beneficia materialmente. Por ISSO, apro
veite o máximo este fluxo benéfico.
.Poderâ realizar um grande sonho ainda
hoje.

LIBRA - De qualquer maneira você '

estará sendo bene.ficiado neste dia. Prin
cipalmente se você nasceu no primeiro
decanato. Procure não esquecer compro
missos importantes e seja mais comuni
cativocom os demais. Melhora da saúde.

'ESCORPIÃO � Com "otímismo e entu
siasmo conseguirá resultados muitos me
lhores do que se agir com' dúvidas ou

permitir-se a hesitação, seja onde for e

pelo que for. Procure cativar a amizade
de pessoas influentes. Cuide da saúde e

evite excessos.

SAGITÁRIO - Dedicar-se à rotina será
o melhor que poderá fazer hoje. Não dê

'

importância a falatórios maldosos e pro
cure agir com tato e diplomacia que até
mesmo os problemas mais difíceis serão
resolvidos. Pode amar e fazer amizades.

, '

\

CAPRICÚRNIO _:_�Sua prudência e re

serva características, o ajudarão a chegar I

onde deseja, nestes dias. Devera apenas
evitar seu sarcasmo, pequena falha a que
você poderá estar afeito. Elevação so

cial, financeira-e profissional em: vista.

AQUÁRIO - Seu 'Idealismo e desejo de_
progresso poderão encontrar eco nas

I

mentes dos amigos e de pessoas influen
tes, Na realidade procure não comunicar
idéias e planos a pessoas incapacitadas
de entendê-lo. ,

'
,

PEIXES - Procure não abusar na velocí
dade e ne� tome atitudes precipitadas,
P(\)IS poderia ter desgostos e insucessos,
Aproveite por outro lado, toda sua

capacidade para realizar o máximo 'em
'seu campo profissional. Cuide de sua
saúde,

, Omar'Cardoso

ÁR!ES --: Dia dos �ais importantes para
voce. HOJe voce tera muitas oportunida
�es de obter sucesso em tudo o que
fizer, Por outro lado evite rusgas atri-

,

tos e não se preocupe com ,probiemas
, aparentes insolúveis. _

TOURO - 'Neste dia você terá surpresas
azradáveis. se entrar em contato com
pessoas nascidas em Câncer e Peixes.
Quanto aos assuntos financeiros, prous
sionais, sociais e amorosos, estarão me-
lhor do que esperava.

'

mMEOS - Dia em que terá muitas
chances de ganhar dinheiro através de
negócios e pelo esforço que empreender
em seu campo profissional Procure,
também, aumentar seus conhecimentos,
entrando em êontato com pessoas escla
recidas e inteligenteso

,

CÁNCER - E um dia dos mais propí
cios para iniciar reformas em sua .casa ou

conseguir a mesma se ainda não a tem.

Poupe suas economias e procure, por
outro lado, dar mais atenção aos proble
mas de sua 'família. Pode 'amar e viajar.

LEÃO ., Você não poderia esperar 'dia
melhor que este par� tratar de questões
proflssíonaís e relaCIonadas çom o seu

setor financeiro. Fluxo ultra-benéfico
para o amor, sobretudo com pessoa de
Aries e Sagitário. ,

Cinema

Sissi e Seu Destino. de Ernest Marishka.

SISSI E SEU DESTINO' - Reapresentação. Filme de
Ernest Marishka, com,Romy Schneider e Karlheinz
Bohm. Eastmancolor - Censura 5 anos.

/

,

MATANI;>O SEM COMPAIXAO (Billy two Hats)
Westem realizado em Israel, estrelado pOI Gregory Peck
e Desi Arnaz Ir. Narra em tons dramáticos a história de
uma (amizade entre dois homens. A dIreção é de Ted
Kotcheff; um filme com possibilidades, restando confe
rir. Technicolor. Censura 10 anos. Ritz 5-7,45-9,45
horas.

'

UM---INTRU�O NO PARAÍSO, nacional com Altair
Lima e Lilian Lemmertz. Eastmancolor. 'Censura 18
anos. Coral3-8-10 horas, ( ,

AMOR FEITO DE ODIO de Richard Sarafian, com
Burt Reynolds.
o MUNDO DE 2020 (Soylent Green) de Richard

Fleischer, com Charlton Heston eLeígh Taylor Young=-
18 anos. Roxy'Z e 8 horas.

'

EXORCISMO NUM FIO DE NAVALHA,\ com Ro
bert Hoffmann e Susan Scott. Technicolor. 18 anos.
Jalisco 8 horas. \

DGAJAR _MATA PARA. VINGAR cjWalter Portella.
� O FANTASTICO ,HOMEM INVISIVEL com Dean
Jones. Censura 14 anos. Glória 8 horas.

' '

A VERDADEIRA NATUREZA DE BERNAllETE
com Micheline Lanctot. Censura 18 anos. Rajá 8 horas'.

,
, ,.. � í

C.
• �

,

.•a p.ra IrICluma.
'Você ,é Omelhor da Festa•.

_/.
"". I

Desde a Grécia Antiga, passando pelo Império Romano com a "Mens Sana in Corpore Sano", o espírito
olímpico aproxima e empolga gentes de todas as raças e idades. "

,

,

A exemplo de outros estados e países, Santa Catarina também tem a sua olimpíada: os JogosAbertos.
_-

Há 15 anos este espetáculo fabuloso tem o poder de .aproximar e integrar .

catarinenses de todos os quadrantes.
'

,
Agora é Criciúma quem dá a festa.

,

" De dezenove a vinte e seis de outubro a chama olímpica estará ardendo na capital do carvão.
Aproximadamente 5 mil atletas estarão disputando 18 modalidades, desdea antiga corrida rústica ao

moderno kartismo. Para isso foram çonstruidos ginásios, canchas, pistas, piscinas e um sem número
I de obras necessárias ao brilho do grande encontro.
"O sucesso do XV JASC depende de muitas coisas, principalmente de quem vai vibrar, se

-

emocionar, torcer e participar.
Vá para Criciúma. Você, é o melhor da festa.

, m .

Jogos Aberlo� deSanta Catarina
I

19 a 26 de outubro· 74
a canguru confía
na

\

juventude brasileira,
e participa no espírito dos XV jogos abertos de sta. catarina.

-
I
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o .Aj2 a mil
. .'�

o Secretário Paulo

Biasi, daEducação,
esteve presente com

a sua senhora e

extasiou-se diante
dos tapetes de

,
Vecchietti:

/ \

Na última sexta-feira, por pouco que a

Travessa Harmonia não perdeu o seu

harmonioso nome. Motivo: a Galeria de
Arte do Stúdio A/2 mais uma sez abriu
suas portas, mais uma vez recebia, dessa
vez para mostrar tapetes de Vecchietti,
desenhos de Jandira, pinturas de Janga e

gravuras em .metal do Guido. E compa
receu o beàutiful people ilhéu em. peso,
além de pessoas e mais, pesssoas de
Blumenau, São. Paulo e Rio'. 11m sucesso

absolutamente total e que só deu forças
pata que o A/2 desse continuidade ao

seu' trabalho, que é a difícil tarefa de
divulgar a arte plástica numa' cidade
onde grande parte das suas autoridades
são cegas, não vêem um palmo a frente,
quanto mais obras de arte numa parede
ou, o�de quer que seja... Mas deÍlia isso
pra la. :

Evamos as' fotos, que dispensam pala
vras.

/

As inúmeras salas do AI2
estavam intransitáveis,
com todos se acotovelan-

\ do, todos 'sendo vistos,
poucos conseguindo ver

o que as paredes mostra

vam Mas não há de ser

nada: a exposição ficará
'em cartaz até o dia 25 e

todos poderão voltar a

, curtir detalhada e demo

radamente as obras ali

expostas.

'Salim !Miguel conversa com Vera Sabino:
Rodrigo qe,Jdaro, -ao fundo, conversa -

com NeMMoellmann, eternamente bela.
,

'"
.

".

'" YaitíCio:Blsso estava assim'

Novidades em caldas
I

Raul "Pessegos" (em) Caldas, o filho, partiu para uma de free-lancer (livre-lança
dor): deixou de vez a chefia de imprensa da Coordenação de Relações Públicas do
Palácio Rosado e está se dedicando às mais variadas atividades. Com Luiz Henrique,
o cantor-co"?p!lSitor, está produzindo. audio-visuais para.a Itagra, gravadora que o

cantante está ll_Ilplantando em Santa Catanna. Alem disso, esta disponível para
reportagens, materias jornalísticas em geral. E está também com um livro de contos,
ainda sem nome, prontinho prá entrar no prelo. J14as' Raul não fica aí: nas horas

va�as está fazendo letras para que o Liza's catitaria friendponha música. O que não
sairã, não? Aguardemos pois. '

i,

Psicanálise. Psicanálise??·1

<

meditando. Enquanto isso, os ocidentais.
tem que' recorrer aós psicanalíticos di

vãs, já que em nada acreditam a não ser
,

I

no money power.
\

/

Florianópolis tem-duzentos e tantos

mil habitantes e 'aquí já trabalham mais

-de uma dúzia de psicanalistas, que não

tem mãos a medir diante da enorme

quantidade de pessoas mergulhadas em

problemas que julgam angustiantes. Por
que não fazem como eu? Quinze minu
tos diários. na frente de um espelho,
conversando consigo mesmo. Se a barra

estiver muito pesada e não houver con

dição de papo, serve fazer caretas, mi- '

longas, entel)ldam..

.:
A cuca desanuvia

num instantinho. E prático, sai muito

mais em conta, e nada vai além do

espelho, que é mudo como uma rocha.
.

�

Experimentem.

A cidade de Tóqui tem 11 milhões de

habitantes; a cidade de Nova Iorque tem

9 inilhões. Em Tóquio há três psicanalis
tas" Em NI existem mais de mil .profis
"sion�� habilitados. Não é que os japone-

T
ses tenham as suas 'cucas tão limpas e_
claras assim.' O fato é que riunca se

interessaram muito pela Ciência de

Freud e preferem resolver suas tensões e

probleminhas emocionais nos templos,'

"

Aconteceu no domingo, no restaurante ao Country de Canasvieiras,
.

praticamente cheio: "S6 temos peixe". Uma hora e meia depois, devidamente
contadas pelo relógio, volta o garçon: ','Não temos mais peixe'.

Agora só podemos servir frango ou carne de porco: , , "
Ê por isso que as coisas, em Florianópolis,'

não vão prá frente (já ouvi essa frase em algum lugar.. .},
,

..
_.. ,{,

,

I

Em se tratando de cinema, estamos
, - \

perdendo .até para o Piauí.'

Um piauense me . procurou parai que desse uma reparadinha mima bota, aqui
publicada dia desses da semana que passou, a ,respeito de uma comparação, quando
escrevi que o.,s cinemas de Florianópolis se igualam com os de Terezina. Disse-me ele

que os daqui são mil vezes piores que os de lá: Terezina tem dois cinemas da pesada,
da melhor qualidade e que ospulgueiros ilhéus sequer chegam aos pés. E mais: Em

São Luiz, no Maranhão, é' que tem cinemas parecidos com os nossos - nossos não,
deles... Meus é que não. são...
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Do Senhor Waldyr Pe
dro Del PráNetto, secretá
rio Executivo da Comissão
Estadual das Comemora

ções do Centenário Alber
to Santos Dumont" esta
mos recebendo convite pa
ra o almoço amanhã às

11,30 horas, no Destaca
mento da Base Aérea de

Florianópolis. Na ocasião
haverá entrega de Meda
lhas e Diplomás, a pessoas
que pretaram serviço du
rante as comemorações do
Cen tenário de Alberto
Santos Dumont.

Sra Beverly da Costa,
Iatronesse da noite
-de gala do
Cinquentenário do

Mampituba Clube

A realização nesta Capi-

Barão Siqueira Junior,
destacado jornalista da so
ciedade carioca, como

acontece todos os anos,

promove em prol da enti
dide beneficente o Baile
Internacional no Golden
Roon <10 Copacabana Pala
ce. A festa organizada por
Barão conta sempre com

apresentação de Debutan
tes dos Estados e de filhas
de embaixadores represen
tando sua Pátria. Este ano,
Barão marcou para dia: 23
de novembro próximo, a

festa que há 17 anos vem

sendo realizada. Santa Ca
tarina será representada
p elas lindas jovens Raquel
Carolina Piazza Souza,

, � Lourdes Helena Dias, Ma
ria Tereza Evangelista e

Angela Meirelles Orle.

Casamento - Maria
. Thereza Colaço e. Celso Ce
sar Carneiro sábado próxi
mo às 18 horas no altar
Mor da Capela do menino

> Deus, da Irníandade Se
nhor dos Passos, receberão
a bênção do casamento. Os
cumprimentos aos noivos e

fâmíliares, dar-se-á no Clu
be do Penhasco,

O Banco do Estado de
Santa Catarina, 'na última
semana inaugurou mais
dois Postos de Serviço, lo
calizados em Barra Velha e

Massaranduba. Ainda este

mês, será inaugurado pelo
BESC, o Posto de Servico
em Bom Jardim da Seria.

,

Livro - Nossos agrade
cimentos ao escritor, João
Alfredo Medeiros Vieira,
pelo .seu -livro "Páginas Fa
mosas", recentemente lan-
çado.

. .

MachadoZury

Clube 6 - Marcado para
o próximo.sábado no Clu
be 6 de janeiro, a apresen
tação do cantor Agnaldo
Rayol, em formação da Di- ,

retoria daquela sociedade.:

Título - A Câmara Mu-
, nicipal de Brusque acaba.'

de conceder por unanimi
dade o título de "Cidadão

Ibn.or ãrío Brusquense",
ao Governador Colombo
Machado Salles. A entrega
do título está marcada pa-,
ra o próximo dia 25.
Num grupo de amigos o

empresário e sra, Luiz Sa
la, comentavam a hospita
lidade do elegante casal Al-

.

mirante e sra. Henrique
Marques Caminha, vice
chefe do Estado Maior da
'Marinha, durante a recep
ção do casamento de sua

filha Carmen,' hoje sra.'
Carlos Alberto Vieira, em

sua residência no Rio.

Aniversário - Cumpri
mentamos o Deputado
Elgydio Lunardi, pelo seu

aniversário domingo últi-
mo. Em Chapecó onde o

�utado e sua esposa já
.

há alguns dias se enc0l(l
tram, recebeu homenagens
de amigos.

/

Gravador Phil ips
3302 12x86x10

Bontficação:
1 aparelho de Jantar
Schmidt de 22 peças.

Eletrola Portátil - pilha
e luz GF 113 .....; 12x63

Faqueiro tfércules

101 peças-12x41,80

Bonificação:
1 �njunto de panelas

Decorai 5_peças.

Bonificação:
1 fino jogo de cristal

com 7 peças.

,
,

Baixela aço Inox
Fràncalanza _: e peças
à 168 00 a vista

, I

ou 12x1938,

Bonificação:
1 Jarra Térmica Invicta.

tal do IX Encontro das

Empresas de Crédito, In
vestimentos e financiamen
to, terá início amanhã, que
contará com a presença do
Sr. Ministro) da Fazenda,
dos Presidentes do Banco'
Central do Brasil e do Ban
co do Brasil, dos Diretores
de todas as Financeiras do
País e de outras autorida-
"des e personalidades liga
das ao Sistema Financeiro
Nacional.

Aguiar Coimbra, em com

panhia do Engenheiro e

sra. Miguel Calderon, sex

ta-feira jantavam no movi
mentado Saveiros e lá
"aplaudíram a cantora Nei
de Mariar�osa.

La Bella Mama

apresentando seus

modelos comMaura
e Jandira

A Diretoria do Clube

Mampituba, da cidade de
Criciúma, sábado, _

com

noite de gala e apresenta
ção de Debutentes, come-

, morou, cinquentenário. A
festa teve como Patronesse
a conceituada jornalista da

capital do carvão, sra.

Adhemar da Costa (Bever
ly).

,

C asal Beltrão - Pelo
vôo da Transbrasíl, viajou
domingo para, o Rio onde
deverá permanecer alguns

, dias, ojovem casal Janine e

Luiz Fernando Beltrão.

treinamentos serão efetua
dos nas cidades de Porto
Alegre, Lins, em São Paulo
e São Fidelis, no Rio.
Nos estágios nesses três I
Estados, Santa Catarina es

tará presente com uma de
legação de 16 pessoas, en
tre técnicos e voluntários.

bre Filosofia da Arte. A
conferência do professor
Ewaldo Pauli 'faz parte do
Plano Conjunto de Ativi
dades Culturais executan

do pela Universidade pára
o Desenvolvimento do Es
tado de Santa Catarina e

Conselho Estadual de Cul
tura.

Amanhã comentaremos

a noite de gala realizada sã
bado, no salão de festa da

Sociedade Guarani, em Ita-

1aí.
O simpático e elegante ),

casal, Alcira e Osmar Nu
nes da Sociedade de Itajaí,
ele proprietário dosHotéis
Cabeçudas e Marambaia,
estão chegando de uma

viagem a São Paulo. O� con
ceituado advogado Osmar
Nunes, está com excelen
tes planos para a abertura

d a temporada verão 74,
em seu Hotel Marambaia.

Jantar - A Associação
Catarinense de Professores,
com um jantar no salão, de
festa do Mário Hotél, co

memorou a Semana do
Professor. O jantar prepa
rado pelo Mestre Eduardo
Rosa, mereceu os melhores
elogios dos professores e

seus convidados.

Técnicos e voluntários
ligados a entidades que tra
tam do problema do me

nor dos Estados de Santa
Catarina, Rio Grande do
Sul, Paran, São 'Paulo e

Goiás participarão de está

gios supervisionados pela
"Fundaçâc Nacional do
Bem Estar do Menor. Os

O professor Ewaldo
Pauli, do Departamento de
Filosofia da Universidade

Federal de Santa Catarina,
fez' uma palestra no audi
tório da Faculdade de
E ducação, aos alunos _ e

.lJIofessores da UDESC, so-

Hotel Balneário

Cabeçudas, também é

ponto turístico em

San ta Catarina

RESTAURANTE - PIANO - DRINK
ESPECIALIZADO EM PRODUTOS DO M,AR
TODAS �S NOITES: - SHaW INTERNA-

. CIONAL,_ COM: MEDEIROS FILHO:- O últi
mo seresteiro da ilha
NORMA Y GILBERTO:- Los Broncas dei
Chile
TRIO SERENO VOCALlSTAS:- Diretamente
de S. Paulo
Almoço � Janta r com MIRÀNDINHA ao

piano.
"Passe horas agradáveis no mais lindo recanto
do Brasil".
- LAGOA DA CONCEiÇÃO, - Em frente ao

Posto.

O Chefe de Gabinete da
Prefeitura de São Paulo e

sra. Dr. José de Avila

CONSULBRA.
/

'\ \

CONSTRUTORA SUL BRASILEIRA DE ES-
'

,

TRADASS.A.

FI RMA EMPREITEIRA DE OBRAS PÚBLI
CAS, ESTÃ NECESSITANDO URGENTE
•

DE:

(3) OPERADORES PARA MOTO SCREP-'
PER

I

(3) OPERADORES PARA TRATOR DE

ESTEIRA.

OS INTERESSADOS DEVERÃO DIRI
GIR-SE À SEDE DA EMPRESA À RUA
ANITA GAR-IBALDI, 65 - FONE 1047 -

BRUSQUE-SC, MUNIDOS DE DOCUMEN

TAÇÃO.

'I CORUJÃO

SEGUNDO E ÚLTIMO

PÚBLICO LEILÃO
DIA 15 DE OUTUBRO DE 1974, às 10,00 horas sito
à rua Joaquim Antônio Vf1Z, número 41, Campinas,

.

na cidade de São .,fosé, estado de Santa 'Catarina.
,/

DIRCEU DIAS PIMENTEL, leiloeiro Oficial, com
escrit6rio à rua D. P�dro I, rio. 617 (Bairro Coral),
lAGES-SC, faz saber que, devidamente autorizado
por Agente Fiduciário, designado pelo BANCO
NACIONAL DA HABITAÇÃO, venderá na fonnada
lei (Decreto-Iei no. 70 de 21/11/66 e regulamentação
complementar) RC 58/67 - RC 24/68 e RD 08/70
do B.N.H.), em segundo e último Público leilão, no
dia, hora e local acima referidos, o im6vel adiante
descrito de propriedade de GllDO SilVEIRA
PENHA, fiscal do I.N.P.S. e MARIED RAMOS DE
SOUZA pENHA, do lar, ambos brasileiros, para
pagamento da dívida hipotecãria em favor da CAIXA
'ECONÔMICA FEDERAl/SC - Uma casa residen'cial
de madeira, com um pavimento, com a área de 84,00
metros quadrados, contendo nove compartimentos, e
o respectivo terreno, com a área total, de 360,00
metros quadrados, sito à rua Joaquim Antônio Vaz,
número .41, Campinas, na cidade de São José, estado
de Santa Catarina.

A venda será feita mediante pagamento à vista,'
, podendo o arrematante pagar no ato como sinal, 20%
(vinte por cento) do preço da arrematação e mais a

comissão de lei e o saldo restante, no prazó
impreterível de 8 (oito) dias.

A venda será realizada pelo maior lance obtido. J'O leiloeiro acha-se habilitado a fornecer aos

interessados informações pormenorizadas sobre o

im6vel
lages; 27 de setembro de 1974
DIRCEU DIAS PIMENTEL

leiloeiro Oficial

SEGUNDO E ÚLTIMO

PÚBLICO LEILÃO
DIA 15 DE OUTUBRO DE 1974, às 14,00 horas em

frente ao Forum desta comarca de Florian6polis,
,estado de Santa Catarina.

.

DI RCEU DIAS PIMENTEL, leilo�iro Oficial, com \
,

escritório à rua Q. Pedro I, no. 617 (Bairro Coral),
lAGES-SC, faz saber que, devidamente autorizado
por Agente Fidl,lciário, designado pelo BANCO
NACIONAL. DA HABITAÇÃO, venderá na fonna da
lei (Decreto-lei no. 70 de 21/11/66 e regulamentação
complementar) RC 58/67 - RC 24/68 e RD 08/70
do B.N.H.), em segundo e último Público leilão, no.
dia, hora e loeal acima referidos, o im6vel adiante
descrito de propriedade de ANTONIO DE JESUS,
comerciante, e DUlCE!VIAR DIAS DE; JESUS, do lar,
ambos brasileiros, para pagamento da . dívida
hipotecária em favor da CAIXA ECONOMICA
FEDERAl/SC - Uma easa residencial de madeira
com um pavimento, com a área de 41,25m2 e �
respectivo terreno com área total de 441,OOm2 sito
no distrito de Santo Antônio de Lisboa no lugar Saco
Grande, na cidade de Florian6polis, estado de Santa
Catarina.

A venda será feita mediante pagamentp à vista,
podenda o arrematante pagar no ato como sinal, 20%
(vinte por cento) do preço da arrematação e mais a

com issão . de lei e o saldo restante no prazo
impreter(vel de 8 (oito) dias.

A venda será realizada pelo maior lance obtido.
O leiloeiro ache-se habilitado a fornecer aos

interessados infonnações ponnenorizadas 'iObre' b
im6vel.

Lages, 27 de setembro de 1974
DI RCEU DIAS PIMENTEL

leiloeiro Oficial
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DUTRA...:.. ESQ. AFONSORUA: GAL. GASPAR
PENA fone 6597

.

ESTREITO - FPOLlS.
VOLKSWAGEN 1500,- AMARELO .•. 1974
VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ..... 1974'
VOLKSWAGEN 1300 - BRANCO _ 1974
VOLKSWAGEN' 1300 - BRANCO 197;3
VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO . . 1973
VOLKSWAGEN 1500 - VERMEU,O 1.972
VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ... 1972
VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO ,.

. . 1972
VOLKSWAGEN 1300 - BEGE .' ..•.1.... '1968
VOLKSWAGEN 11200 - CINZA .. ', . . . . . . 1964
CORCEL STD - BRANCO .. 1975
Veículos dK e usados 'de' qualque'r marca

'da linha Nacional.
'

[l� lBlElI'RA MAlR-]
�OMERCIAl e.EIRA MAR V,e'ICUlOS �E REPRESENTAçÓES LTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone - 4377
}

.,

Volks 1300 Bege Nilo 1968(
Volks 1300 Azul Cobalto 196.9
Volks 1300 Branco Lotus :.. 1969
Volks 1500 Azul Diamante 1972
Volks 1500 Amarelo Colonial 1972
Corcel Cupê Verde Selva : : 1972

Opala Vermelho Montana JÓiA 1970
Buggy Branco :

: p.1972

ABERTO ININTER�UPTAMENTE DAS
8: 00 às 19: 00 horas. '

INCLUSiVE AOS SÃBAbos

,

C. RAMOS S.A.
COMÉRCIO E AGÊNC. '.'

Revendedor Autoriza do Volkswag,
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep Vendas: 6381

\. Peças. I'j244
Oficina: 6585
Administração: 2250

VEfcUEOS USADOS
Karmann Ghia ;r.c. - Amarélo Manga 1971
1300 - Branco .' : 1970
1300 - Branco ......................•.•.......19}2·
1300 - Vermelho ............•.............. : .. 1969
1500 - Amarelo Safari \ : 1973
1500 - Azul pavão

'

....•...... 1. 197:t
Variant - Azul Diamante.: 1972

Dispomos dp Motores 1300, 1500 o 1600
novos UlJ (t'\ "ndir.IOi I,cH:ioS' à base de :r'1 "Ci.

c

.
CARIONI' COM. AUTOMOVEIS um

I Av. Rio Branca. 53
. Corcel cu pê
Volks sedan 1300_

V?lks sedan 1 tOO
.
Volks sedan 1300
Galaxie LTD . . .' ... '

•.

- Fone 3966.
-,

Brasília ............
CARIONI - Tradição e conceito

-

no ramo de atJtomóv�is�

GATAO AUTOMOVEIS'
Francisco Tolentinn, 13 - fone 2980
VARIANT VERMELHA � .. ; 1971/72
Volkswagen 1500 Vermelho ;

'1972
Vol kswagen 1500 Azul Pavão : 1972

Volkswagen 1500 Amarelo , : · 1972
TL Ocre Marajó :

: 1973

Compramos o seuCarro � Vista

LTD - 72
EQUIPADO AR COIWDICIQNADO RODAS

IV)AGNÉSI_O. ,/

VENDO A ViStA. RECADOS CAIXA POSTAL,
533.

INSTITU-TO NACIONAL DE'
PREVIDÊNCIA SOCíAl
SUPERINTENDÊNCIA REGIÓNAl
EM SANTA CATARfNA

,EDITAL
Em atençãõ � Portaria MINISTÉRIO DA PREVI

DÊNCIA "E ASSISTÊNCIA SOCIAL no. 29, de I

23.8.74,' publicada no Diário Oficial da União em

29.8.74, pág. 9.94Q, 'ficam convocadas todas as em

presas produtoras e fornecedoras de produtos agrária.
in natura 'e, em consequência, contribuintes do' ,

PLANO BÁSICO (II, do art,,50., do Decreto-lei no.

564, de,1.5.69·e I;-do art. 30., do Decreto-Iei no. 704',
de 24.7.69) para que çompareçam � AGÊNCIA LO_' l '

CAL DO INPS para que possam ser instruídas sobre

as vantagens' concedidas pela referida Portaria, qual
seja a da isenção de MULTAS e CORREÇÃO MONE

TÁRIÁ, bem como o d� parcelamento do débito

�istente em 'até 60 (sessenta) prestações iguais, men-
sais e sucessivas para a� contríb�.lçõe's devidas mas ain
da não-recólhidas, do referido Plano Básico.

Esclarecemos, outrossim, que o prazo para a entra

da de requerimentos é de 120 (cento e vinte) dias, a

contar de 29.8.74, data de sua publicação, terminan- '

do, por esse motivo, impreterivelmente em 27.12.74.

DERMATOLOGISTA
Dra. Maria Carmem �e S. Santos Berb!i!r

Doenças na pele, cOl,lro cabeludo e unhas

Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consultório: Ru(a Deodoro, 15 - s/202 - Fone

4138 - Floria·nópolis.,

I ,.

/
.

�
1972
1968
19'65'
1972' �
1969
1973 �

t
"

/

UNIDADE.INTEGHADA OE CIRURGIAPLÃSTICA
E REPARADORA DE SANTA CATARINA

� CIRURGIÕES PLÁSTICOS _

DR. JOS� ELrOMAR DA SILVA
D�. EDUARDO DANTAS
DERMATOLOGISTA
DR. JORGE DE SOUZA SCHMI DT
PSIQUIATRA .

DR. ANTÓNIO CESAR L. LEITÃO
BIOQUIMICO
DR. LUCINDO PEREIRA FILHO

QRTODENTISTAS .

DR. NIVALDO NUREMBERü .

DR. JOS� CARLOS CÃJY!AFlA 13!AS'TOS
HEMATOLOGISTA
DR. ELlNEU MATHEUS
ANESTESISTAS \

DR. ANTÓNIO CARLOS SILVE IRA
DR. AMILCAR FERREIRA

.

DR. BRUN,O a.OSS .

CIRURGIAS PLÁSTICAS - ESTÉTICAS - REPARA·
DORAS - BUSTO - ABDOME - NARIZ _. RUGAS - DE
FElrOS DA FACE - SEQUELAS DE QUEIMADURAS _

IMPLANTES DE CABELOS - CONSULTAS E OPERA-
'

ÇÕES NO HOSPITAL SANTA INEZ - BALNEÁRIO
CAMBORIÚ (
QU.4.RTOS - APARTAMENTOS � SUITES - HOSPITAL
INFANTIL ME,NINO JESUS -: ITAJAI.

I _(

. ,AÇÕES E' INCEN11VOS FISCAIS-

Oferecemos .excelente oportunidade para
Vendedores (as} de ações e incentivos fiscais
de renomada empresa de Santa Catarina:
Tratar a Rua Aré. 'Paiva, 17 - Ed. Cidade de

Florianôpolis
"
- Loja Térrea! no horárig 'co

merciai.

MOÇA
Precisa-se de moça para trabalhar em escritório com

prática anterior, boa datilografia e cálculos. -.

Tratar na Construtora Greca Ltda., ârua Anita Garibaldi,
80. 'o

AJUDANTE
De 'cabeleireiro, precisa-se com bastante prática. I

.
Rua Felipe Schmidt, 58.- loja 10.

PRECISA-SE
Senhorás de boa apresentação com nível ginasial, dispondo de
meio expediente. Chance para excelente ganho. Tratar no

edifício Dias Velho, sala 610, das 9 As 12 horas.

--���------------------------------- "-�
. I

VANDADt;-S�UZA SALLES _

,

40. TAI3ELlAO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

\ EDI.TAL
Pelo presente Edital ficam intimados a 'pagarem dentro do prazo

legal os Títulos que se acham' em
-

Cartório para protesto; os
senhores:

'

ROBERTO KUZOLlTZ - Rua João Tomáz dos Santos na. 17 -

Nesta.
CESAR PAVAN SIMÕES - Rua Abelardo Luz no.·245.- Nesta.'
ADALBE RTO GONÇALVES - Rua Conde Afonso Celso 110. 89 -

Capoeiras.' ,. "

JOCE L1NA PETRÓPULOS - Vila Flávio no. 123 - Coqueiros,
DICK BYRON GUSTAVO LARA MINI - Jardim Sta. Mônica -

Nesta.
. I

."
.

LlNDOLFO F. DA SILVA - Rua Visconde Cairu - Estrêito,
IS�AC JOS� DUARTE - Rua Dr. Alvaro Ramos no. 96 -

Trindade. -

.

'VERA LÚCIA GARCIA -'Rua Irmã'Bonavita no. 1350 - Nesta.
FELlI':.JTO WENCESLAU SCHULLE R - Rua Jaú G�edes da
Fonséca - Nesta.

'

ElZINALDO CARNEIRO DE MESQUITA - Rua Jerônimo Coelho

)no. 359
- Nesta.

) Florianópolis, 14 de outubro de 1974.
, .

Tabeliã

DEPARTAMENTO CENTRAL ÓE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0717

. AVISO"
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

flIra conhecimento dos interessados que receberá propostas de
f ir.mas habilitadas preliminarmente, nos ter.mos do Decreto
GE.8.755 de 15.1 �69, até as 15 horas no dia 25 de OUTUBRO de

1974/para o fornecimento de "PAP�IS PARA IMPRESSÃO",
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMÉNTO

,

CEN'I HAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212, em

Florianópolis, Estado de Santa catarina, onde serão prestados os'

esçlarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 14 de outubro de 1974.

. JOÃO JORGE DE LIMA
.. '_ Diretor Geral.

CERTIFICADO EXTHAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Chrysler, ano 1968, chassis E-55179, motor 74690, placas AA-0299,
pertencente ao Sr. Pascoal Simone �eto.•

'

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi per.dido (, Certificado de Propriedade do Jeep marca Willys,

ano 1950, placas PH-0442, chassis· M-3J4941O, pertencente ao sr.
Jacob Rogério Weingartner.

.

,

'

CERTI FICADO-EXTRAVIADO
O Sr. ANDR� WE,NDHAUSEN PEREI RA, declara que extraviou

os documentos da Camioneta marca Chevrolet, ano 1963, cor alui e
bege, no., Motor 3Jl129F, Placas ZA-0480.

Araranguá-SC, 10 de outubro de 1974.

, \

------�--------------------------__---------J ���--__------------------------------------�
'':''t;

/

'TV A-CORES TELEFUNKfN
A VISTA 7.450,00,

.

Até 24 meses sem entrada. Servilar - Conselheiro Mafra,
127.

, I

/

TV· A CORES SEMP'
A VISTA 5.250,00

Até 24 meses sem entrada. Servilar - Conse
lheiro Mafra, 127.

A VENDEDORA' DE APARTAMENTOS
EM

.

FLORIANOPOLI S
-;, NEGÓCIO URGENTE: resido de 400 mil por 350, no Es:
treito, c/4 quartos, (1 c/WC privativo), WC social, copa-cozi-
'la' (20.'5m2) .sala 12,25m2, living 27,40m2, bar, garagem,

área e terreno c/360,00m2.
AV. BEIRA MAR NORTE - LargoSãoSebastião-Colégio
Menino Jesus: apartamentos c/3 quartos, dep, completa de

empregada, lavabo,::tJC social, coz-copa, área de serviço,
s/jantar e estar, qaragem.
Apartamento "10 I::difício Daniela, com todas as depenâên-
cias. .'

Casa na Lagoa' da Conceição com 182,25m2.
C,asa de alvenaria situada em Capoeiras. Preça
Cr$ 120.000,00
COQUEIROS - Itaguaçu. Resid. .de fino acabamento, região
selecionada, construção de gab,arito. Comprove.

'

BOM ABRIGO - resido c/5 quartos (1 c/WC 'privativo) e

demais dependências.
AGRONCMICA - 2 flnasresidências, sendo 1 c/piscina. 'Mais
detalhes em n/escritório. .

'

SÃO JOS� - ótima resido cltodas dependo para farnüla mé-
�a

.

ALUGAMOS - 3 apartamentos O KM - Cr$ 1.500,00 men-

sal. ,/

ASSUMIMOS A SUA PREOCUPAÇÃO DE: COMPRAR,
VENDER ou ALUGAR SEU IMÓVEL.

.

80 apartamentos com Telefone

.

7Ó quartos
Garagem própria grátis

Fone, 2993 - Te 1. "HOTEL"

Caixa Posta]" 7

Rua Anita Gar-ibaldi, '181

-====-==�-===L _.���:.�������CR�I�CI�OMA�-ªSt�a�.�ca�t�ar�i�na��

VENDE-SE CASA'COM 3 QUARTOS NA TRINDADE

AO LADO DA UNIVERSIDADE COM 3 QUARTOS
�MPLA SALA" COPA COZINHA,' 2 BANHEIROS:
OTIMA CASA DE ALVENARIA COM 8 MESES DE
CÓNSTRUÇAO, COM TERREI',IO DE 456,OQm2.
PREÇO Cr$ 150.000,00·

'

rRATAR NO EDF,. DIAS VELHO SALA 16 e 17 OU
FONE 3537 - RÉGIS IMÓVEIS CRECI 142:

,

I'

. I

'\

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua dos Ilhéus - Ed: Aplub • s/a;;
Fones4141, 3950e 2481 -

.Florianópolis ,r (

ALUGA-SE
CAS'A PARA SERViÇO POBLlCO. Con

tendo 14 peças, telefone, garagem para quatro
\

carros, área construídá: 285m2. Ver e tratar à
rua Felipe Schrnidt, 160 - Nesta.

CASA NO CENTRO 'VENDE-SEJ
N� RUA A�MIR�NTE LAMEGO ElWLOCALlZA
ÇAO' PRIVILEGIADA, CONTENDO 2 PAVIMEN
TOS,4 QUARTOS (1 COM CLOUSED), 2 BANHEI·
ROS, AMPLO LlVING-ESTAR, SALA DE TELEVI�
SÃO, COZINHA, COPA, ESCRITÓRIO, LAVANDE
RIA, DEPENDÊNCIA,DI; EMPREGADA �TER'RA-
çd.· .

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17
OU FONE 3537 - REGlS IMÓVEIS CRECI 142.

• ........ À "

CRECI� 316
'

Aplique para valorizar
IMÓVEIS Ã VENDA

..., ,

CONS.TRUTORA
'

JOW-I
�

I � I �

AV. IVO SILVEIRA, 4.501 � FONE: 64-&.:)
'CONSTRÓi SUA CASA 'FINANCIADA EM
ATe 240 MESES.

'\

COMPRA OU VENDE SEU IMOvEL
Creci';_17

5SETA .. � ..

ADMINISTRA(fO, PARTICIPA(IO E EMPREENDIMENTOS LTDA.

..... RUA DEODORO :zz. CJ: 31 • FONE :tU.O FLORIANÓPOLIS se

006 - Prédio Comercial na R�a Cons. Mafra, com 64m2.
com So�re-Loja, co� a mesma metragem. instálações comple-
tas para infeto Imediato de atividades.

"

.'
007 - Terreno Zona Rural Distrito de Canasvieiras com
280,00m2 aproximadamente, com água, luz e estrada asfal-

I tada. /
I 008 - Lote no. 4, travessa da Rua Lauro/Unhares, 360m2.
012 - Lote na Praia de Jurerê, 4�m2. ,

/014 - Area- de 15.367.'169,40m2., enorme quantidade de
madeira, abundância! de água, casa para trabalhadores 'acesso
fácil para-a BR-l 01.

•

018 -. �erreno com 5.6pDm2., estrada Velha para a Lagoa da
Conceição•

019 - Casa Rua Deodoro, com terreno de 120,OOm2.
-

021 :- Apartamento no E;df. DONA LI LA, ria Rua Lacerda
Coutinho no. 16 (Chácara da êspanhal.' fino acabamento, 3

quartos,.2 banheir,:!s, sen?o um privativo, livinq, com sacada,
<,

sala de Jantar, COZinha, area de serviço, dependência de em

pregada, azulejo decorado até o teto, massa' corrida com
PVA., garagem.

. .
.

922 - Imóvel com 2 pavimentos para comércio na Rua Cons.
Mafra. .

.

024 - Um terreno na Av. Ivo/Silveira, com 7.oo0m2.
029 - Um apartamento -no Edf. -Dona Marta, 3.quartos .:...
120,19m2. armários embutidos, carpet nos quartos, cortinas.
031 .- Um terreno no Jardim Itaguaçu, junto ao asfalto, de
esquina, com 805,00m2.

. ,

Q32 - Apartamento na Rua Anita Garibaldi, Edf. Daniela,
90m2.;'2·quartos, sala livinq, banheiro, cozinha, copa, área de
serviço, instalação de empregada. _

034 - Casa de Aívenarta na Rua Antônio Gomes 152 _;_

7 7":2 com 2 quartos, 2 salas e demajs dependências --
Estreito. :, ,.., fir, �

039 - Um terreno na Rua Fritz Muller - Coqueiros �,13m.
de frente e 40m. de fundos.
Obs.: Este é o Único e Último lote,dispon [vel· nesta aprazível
Rua. Aproveite. .

.

042 - 3 lotes no Balneário de Canasvíeiras com área de
1.080m2. próximo a Praia e a Av. Asfaltada. .

044 :-- Casa d.e Alvenaria cem 3 quartos, copa, cozinha, e .

demais dependencias na Av. Rio Branco. ,
'

0�5 - Na Lagoa da Conceição um imóvel que poderá propor
clonar-lhe um veraneio aprazível' para você e sua família:
Visite-nos que lhes forneceremos maiores detalhes. "

046 - Área com 720m2. localizado junto ao Jardim Santa
Mônica. POderá ser desmembrada a área em 2 lotes.

RUA FRANCISCO TOLENTINO,48-CENTRO
CONFECCIONA-SE QUALQUER ,TIPO DE CHAVE I

"r O· t
'

emos ien es para seu Imovel Compra e Locação.
Também Administramos o seu Imóvel.

.

BALNEARIO PALAS
(Celso Ramos)-

Vende-se dois lotes juntos ou separados, com frente para o

·mar. Negócio somente a-vista. Tratar � rua- João Born, 428 -

Biguaçu.

I' ._ ..

AO LADO DO DÉTRAN
encaminhamos cárteira de' motorista, lldentld�dt 'I�·'passaporte, regs. no DNE,R, imposto sindical, atestaoo
certidões, fotocópias, fotografias. seguros total, incér-o

.....

o

..

b

...

r

...

i

9_a_t_ó_r_iO_'_P_Ia_S"",t_if_i_c.a_ç_õ_e..s_._i_n_s
t

r'_u_çõ..e_s_-_",,_.'_'_J�'-."MPL AC;AMENTOS, 'etc.
RAPIDEZ E EFICIÊNCIA.

�

-

VENDE-SE
_

Oficina de consertos de equipal1)entos elétrõnicos.
Ótimo ponto. Motivo viagem. Tratar c/Mauro pelo
fone 3266.

\

Vende-se Mercearia com bom movimento.
Motivo ter outr.o negócio. Ver e tratar ;1' rua
Dom Jaime Câmara, 1 __; Centro - Florianó-

I·
(

po IS.

- APTO. CENTRAL -

NO EDF. JORGE DAUX, CONTENDO J ENTRADAS

(SOCIÀL, DE SERViÇO. E FAMILIAR), 3 QUARTOS,
BANHE'I RO SOCIAL, SALA DE JANTAR, SALA DE
VISITAS C/LAVABO, COZINHA (C/ARMÁRIOS DE FÓR
MICA), AREA DE SERViÇO, DEPENDÊNCIA DE EM�RE
GADA C/l OU 2 GARAGENS; TODO ACORTlNADO, 2
ARMÁRIOS EMBUl'IDOS, Ll.[STRES, MASSA CORRIDA,
SEMALHAS DE GESSO, FORRAÇÃO NA SALA. \

-NEGÓCIO DE OPORTUNIDADE POR MOTIVO DE VIA
GEM.
TRATAR NO EDF. OIAS VELHO SALAS 16 p n OU

FONE 3537 - R�GIS IMÓVEIS CRECI 142.
, .

QTIMO NEGOCrO

ALUGA-SE: GALPA'O DEPOSITO
Aluga-se c o rn área aproximada de' 1.oo0rri2 sito na rua

SANTOS SA RAIVA nó Estreito. Tra�ar pelo Fone 6226.

i '-'MPRÊ;S� SANTO ANJO DA GUARDA Ln, v •

APARTAM'ENTOS ALUGAM-SE
"ALUGAM-SE apartamentos com um ou dois quar
tos no �difício "A. Coelho", à rua Felipe Schmidt
85, e uma casa com 3'quartos, à rua Bento Gonçalves
no. 16 - tratar com Dr. Simões - Fone 2777 Rua
Pedro Ivo-no. 3".

H O R AR 105.
Estação R'odoviária de Florianópolis

Fones: 21-72 e 36-82

�De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando

I

por Laguna, Tubarão, 'Criciúmq, Araranguá
Sombrio - Sta. Rosa e Osório.
,6:00 - 8:00 -10:00 -12:00 - 14:15 - 18:00 - 20:o0hs.
• De, Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 -'13:00 -

'14:15.:... 14:30 - 15:00 - 16:15 -17:30 -18:00 - 20:00 e

���
.

De Florianópolis para Cnciúma:
�:.OO·- Z:QO- 8:30 -12:Q0.IJ4:15 -15:00- 20:00 e 24:00 horas
De Florianópolis a Laguna: /
6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 _: 17:15 - 18:00e
20:00 horas.

. De FlorianóIX?lis para hpbituba: t-

,6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 .L 17:00 e 18:30 horas.
De Florianópolis para, Irnarui:
às 16 :45 horas.

'

'De Florianópolis para Lauro Muller:
às 14:30 horas Via Tubarão.

.I

,
Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22 :15 horas.
DI RETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00
horas.

,
'

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A concorrência do comércio verdureiro instalado no conforto dos supermercados, e as taxasmunicipais, deixam os feirantes em má situação:

os come.rCia.ntes
da Feira Livre de Florianópolis, já

se desencantaram com as suas atividades: ach am

que a feira é uma modalidade de comércio
decadente, ao passo que' entre os fregueses as·

opiniões divergem. Segundo os feirantes, as causas
da decadência não são muito definidas, mas uma'

soma de motivos entre o desenvolvimento do

comércio verdureiro nós supermercados, preços
insuficientes, furtos e' aumento de custo de vida,

sendo que este os atinge de duas maneiras: tornando insuficiente a

arrecadação nas feiras e fazendo com que os compradores adquiram
menos produtos ou em menores quantidades.

Inclusive os impostos cobrados ,,:R!?nl!i0tivo de reclamações de

alguns. do.s feiran.tes. Por cada banca eles ·devem· pagar .'1I.
municipalidade a quantia de Cr$ 5,00 por dia, exceto 1s

.

quartas-feiras, quando a feira se realiza na-rua Mauro Ramos, em

frente à Escola Técnica Federal, e a taxa é de Cr$ 8,00. Outros
pagam mensalidades, pagando aproximadamente Cr$ 75,00 por
mês, sendo assim bem menos custoso o tributo, porém, não é' a
solução preferida pela maioria.

.

Além disso, cada feirante deve estar sempre em dia com a

fiscalização das balanças, o emplacamento dos veículos <que são
instrumentos de trabalho) e outras tarifas. E quase todos são
intermediários ou intermediários segundos entre os produtores e os

consumidores, o que torna tudo muito mais caro.
PROBLEMAS

Os camelôs já não constituem mais motivo de reclamação,
segundo um dos fiscais da. Prefeitura Municipal, que cobrem as fe·iras
livres. Eles prejudicavam muito o rendimento dos feirantes

legalmente estabelecidos.' •
Em compensação, os fiscais tem que ouvir as reclamações dos

comerciantes, que versam principalmente sobre os preços; uns

reclamam que outros vendem muito mais barato. "Mas a· feita é
livre, é para isso mesmo", explicou Telmo, um assíduo frequentador
das feiras que tem ares de expert autodidata no. assunto. "É a

famosa lei da oferta e procura que funciona nas feiras livres. E este

tipo de intriga é um fenômeno muito natural", acrescentou.
Interrogado quanto a decadência das feiras livres, Edson opinou

dizendo que realmente os feirantes estão encontrando diversas

dificuldades, pois nos fins de �ês, torna-se muito mais difícil
vender. As causas são os altos preços, devido ao aumento dos custo
de vida, a exemplo da carne, que sobra nos açougues. Embora os

preços eejam bem menores que no ,Mercado Municipal, nos

Supermercados·ou nos armazéris.
PASSADO
"A feira já era", disse Osvaldo, de 64 anos de idade, feirante há

mais de 18 anos. "Ela chega a dar prejuízos' diz ele. Afirmou que
gosta muito de trabalhar em feira, tanto que para isso abandonou a

agricul tu r a, Porém não encontra mais possibilidades de

SOprevivência. Para ele, a origem do problema está ainda nos

colonos, cuja produção não'e convenientemente assistida pelo
governo, que não recebem apóio, principalmente quanto ao controle
de gêneros a serem produzidos. .'

Reclamou também do excesso de furtos: "há muita ladroeira"
disse. Contou até alguns truques usados: Passa um freguês
derrubando produtos no chão e logo após seii companheiro recolhe;
determinados grupos vão em banco para uma banca e aproveita a.
unPossibilidade do feirante atender a todos ao mesmo tempo e vão

guardando em Sacolas muitos --produtos pelos quais não pagam;
outros ainda fingem ir escolhendo as batatas, cebolas ou outras

coisas, vão pondo uma parte nos pratos da balança e outra parte
drret.amente nas sacolas.

Um feirante disse: "a Cabal (referia-se aos supermercados em
.

geral) estão esvaziando. com as feiras", pois vendem dando maior

Conforto aos consumidores e açambarcam parcela significativa das

vendas.
.

PALADINO
- Não acredito que.eles estejam tendo prejuízos, disse Telmo,

assíduo frequentador de feiras livres há mais de 15. anos. Para ele

comprar em feira é Uma arte, pois envolve habilidade na

especulação, conhecimento dos comerciantes c dós produtos de cada
Um deles. "Apesar de mais caros, prefiro os produtos daqui, que tem

melhor qualidade. Sou um comprador racional" disse. "Me espanto
que digam que a feira está acabando. Hoje de manhã mesmo, o

movimento era imenso".
.

Acrescentou que feira livre é uma instituição que jamais decairá,
qUe ela "é importantíssima roas não tem o devido apoio das

aut'lridades". Afirmou que uma feira livre, onde os preços são

menores, tudo vem em benefício do povo (que não sabe comprar),
vem em favor da economia popular.

Nos Estados Unidos exemplificou existem organizações que
Surgem expontaneament� entre as don�s de casa, com a finalidade
de lutar em favor dos preços mais baixos.
'. Quanto ao apoio da municipalidade, confessou encontrar-se

Insatisfeito com a limpeza, a organização c locação oferecidas.

POderia, em sua opinião, o governo dar maiores condições de

funCionamento �s feiras livres, que são "uma instituição
Ill1portantíssima".

Para os feirantes;
seu comércio

já está com
osdias contados

i
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Muitos fatos importantes na vida
são feitosde coisas simples. ..

Q

'"

jOIl'vtLLE RUA SÃo JOSÉ. 14�

FONE: 2573·5118- 5119

CEP:.89200
HOftARfO: DAS 14,00 h 17,00 h .

19.!':>ls22,JOh •

DE 2_, '" SEXTA-FEIRA

��&vestibular também.
..,

o
..,
Q
(Q
C
t1>

(o vestibular está ficando mais simples.
A ACAFE reune todas as fundações que mantêm cursos

uníversítáríos em Santa Catarina e está chamando você
para o primeiro vestibular estadual unificado.

'

Veja a tabela abaixo e escolha entre 79 cursos aquele que
você preferir.

Você pode fazer a inscrição num local, prestar exames
nou-tro e fazer o curso num terceiro lugar.

Existem 4.811 vagas esperando você.
Desta vez foi tudo simplificado e existe o Manual do

Candidato para mostrar que o vestibular não é um bicho papão.

.AS INSCRIÇÕES COMEÇAM DIA 4 DE NOVEMBRO.

.0 ÚNICO DOCUMENTO É A CARTEIRA DE IDENTIDADE.

.PAGUÉ A TAXA DE INSCRIÇÃO EM QUALQUER
AGÊNOIA DO BESC E RETIRE O MANUAL DO CANDIDATO.

.VOCÊ PODE FAZER A INSCRIÇÃO NUM LOCAL,
PRESTAR EXAMES NOUTRO E FAZER O CURSO NUM

TERCEIRO LUGAR.
'

ACAFE
Assocíacao Catarinensedas Fundaçoes Educacionais

VAGAS

I! sÊ». 2� S�IoI.
ENDEREÇO E HORÁRIO DA INSCRiÇÃO

'o
o

R. ANTÔNIO DA VEIGA, 141:1
FONE: 220171 211437
000: 0473 TELEX' 027889
CEP:,d,IOO
HOltARIO: O .. 8,00 lia râ.cc h.

AOS SÁB"'DOS�::gg :: ��:gg-�:

VAGAS

(2! SEM.

ITAJAi rs
se
'"

�g�sl:04�� BAUER. 135

CEP' 88100
HORÁRIO: D ....S 8,CO h 12,00 h.

I4,OPhI8,00h.
DE 2 •• A SEXTA-FEIRA

TURNO

IDIURNO ,I'fOTURNO

::� erT�'I�
8.3 ESTUDOS SOCIAIS
8.4 PEDAGOGIA

JOAÇABA 9.1 ADMINISTRAÇAO DE EMPRESAS AV. U DE NOVEMBRO - ED. PEDRINI
SALA 6 • FONE: II1S
ItoRARIO· DAS 8,30 II. 12,00 h.

Il,I)OhI8,00h.

10,1 MATEMÁTICA
10.2 LETRAS
10.3 GEOGRAFIA
11).4 HISTÓRIA
10.S ECONOMIA
11).6 ItCONOM!..A ,

.10.7 ::�=.A� ����A
10.8 ADMIN1STRAÇ�O DE EMPRESAS

:�:�o��I:��:���f:F.�:PRE$AS

..

..

..

se
..

..
ee

PRACA JoÃo COSTA. 37
FON�: 601
IJUII.ARIO: DAS 14,00 As 18,00 h.

19,Pllh21,lOh.
DE 2 ... A SEXTA'FEIRA

11.1 CI�NCIAS ItCON9MICAS
rr.a CI�NCIAS CONTABEIS
! 1.3 CIENCIAS ADMINISTRATIVAS
11.4 CIÊNCIAS SOCIAIS
11.5 LETRA�
11.6 MATEMATICA
11.7 CIÊNCIAS I! GRAU
11.8 PEDAGOGIA

se
se

, ..
so
se
se
se
"
SUB TOTAL: 450 VAGAS

::� �fr��f!��r�i��E EMPRESAS

1.3 CI�NCIAS Biot.0;9ICAS
1.4 GIENClAS CONTABEIS
1.5 DIREITO
1.6 ECONOJollA '

1.1 EDUCAÇ�O AJjTISTICA
1.8 EOUCACAO FISICA

30 MASC, 30 FEM.
1.9 ENGENHARIA CIV)L .

1.10 ENClENHARIA QUIMICA
1.11

:g:��hl:��RGAL:tÊS
PORTUOUES/ALEMAO

1.12 LETRAS
� .

PORTUGUES-LITERATVRA
LU MATEMÁTICA
1.\4 PEOAOOGIA
1.15 PEDAGOGIA r
1.16 QUIÍIICA

eo
..

50
"
"
so

suá TOTAL: 975 VACAS

12.1 LETRAS.
12,2 M�TEMATICA

�UA CÂNDIDO DE OLIVEIRA RAM€IS, I·H
FONE: 1108

CEP:_8<)JOO p

1I0RARJO: DAS IS,OO III< 17,00 h.
19,00h223"I>.

DE 2a, À SEXTFo.' EIR.\

..

..

SUB TOTAL',96 VAGAS

BRUSQUE ESTUDOS SOCIAIS
(H.bll".�ID plen. em
Edu...�ID Nor" e Ch,I�.1

���:,.���Ó�UNIDA�DES stli
HORARIO· DAS 8,00 Aa 12,od h.

1.,"001120;0011.
Aos SIIBAOOS: 8,00 h 12.00 I"

IJ.I ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS RUA JULIIO ROUSSENC FILHO, D
FONE' HO
CEP;.fl9160
JlORARln: DAS 8,30 �K 12.00 h.

1':',Jp h U,OOh,
DE 2". A SEXTA·FEIRA

so
se
so
..

..
"

AV. JOSÉ ACÁCIO MOREIRA. �8;

FONE' 218
CEf".88700
IIllRARIO' DAS 8,00 h 12.00 h.

\4,OPb20,OOh.
DE 2 •• A SEXTA' FEIRA

..

..

15.1 CIÊNCIAS �ONTÁBEIS RUA PADHE ANCHIETA. 4H2
FON!.': 2099
IIORARIO: DAS 0.00 h 12,01) h.

14,00b 17 •.10h .

DF- �::O� �;�;'�?F�·IRASUB TOTAL: 50 VAGAS

TOTAL' 4.1111 VACAS
•

.10 30
SOB rorAI.' 6JO VACAS

SUB 1'O'tAL: 100 VAGAS

CAÇADOR 3.\ PEDAGOGIII.
3.2 LETRAS

• _

PORTUGUES/INGLES

"
"

RUA 1 ó� SETEMBRO, 169

lNSCIUÇAO; R, SANT,A CI'TARINA: 228
HORARIO: DAS 8.00!ro1 12,00 h. '

14,00b20,00�.
Dl:: 2 •• FEIRA A SABADOSUB TOTAL' 150 VAGAS

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS ec RUA'sARÃO DO RIO BRANCO. 1132
HORARIO: DAS '.,00 ... 11.01) h.

!9,OO"o21.30h.
6E 211. À SEXTA-FEIRASu'B TOTAL: 6(1 VAGAS

se
.,

�Õ
SUB tÇTAI.' 230 VAGAS

AV. b1tREU RAMO�, S/i'I
JlORARIO: DAS 8,00.h 12,00!'l •

\\-l� f: H :t8 �:
DE 2d. A SEXTA-FEIRA

CHAPECÔ FUNDESTE

CRICIÜNA CIÉNCIAS BIOLQcICAS
DESENHO E PLASTICA
MATEMÁTICA
LtTRAS

• •

PORTUG UES/INOLES

::! .�����Sü�!,CI.A 19
•

6.1 EOUCAÇAO FISICA

.
"
,d

N
N
'H

PRAÇA NEREU RAMOS, 50
FONe' 2151

•

HORARIO: DAS 8,bo h 12":0(1 h,
14.I)OhI6.00h,

DE ::I •• À SEXTA'YEIRA
se o
se o

��B TÓTÀh�361) VAGASD

�·LORIANÔPOLlS
o
o
Ó •

0(20 à:I�M.) N
o H

ÁV. RIO 13RANCO, 1,64
CAIXA POSTAL 0-34

FONe: (1)85
11011.1'.11.10: D ... s 8,00 h 11,00 h.

DE 21.4:Of ����'2�F'€IR.A

{"ESC:UDI�SC 7.1 PIi:DAÓOClIA
7.2 ESTUDOS SOCIAIS

;:} =�a����f�OANfiO����ICA .

, '; '.� ff�r:���A�GL�
.

1.7 MEDICINA VETER�ARIA(LAGd) ,

7,8 ENCENHARIA MECANICAlOPERAÇAO
(JOINVILLE) •

7.!J ENGENHARIA EUi:_TRONICA E

TELECOMUNICAÇOIES (JOINVILLEI

-o
..
..
..
"

,.
"
"

..

ac
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Uma
I �

profissão
'"

a espera
de

gratidão·
Os professores comemoram hoje o seu dia

sem grandes novidades, a exemplo dos anos an

teriores. Os problemas enfrentados atualmente
pela classe são quase os mesmos, em maior ou
menor grau: baixos salários, prédios escolares
em mau estado de conservação e ausência de
perspectiva profissional. E apesar das promessas
- diz o Presidente da Associação dos Professor-a ,

Licenciados de Santa Catarina - passaram-se 10
anos, período em que "só apareceram paliati
vos".

Enquanto isso, o magistério perde a cada dia.
Além do baixo nível qualitativo do ensino, está
ocorrendo uma evasão: os professores estão sen

do atraídos para carreiras mais bem remunera
das.

.,

Cr$233,OO' por
mês. Um prejuízo
para 'a Educação

Os .problemas que envolvem o magistério ca
tarinense vão, aos poucos, atingindo os que não
levam nenhuma parcela de culpa no processo:
os educandos. Esta é a opinião do professor Jú
lio Wigers, Presidente da Associação dos Profes
sores Licenciados de Santa Catarina, para quer-i
'''o pioneirismo catarinense no setor está .itín-:
'gindo o ponto crítico de quem não sabe se deve
prosseguir 0\1 se deve parar. Os projetos referen
tes ao magistério sofreram adiamentos inexpli
cáveis para um Estado que pretende vender uma
imagem de pioneiro em relação aos demais Esta-

dos". ,

E os problemas começam com os baixos salá
rios. Garante o Presidente da Alise que em San
ta Catarina ainda existem professores recebendo
a quantia mensal deCr$ 233,00, "menos 'l!l'e o

salário mínimo, para serem responsaveís' pela
edacaçâo de crianças de 1 a. a 4a. série em uma

.sala só".
Essa situação ainda persiste, embora conflite

com a determinação do Ministério do Trabalho
, e dos órgãos encarregados de executar a política
de segurança nacional, os quais "há bem pouco
tempo coibiram esses abusos com o magistério
brasileiro. Observa-se' essas irregularidades não

apenas quanto aos professores designados -

àqueles que não mantêm vínculo empregatício
com o Estado -, mas também no ensino de 1 a a

4a. série do lo, grau onde encontramos a "pro
fessora substituta" que, apesar de já contar com

alguns anos de exercício no magistério, não
conta com nenhuma segurança e garantia".

, Outro problema: atraso nos pagamentos. Os

salários dos professores normalmente não são

pagos em dia. "Isso faz com que 'o professor
não possa confiar na sua profissão. Ele tem que
procurar outros "bicos" para suprir as deficiên
cias já normais".

- Há professores que neste ano aindanão
receberam seus pagamentos por absoluta incom
petência administrativa da Secretaria da Educa
ção, Quando se procura saber a causa, um culpa
o outro; a Secretaria põe, ii culpa na Coordena
doria Regional, esta, por sua vez, culpa a Coor-' �

denadoria local ... no final achamos que a culpa
,é do professor por terse aventurado a seguir tão
sofrida carreira, O interessante é que do pessoal '

administrativo não se ouve queixas desse tipo..
Seus vencimentos parece que fluem milagrosa- \
mente ou, então, são coniventes com a situação.

Quanto ao material didático, por mais que o

Estado gaste neste setor, quase nada de útil che
ga a atingir a sala de aula. Parece-nos - diz Júlio

Wigers - que as verbas'destinadas a esse setor ou
são destinadas a locupletar os colégios partícula
res, ou são gastos em material supérfluo que
algum comercíánte oportunista tenta vender à
Secretaria como meio de desencalhar mercado
rias superadas, Assim é que as escolas recebem
projetores ou retro-projetores mas nunca têm
lâmpadas ou material útil para ser projetado. É
um gasto sofisticado que serve só para que O

diretor faça as suas palestras ou ostente como

demento para "gabaritar" sua escola. Nos falta:
até mesmo o material elementar: os tradicionais
quadros negros e o giz. Não há reposição rápida,

Por isso, a 'maioria dos prédios escolares está
"em estado deplorável". Enquanto as escolas
particulares ostentam milhares de vagas oéiosas,
as escolas públicas têm uma "super-carga- de
ocupação". Se 'constroem salas de aula mas não
se dá o equipamento necessário, garante o Presi
dente de Alise, acrescentando que "o material
empregado é de ínfima qualidade e, o que nos

espanta é que O preço da construção oficiál é
mais ato do que o cobrado pelo particular e,
ainda, com pior acabamento.

- Santa Catarina não gasta pouco em educa
ção, mas gasta,mal. Só se tem uma visão quanti
tativa, perdeu-se aqualidade. Há poucos dias
pude testemunhar um fato que cito como refle
xo dessa situação: alunos sentados sobre caixas
'de querosene, traZidas de suas próprias casas,
assistindo aulas em que a professora r,ecorria a

uma tábua de pinho branca para "quadro-ne
gro" e o giz era carvão, Apesar da criatividade

. da professora, a facl�ada qo prédio da escola era
revestida de azulejos ricamente decorados ...

Tudo isso num Estado que embora anuneie
com galhardia que "1974 é o ano da erradica�
ção do analfabetisl,11o em SC", o professor é um
profissional sem perspectivas: 10 anos a esperar
por soluções, e só aparecem paliativos. "Atingi
mos o fim de mais, um, governo que pode sb
gloriar de mais uma meta: conseguiu chegar no
fmal do seu governo sem ter solucionado o ,

grande problema do magistério. Parece que no

apagar das luzes se tenta acenar com certa bene-

Hoje os

mestres'

descansam. \

Ontem
eles receberam
acarinho
dos alunos.
Mas quando
terão afinal
o reconhecimento,
devido a'
está missão
tão vital

para o homem?

\

Agachado.
Assim 'vive o

pescador do
interior da

Ilha, premido
entre a

necessidade
de sustentar

a família
e lutar

.
contra a

voracidade
.

dos
in termediários.-

volência que seria muito melhor se .tivesse sido

.feito dentro dos cronogramas e projetos de
desenvolvimento. Isso não nos surpreende pois
no projeto inicial não se falou em professor",
comenta o Presidente da Alise em suas amargas
queixas. ,

- Durante esses 10 anos a classe do magisté
rio sofreu um desgaste sem precedentes. Tirou
se a 5a. semana e os 2% sobre o fixo para as

aulas extraordinárias. Na outra reforma, dimi
nuiu-se o salário-aula. Não se abriu perspectiva
profissional e o ensino sofre hoje às consequên
cias desastrosas em que o poder público não
tem mais condições de supervisionar o ensino.
Cada escola faz o que quer e 6 que pode. Se .o

ensino ainda sobrevive é devido a essa heróica
classe do magistério que, mesmo sem perspecti
vas, não abandona seus alunos. Até quando 1!ãO
se sabe.

'

Por enquanto o

Lstatuto é apenas
Caça e Pesca não tem-meios

'-

de, eliminar o iniermediário uma esperança

NO ES;t:ATUTO, AS BSPERANÇAS
O Estatuto do Magistério, quea despeito das

polêmicas eleitorais ainda não foi aprovado pela
Assembléia Legislativa, "corrigirá algumas das
distorções mais graves". No, entendimento dos
professores, ao menos o documento po-ssibilita-
fá a "profissionalização".

'

Muitas coisas continuarão erradas, não por
falta de advertências pOIS que somente a-Alise
enviou dezenas de sugestões que simplesmente
foram ignoradas, observa Júlio Wigers. "Se bem
que seja um documento. que se preocupa mais
com os deveres do que com os direitos, ele pode
ser julgado como capaz de iniciar o processo de
melhoria do professorado, se bem que seja mui
to incompleto".

Acentua oPresidente da Alise que o estatuto

prevê a carreira do magistério, "mas não define
as regras do jogo. Nota-se que foi elaborado
unilateralmente e, portanto, é arma de dois
gumes. Uma pergunta 'ainda persiste: quando
essas melhorias serão postas em vigor? i O do
cumento nada define.

Ao final, uma exortação: os professores ca

tarinenses devem se unir em torno de objetivos
comuns em busca de uma educação melhor.
"As-falhas não dependem unicamente de nós,
mas as soluções dependem".

.

"O Departamento Estadual
de Caça e Pesca não tem compe
tência pa�a fixar os preços mjni
mos a ser pagos pelos interme
diários aos pescadores artesanais
das colônias de pesca, tanto da

ilha, como de todo o litoral do
Estado. No entanto, pode órien
tá-los, para evitar ã verdadeira

exploração a que estão sujeitos
ipela ação dos "atravessadores".
como são chamados os interme
diários" - afirmou ontem o di
retor do órgão, Sr, Baldicero Fi
lomeno,

Há. várias décadas que o pro
blema existe, e há muito tempo
que o DECP vem lutando para
acabar com tal estado de coisas.
Na semana passada, na Barra da

Lagoa, pade-se registrar a venda
de um lance de aproximadamen
te 850 quilos de corvina, por
apenas Cr S 0,30 o quilo. Ocorre

j

que o pescador artesanal, sem

um órgão que o auxilie na co

mercialização de seu pescado, fi
ca sujeito .aos preços oferecidos

pelos intermediários, sempre
muito .abaixo do preço real.
Com isso, os 850 quilos adqui
ridos na Barra são vendidos no

mercado por c. $ 2,50 ou Cr $,

continuar a lu tar p810s pescado-
, \

3,00 o quilo, trazendo enormes

lucros aos "atravessadores", mas
deixando o pescador, profissio
nal; em petição de miséria. '

"ESTAMOS LUTAfímo"
Conforme declarações do Di

retor do DECP, Baldicero Filo-'
meno, o órgão já criou, há al

gum, tempo; cooperativas-píloto
_na costa catarinense, com o

objetivo de acabar com a ação,
"muito ruim para o pescador",
dos intermediários. "Criamos 3

cooperativas ao longo dos 590

quilômetros do nosso' litoral.
/' Uma na localidade de Enseada
de São Francisco, uma em Barra
de Camboriú, e a outra.no Dis
tnito de Cangicas, município de

Araranguá. Mas nenhuma \ delas
sobreviveu". I

A explicação dada por Filo-"
meno é simples. Acontece que
por força dos Estatutos, o geren
te da cooperativa deveria ser um

membro da própria colônia, "ou
seja, um pescador. "Este, po
rém, não tem condições de ge-

-

renciar uma organização de tal

porte, pois deve negociar o pes
cado, obter bons preços, etc."
Devido a isso; as cooperativas ti"
verarn que fechar, sem meios d€

res.

- Eles têm que se reunir, se'
conscientizar de que devem se

unir; senão serão' eternamente
espoliados". Além da orientação
que "sempre procuramos dar", a
advertência de Filomeno serve

também como alerta. "Essa ação
dos atravess,adores vem de longa
data, e, além de nossa atribui

ção, pouco podemos fazer, Os

pescadores já sentiram que são
'roubados, Isso é bom. Precisam
agora se unir".

A evasão para/ umaO diretor dá Caça e Pesca (R
formou que ii atuação do órgão
continua, mesmo com a inexis
tência de cooperativas. "Já con

seguimos promover a reforma
dos Estatutos, podendo o geren-

-

te, atualmente, ser 'uma pessoa
contratada, que tenha mais con

dições de se movimentar nos

corredores burocráticos e admi
nis trativos existentes". Como
nas cooperativas de cereais do
Oeste, onde o diretor geral deve
ser um agricultor, mas podendo
nomear auxiliares capacitados
para administrar os negócios da

empresa.

a tividade de
\

- melhor retribuição-

EVASAO, OUTRO REFLEXO
Consequências: além da evasão de professo

res p�ra carreiras mais bem remuneradas" o

baixo nível qualitativo do ensino. Na realidade
o professorado catarinense já se convenceu que
é preciso debandar para outras profissões onde
é melhor contemplado, mais valorizado e tem

que submeter a um menor número de sacrifí
ci<,>s. Há até mesmo um velho tabu que denun
ciaa penúria em que aclasse vive: "ser profes
sor, só em úl tinio caso", E bom lembrar - diz
Júlio Wigers - que há 20 anos atrás o cargo de
professor de 20, grau era equiparado ao de de
sembargador. Hoje o segundo ganha uma re

mu�erayão mensal- de Cr$ 13 mil enquanto que
o pnm_eno recebe magros Cr$ 1.200,00. ,

As mensagens pedem
�justiça e

concedem gratidão

lnscricões ao Vestibtllar
;

tem recorde no seu lo. dia
En)' homenagem ao professor catarinense, a

Associação Catarinense de Professores destaca
em sua mensagem alusiva a data a necessidade
de uma verdadeira "união profissional", convi
dando a todos os mestres para que "reflitam
racionalmente sobre a sua ação magisterial a fim
deter bases estruturais de, com otimismo, fé e

esperança, reivindicar diplomática e decísiva
mente, os direitos que lhes são consagrados".

J á a Associação dos Professores Licenciados
de Santa Catarina - Alise - proclamou que a

classe �'�ontinua a luta pelo desenvolvimento de
seu ,povo e de sua terra". "Esperamos que essa
terra retribua em breve, não com promessas
oportunistas, mas com a justiça de quem não
fica devendo favores".

O Sindicato dos Professores de Florianópolis
também assinala 'a passagem do dia, ressaltando
que "a pesquisa, a tecnologia, a saúde, o acesso
ao melhor padriio de vida, são resul tantes do
trabalho honrado do professor. Justo é, portan
to, que se dê con�ições de trabalho àqueles que
podem colocar tim povo em sintonia com' OS
projetos desenvolvimentistas.

-

As mensagens estão assinadas pelos titulares
dos três órgãos classistas - respectivamente a

professora Jair Simão, e professores- Julio
Wigers e Antônio Bittencourt Filho.

BLASI
Em comemoração � data de hoje, o Secretá:

rio Paulo BIasi, da Educação agradece em' sua
mensagem ao professor "pelo seu trabalho, pelo
seu sacrifício, pelas lutas diárias abrindo cami
nhos para a fOffi13Ção de um mundo mais com-

preensivo e melhor".
I

seguida, recebe o programa do'
vestibular e a ficha para se ins

crever.

A ficha pode ser preenchida
em casa, e ser trazida até 28 de

"novembro'(último dia).
A inscrição se efetiva tom o

comprovante do recolhimento

da taxa, ficha preenchida, 3 fo

tos 3X4', recentes e datadas
(para facilitar a identificação,'
pelo fiscal, na ocasião dos exa

mes), e um documento com va

lor legal- de identidade. Além

disto, é preciso levar uma prova
, de escolarização de 20. grau, de
,

conclusão, ou de que está con

cluindo o curso. Para que ,a ins

crição possa ser considerada de-

.f i ni t'iva, os candidatos" �ue
ainda eStão concluindo o secun

d:irio deverão apre;ientar, até dia '

30 de dezembro, o atestado, de
conclusão.

Quanto ao curso de Agrono
mia, que deverá ser ainda libera

dó para funciona�ento no pró
ximo ano, serão abertas as ins

crições em da ta a ser divúlgada
proximamente, e se houver tem-

"

po, ,os candidatos farão o �cs
mo vestibular uni ticado. MáS, se
o curso não for aprovado em

tempo pelo Ministério da Educa

ção, será oferecido um vestibu-
,

lar especi alo
-

do Departamento, de Registro e'

Controle Acadêmico. Os três

funcionários da Ufsc c dois da

Caixa Econômica Estadual estão
atendendo perfeitamente a de

manda, segundo o professor C-b
dorico, e as incrições estão

transcorrendo ,tranquÜamente
"Se continuat numa mádia

'

de

100 candidatos por dia,' não

haverá problemas."
O Presidente da Comissão re

comenda que todos�os candida

tos se inscrevam o quanto antes,
para evitar atropelos de última

hora e poder fazer tudo com cal

ma. E acrescenta que, "se for

necessário, já há esquemas para
aumentar a capacidade çle aten-

,

dimento, e evitar.' as ftl�s, colo�
cando mais funcionários,' e ocu

pando outras alas do Edifício
das Reitorias."

As inscrições, por enquanto,
estão sendo efetuadas na ântesa
Ia do auditÓrio da Reitoria, mas

. o auditério e o térreo do prédio
Itambém poderão ser utilizados,
se for o caso.

O Professor Clodorico acon

selha_ ainda os candidatos para
'que .leiam atentamente as instru

ções, antes' de preencher as fi
A execução das inseriçõ'es chas: Primeiro' o' candidato pre·

'"

está sob a orientação ,d'o profes� ,cisa pagar, a tax� d� in�crição
sor Ademar Cirim'hchi, di�ett)T. (Cr$','161 ,(lOr;' no: -.locai, e' élTi

'..

.
� ':. :,:"

...

�, �")/')' >' ", '_' .

. -

-

Antes das oito horas de on

tem já havia 30 candidatos espe
rando para efetuarem as suas

inscrições no concurso vesti

bular da Ufsc, cujo primeiro dia'
surpreendeu pelo afluxo inusita

do de estudantes, sendo que até
as 15 horas já havi,a tOO inscri

tos.

\ O professor Clodorico Morei-

Um exemplo: o professor de licenciatura 'ple
na (diplomado em escola de rnvél superior) é

obrigado a ministrar urna média de 6. horas/
aulas diárias para ao final de um mês receber
Cr$ 1 mil., Isso, em consequência, implica na

sua permanência na escola durante os períodos
matutino e vespertino. "O problema é que não
se pagam as horas em que o professor tem que,
permanecer na escola aguardando 'a aula seguin
te. Além disso, ele gasta muitashoras na prepa
ração das aulas, na correção dos trabalhos dos
alunos e das provas sem nada ganhar por esse

trabalho". Não há também um salário mínimo
.básico. Enquanto a professora substituta recebe
Cr$ 233,00, o professor designado não tem um

ordenado fixo, podendo receber até menos se

não houver um maior núme'io de aulas.

ra, Presidente da Comissão Cen

trai do Concurso Vestibular, dis-, _

se que "nunca houve no primei
ro dia um número tão grande de

_

inscrições. Nos anos anteriores

quase todos os candidatos deixa
vam para se inscrever no último

dia, e geralniente vinham � tar
de. Mas desta fez, ántes das oito

horas, já havia muitos aguar
dando."

O primeiro a se 'inscrever foi
S id ney Luiz Borba Bet, de

Lages, que optou pela área de

Ciências Físicas - curso de Ep
genharia Civil. Sua inscriçã(),
porém, não é definiti�a, por ser
ainda concluinte do secundário.
Metáúe dos que se inscreveram'

,
ontem eram 90 interior do Esta
do e alguns de outros estados, c
a maioria (55%) era do sexo'

. Uma 'convenção realizada por volta de 1971.
em Genebra, fixou em 36 horas semanais o limi
te de trabalho dos professores. Porém, são pau,
cos os' profissionais que se submetem a eSSf

regime. E a explicação é dada :Relo Presidente
da Alisc: a leí 4:886 prev�; atualmente, 4 aulas
semanais no máximo. Sendo que ainda não'
somos regidos pela CLT não ,há número de
horas mínimas estipulado;;. A necessidade de

• aumento de, rendimentos 'leva muitos a traba·
'lhar das 7h30m às 22h30m, das segundas aos

sábados, sem contar o tempo utilizado com a

correção dos trabalhos que é feita nos fins de
semana.

'feminino.
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